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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 506 
- без перепечаток 387 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Нападающий московского "Динамо" Гусев вышел на пятое место в списке 
лучших бомбардиров КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев в гостевом матче с минскими 
одноклубниками отдал две результативные передачи. 

перейти к статье 

Канадский игрок минского "Динамо" рассказал, что уже привык к длинным 
перелетам в КХЛ (ТАСС) 
Янни Калдис рассказал, что в полетах хоккеисты играют в настольные игры 

перейти к статье 

Алексей Терещенко: "В Петербурге могла бы быть еще одна команда КХЛ. 
Хотелось бы, чтобы Ледовый дворец не простаивал" (Sports.ru) 
Алексей Терещенко считает, что в Петербурге мог бы появиться еще один клуб 
КХЛ.  

перейти к статье 

Матч звезд в Питере - странное решение (Sports.ru/tribuna) 
СКА пока точно не стоит играть на новой арене.  

перейти к статье 

Новая арена СКА - самая дорогая в России. На дворец в Санкт-Петербурге 
потратили нереальные деньги - 60 миллиардов (Sport24.ru) 
Но в мире есть хоккейные стадионы дороже.  

перейти к статье 

Горшков стал лучшим снайпером в истории "Адмирала" в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий "Адмирала" Александр Горшков отметился дублем в матче 
регулярного сезона КХЛ против Северстали" (4:5 Б).  

перейти к статье 

Михайлис, Маклюков и Самонов - лучшие игроки 12‑й недели КХЛ (Матч 

ТВ (matchtv.ru)) 

Михайлис, Маклюков и Самонов - лучшие игроки 12‑й недели КХЛ  

перейти к статье 

Ожиганов провел свой 650-й матч в КХЛ (Sport24.ru) 
Московское "Динамо" выиграло у "Динамо" из Минска в матче регулярного сезона 
КХЛ со счетом 4:1.  

перейти к статье 



 

 

Игроки "Динамо" из-за снегопада и пробок проехались на метро в 
Петербурге (Р-Спорт) 
Игроки "Динамо" проехались на метро в Петербурге из-за снегопада и пробок 

перейти к статье 

Голдобин увеличил отрыв от Ткачева в гонке бомбардиров сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Спартак" на выезде победил "Автомобилист". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новые легионеры в "Ак Барсе", финалист Кубка Стэнли - в "Сибири", 
"страна без мяса". 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Шулак вернулся домой. 

перейти к статье 

Год назад играл в первой паре, а теперь не впечатляет в "Барсе". Что с 
Никитой Евсеевым? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Проспект "Эдмонтона" рискует остаться в ВХЛ до конца сезона.  

перейти к статье 

Валиуллин - о подписании Марченко в "Ак Барс": "Игроков его уровня не 
так много на рынке" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин прокомментировал 
подписание защитника Алексея Марченко.  

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Билялетдинов на следующий год в "Ак Барсе" не 
останется" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Спортивный журналист Алексей Шевченко в программе "Это хоккей, брат" 
сделал заявление касательно главного тренера "Ак Барса" Зинэтулы 
Билялетдинова.  

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Свечников абсолютно мертвый. Просто не стоит 45 
млн, это провал "Ак Барса" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Спортивный журналист Алексей Шевченко в программе "Это хоккей, брат" 
раскритиковал форварда "Ак Барса" Евгения Свечникова.  

перейти к статье 

Никита Филатов: "Сравнивать Войнова с Миллером - смешно. Жафяров 
индивидуально не слабее Барбера" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Бывший хоккеист Никита Филатов и спортивный журналист Алексей Шевченко в 
программе "Это хоккей, брат" оценили последние трансферы "Ак Барса".  

перейти к статье 

"Наверняка парня изучили вдоль и поперек". Филатов - о новичке "Ак 
Барса" Миллере (Чемпионат.com) 



 

 

Известный нападающий Никита Филатов прокомментировал подписание 
контракта защитника Митчелла Миллера с "Ак Барсом". 

перейти к статье 

Марченко - о переходе в "Ак Барс": "Отличная организация, большое 
спасибо клубу за помощь в восстановлении" (Sport24.ru) 
Новичок "Ак Барса" защитник Алексей Марченко прокомментировал подписание 
контракта с казанским клубом.  

перейти к статье 

Щитов высказался об эмоциональном разговоре Мичкова и Лапина после 
матча "Амур" - "Сочи" (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов 
прокомментировал эмоциональный разговор нападающих Сергея Лапина и 
Матвея Мичкова после матча "Амур" - "Сочи" (2:5). 

перейти к статье 

"Случаи симуляции в КХЛ участились". Коньков - о жестком разговоре 
Мичкова и Лапина (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков рассказал про 
эмоциональный разговор, произошедший после матча "Амур" - "Сочи" (2:5), в 
котором форвард хозяев Сергей Лапин высказал игроку "леопардов" Матвею 
Мичкову претензии из-за симуляции. 

перейти к статье 

Главная цель "Амура" на сезон - сделать организацию привлекательной. 
Это придаст стимул спортивным результатам (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда из Хабаровска находится на начальном этапе строительства.  

перейти к статье 

Расстаются красиво. "Авангард" профессионально "чистит" платежку и 
состав - скоро клуб ждут мощные сделки? (Sports.ru/tribuna) 
В ноябре "Авангард" выдал десятиматчевую серию побед и укрепился на 
лидирующих позициях в таблице Востока, однако успехи команды на льду не 
означали, что руководству "ястребов" не следует вести работу по усилению 
перед дедлайном и в преддверии плей-офф. 

перейти к статье 

"Хвалить нужно, перехваливать - нельзя". Кравец - об оценках игры 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победную серию 
омского клуба, которая продолжалась 10 матчей. 

перейти к статье 

Кравец о мнении "Кравец - хороший тренер, но не для больших дел": 
"Смешно. Как может быть тренер хорошим, но не годным для больших 
дел?" (Sports.ru) 
Михаил Кравец оценил мнение о том, что он является тренером не для больших 
дел.  

перейти к статье 

Кравец: многие в НХЛ играют по той же системе, которую я испробовал в 
"Витязе" (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал о своей системе игры, 
которую использует в омском клубе и по которой играют несколько клубов НХЛ. 

перейти к статье 

Кравец: американцы более внимательно относятся к профессии, мы - 
свободные художники (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал о различии в подходе к 
тренировкам и играм российских и североамериканских хоккеистов. 

перейти к статье 

"Именно таких мужиков мы и хотим видеть" Гендиректор "Амура" - о 
продлении Кэмерона Ли (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Амура" Роман Крамарь высказался о продлении 
контракта с защитником Кэмероном Ли. 

перейти к статье 

Геннадий Орлов: от СКА все ждали провала, после серии побед написал 
СМС Ротенбергу (Чемпионат.com) 
Известный футбольный эксперт и комментатор Геннадий Орлов заявил, что не 
сомневался в том, что после неуверенного старта в сезоне СКА сможет 
выправить ситуацию под руководством Романа Ротенберга а также раскрыл 
содержание СМС, которую отправил главному тренеру армейцев после серии 
громких побед. 

перейти к статье 

Филатов: несмотря на победную серию, СКА не претендент на Кубок 
Гагарина (Чемпионат.com) 
Известный нападающий Никита Филатов рассказал о победной серии СКА, 
которая составляет восемь матчей, и заявил, что не считает армейский клуб 
претендентом на Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Никита Филатов: "Салават Юлаев" становится претендентом на Кубок 
Гагарина" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Бывший хоккеист Никита Филатов и спортивный журналист Алексей Шевченко в 
программе "Это хоккей, брат" высоко оценили игру "Салавата Юлаева".  

перейти к статье 

"Жизнь сама меня вернула в Россию" (Известия) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов - о лидерах уфимского клуба, 
ярком старте "Лады" и игре с молодым Овечкиным 

перейти к статье 

Как же "Спартаку" тяжело без лучшего центра: Голдобин уже меньше 
забивает и попал во второе звено (Sports.ru/tribuna) 
Для Морозова нашли потенциальную замену.  

перейти к статье 

Хоккей "Торпедо" изменился: все еще атакующий, но менее витиеватый 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда из Нижнего Новгорода изменилась в нюансах. 

перейти к статье 



 

 

Ларионов - о шайбе Атанасова: такие игроки украшают хоккей, мы хотим 
чтобы их было больше (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал красивую шайбу 
своего нападающего Василия Атанасова в сегодняшнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ с "Трактором" (1:2). 

перейти к статье 

Черной серии "Торпедо" в Челябинске 5 лет, Атанасов радует, у 
Ларионова разочарование. Что случилось после матча КХЛ "Трактор" - 
"Торпедо" (Комсомольская правда (kp.ru)) 
"Торпедо" проиграло 1:2 "Трактору" и потерпело третье поражение подряд в КХЛ  

перейти к статье 

В "Сибири" растет новый Тарасенко? 18-летний талант создал гол-шедевр 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
У 18-летнего Владимира Михалева - две шайбы за три матча в КХЛ. 

перейти к статье 

Лучший бомбардир МХЛ рассказал о дебюте в КХЛ (Р-Спорт) 
Майстренко заявил, что получил яркие впечатления от дебюта в КХЛ в составе 
ЦСКА 

перейти к статье 

Сергей Федоров объяснил, что произошло с составом ЦСКА на матч с 
"Локомотивом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал поражение своей 
команды в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ от "Локомотива" (2:3), 
а также объяснил отсутствие целого ряда ключевых игроков в этой встрече. 

перейти к статье 

Федоров отметил, что в ЦСКА знают, когда Федотов будет играть на 
чемпионском уровне (ТАСС) 
По словам главного тренера ЦСКА Сергея Федорова, у вратаря Ивана Федотова 
пока что есть определенные трудности в восстановлении формы 

перейти к статье 

Битва ЦСКА без восьми хоккеистов основы, желание "голов с мясом", 
очередной успех Никитина. Что случилось в матче КХЛ ЦСКА - Локомотив 
(Комсомольская правда (kp.ru)) 
"Локомотив" победил со счетом 3:2 ЦСКА в Москве в матче регулярного 
чемпионата КХЛ  

перейти к статье 

"Бывают такие дни". Мамбеталиев высказался о неудачной игре Паскуале 
с "Витязем", лучшем звене и приезде новичка (Sports.kz) 
Исполняющий обязанности главного тренера " Барыса " Галым Мамбеталиев на 
послематчевой пресс-конференции подвел итоги матча КХЛ с " Витязем " из 
Балашихи (2:5) 

перейти к статье 

"Он мне как хоккейный батя". Ковальчук назвал тренера номер один в 
своей карьере (Чемпионат.com) 



 

 

Экс-форвард СКА и "Авангарда", трехкратный обладатель Кубка Гагарина Илья 
Ковальчук назвал экс-наставника "ястребов" Боба Хартли тренером, который 
произвел на него наибольшее впечатление в его хоккейной карьере. 

перейти к статье 

Рейтинг тренеров КХЛ: Разин вернул себе лидерство, Билялетдинов 
продолжает падение (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ назвал отмененную шайбу "Локомотива" хорошим 
голом (Р-Спорт) 
Главный арбитр КХЛ Анисимов назвал отмененную шайбу "Локомотива" 
хорошим голом 

перейти к статье 

А. Зайцев: гол Овечкина после вбрасывания отменили, а у нас должны 
засчитать? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Арбитр международной категории Александр Зайцев уверен в правильности 
отмененного гола в матче между "Локомотивом" и СКА, когда было определено 
нарушение процедуры вбрасывания. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Главные трансферы КХЛ, кого подписали и с кем продлили контракты 
"Адмирал" и "Амур", 27 ноября 2023 года (Чемпионат.com) 
Хабаровчане продлили контракт с ведущим защитником, а владивостокцы 
вернули капитана. 

перейти к статье 

"Амур" продлил контракт с канадским хоккеистом Ли, получившим 
российское гражданство (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Амур" продлил контракт с канадским хоккеистом Ли, получившим российское 
гражданство  

перейти к статье 

"Нефтехимик" объявил о переходе 21-летнего нападающего 
(Чемпионат.com) 
В рамках договора о спортивном сотрудничестве между "Нефтехимиком" и 
"Ижсталью" в нижнекамский клуб переходит нападающий Григорий Селезнев. 

перейти к статье 

"Ак Барс" продлил контракт с хоккеистом Юдиным до конца сезона‑
2025/26 (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

"Ак Барс" продлил контракт с хоккеистом Юдиным до конца сезона‑2025/26  

перейти к статье 

"Ак Барс" подписал контракт с Марченко до конца сезона (Sport24.ru) 



 

 

Защитник Алексей Марченко стал игроком "Ак Барса". Стороны заключили 
соглашение до конца сезона, сообщается в телеграм-канале КХЛ .  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки 12-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 12-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Сергей Мурашов вышел на чистое второе место по "сухарям" в истории 
МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Крутое достижение ярославского вратаря.  

перейти к статье 

Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев оштрафован 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матчей.  

перейти к статье 

Никита Ермачков: игра за "Динамо-Шинник" - это мотивация развиваться 
у себя на родине, а не переходить в клубы из России (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by)) 
Скаут ФХБ - о развитии молодежи в белорусских клубах.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Тульские орнаменты, напоминание о самоварах: форма Матча Звезд ЖХЛ 
2023 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
На экипировке звездного матча объединены главные элементы Фонбет Недели 
Звезд Хоккея.  

перейти к статье 

"В нас не верили, смеялись и говорили, что это мужской вид спорта". Как 
живет женский хоккей в Туле (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В регионе есть любительская команда для взрослых и спортшкола, где могут 
заниматься девочки.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов заявил, что до последнего верил в способность НХЛ 
справляться с давлением (ТАСС) 
Ранее исполнительный директор профсоюза игроков лиги Марти Уолш сообщил, 
что россияне, скорее всего, не примут участия в турнире национальных сборных 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 



 

 

"В России 3 месяца лета в футбол не играем". Громкий разбор главных 
событий от Губерниева (Советский спорт) 
В авторской колонке "Без Фака скучно" - о русских хоккеистах в сборной Европы, 
уровне российских пловцов и провале "Локомотива".  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сборная молодых звезд России сыграет на Кубке Первого канала (Иван 
Богун) (Sports.ru) 
Сборная молодых звезд России выступит на Кубке Первого канала.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
В "Коламбусе" рассказали, что Воронков скучает по России (Р-Спорт) 
В "Коламбусе" рассказали, что российский хоккеист Воронков скучает по родине 

перейти к статье 

В "Коламбусе" подтвердили, что Воронков хочет домой. Возвращение в 
"Ак Барс" не за горами? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Американцы удвоят усилия, чтобы сохранить россиянина.  

перейти к статье 

Русский форвард тоскует в Америке и хочет вернуться. Почему 
Воронкову некомфортно в "Коламбусе" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Наш игрок готов приехать в "Ак Барс" в любой момент, а клуб готов его взять 
назад.  

перейти к статье 

"Место для Воронкова в Казани всегда будет" - агент хоккеиста (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Агент форварда " Коламбуса " Дмитрия Воронкова Александр Черных заявил 
"Матч ТВ", что хоккеиста всегда будут рады видеть в " Ак Барсе ", за который он 
ранее выступал. 

перейти к статье 

Воронков на сегодняшний день не собирается уезжать из Америки, 
сообщил агент хоккеиста "Коламбуса" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Воронков на сегодняшний день не собирается уезжать из Америки, сообщил 
агент хоккеиста "Коламбуса"  

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Воронкову не очень комфортно в Америке, ему 
одиноко. В такой ситуации оказывался Радулов" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Спортивный журналист Алексей Шевченко высказался о ситуации форварда 
"Коламбуса" Дмитрия Воронкова.  

перейти к статье 

"Нет такого, что Воронков хочет все бросить и уехать". Что происходит с 
русским гигантом в Америке? (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Обозреватель "Матч ТВ" разбирается в ситуации с Дмитрием Воронковым - 
стало известно, что 23-летний форвард "Коламбуса" испытывает сильную тоску 
по дому и он может вернуться в "Ак Барс".  

перейти к статье 

Бучневич - лучший российский хоккеист недели НХЛ! Завалил старт 
сезона, но теперь блистает (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
За последние семь дней сделал 3+3! 

перейти к статье 

Коламбус - это Россия! Русские звезды НХЛ покорили и захватили 
Америку (Р-Спорт) 
Россияне Воронков, Чинахов, Проворов и Марченко забили за "Коламбус" в 
матче НХЛ 

перейти к статье 

Бобровский сравнялся с Варламовым по шатаутам в НХЛ среди россиян 
(Sport24.ru) 
В ночь на 28 ноября (мск) прошел матч регулярного чемпионата НХЛ "Оттава 
Сенаторз" - "Флорида Пантерз".  

перейти к статье 

Исторический день для наших в НХЛ: четыре российских игрока 
"Коламбуса" забили по голу и установили рекорд! (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Такого в лиге еще не было.  

перейти к статье 

Российские игроки "Коламбуса" Воронков, Проворов, Чинахов и Марченко 
забросили по шайбе в ворота "Бостона" в матче НХЛ (Чемпионат.com) 
Воронков, Проворов, Чинахов и Марченко по разу огорчили "Бостон", обеспечив 
победу "Блю Джекетс". 

перейти к статье 

Такого не было ни разу за 106 лет! Русские устроили в Америке 
невероятное шоу, установив вечный рекорд (Sport24.ru) 
Воронков, Проворов, Чинахов и Марченко забили в одном матче.  

перейти к статье 

Артем Аляев: "История с "Сочи" забыта. В "Югре" намерен перезапустить 
карьеру" (Russia-hockey.ru) 
28-летний защитник с опытом 374 игр в КХЛ, начинавший сезон в "Сочи" и 
недавно перешедший в "Югру", - о неожиданном повороте в своей карьере и 
планах на сезон, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Разное 
 

Верховный суд Башкирии смягчил приговор посреднику в деле о взятке 
хоккеистов военкому (ТАСС) 
Ему заменили лишение свободы на условный срок 

перейти к статье 



 

 

В павильоне "Роснефти" на ВДНХ откроется Неделя хоккея (Lenta.Ru) 
В павильоне "Роснефти" на выставке "Россия" пройдет Неделя хоккея с 28 
ноября 

перейти к статье 

На новой арене "Торпедо" на 80% завершен монтаж металлоконструкций 
(Чемпионат.com) 
На строящейся ледовой арене в Нижнем Новгороде, которая в будущем станет 
"домом" для местного "Торпедо", на 80% завершел монтаж металлоконструкций. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Нападающий московского "Динамо" Гусев вышел на пятое место в списке 
лучших бомбардиров КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев в гостевом матче с минскими 
одноклубниками отдал две результативные передачи. 
Как сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги, набрав два очка, 
Никита Гусев вышел на чистое пятое место в списке лучших бомбардиров в 
истории КХЛ, обойдя Найджела Доуса. 
Лучшие бомбардиры в истории КХЛ:  
1. Сергей Мозякин - 928 очков.  
2. Вадим Шипачев - 902 очка.  
3. Данис Зарипов - 685 очков.  
4. Александр Радулов - 683 очка. 
5. Никита Гусев - 552 очка. 
Всего в текущем сезоне на счету 31-летнего Гусева 35 матчей, где форвард 
забросил 12 шайб и отдал 28 результативных передач, набрав в общей 
сложности 40 очков. 
Напомним, в Минске закончился матч Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором "Динамо" принимало одноклубников 
из Москвы. Встреча завершилась победой гостей со счетом 4:1.  

https://www.championat.com/hockey/news-5334730-napadayuschij-moskovskogo-
dinamo-gusev-vyshel-na-pyatoe-mesto-v-spiske-luchshih-bombardirov-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Канадский игрок минского "Динамо" рассказал, что уже привык к длинным 
перелетам в КХЛ (ТАСС, Москва, 27 ноября 2023) 
Канадский защитник минского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) "Динамо" Янни Калдис привык к длинным перелетам в лиге. Об этом он 
рассказал ТАСС.  
С 1 по 5 декабря минский клуб в гостях сыграет с владивостокским "Адмиралом", 
хабаровским "Амуром", новосибирской "Сибирью". Ранее хоккеист выступал в 
клубах канадских молодежных лиг, в национальной студенческой ассоциации и 
в Американской хоккейной лиге.  
"Все поездки, которые у меня были в предыдущих лигах, рядом не могут 
сравниться с тем расстоянием, которое нам предстоит сейчас преодолеть. Но я 
думаю, мы позаботимся о том, чтобы доехать в хорошей кондиции, и сделаем 
все от нас зависящее для того, чтобы там показать себя хорошо, - сказал Калдис. 
- Действительно, мы проводим в самолетах больше времени, чем в Северной 
Америке. Но я потихоньку к этому привык, мы больше времени проводим с 
командой, играем в настольные игры. Я больше предпочитаю путешествовать на 
автобусе, но летать тоже неплохо".  
Игрок поделился впечатлением от Минска и российских городов. "Когда я 
собирался сюда поехать и наводил какие-то справки по поводу Минска и мне все 
говорили, что здесь очень круто, я подумал, что меня просто-напросто хотят 
сюда заполучить, - рассказал Калдис. - Но когда я приехал сюда, все оказалось 
действительно так. Здесь очень хорошая атмосфера, замечательный город, 

https://www.championat.com/hockey/news-5334730-napadayuschij-moskovskogo-dinamo-gusev-vyshel-na-pyatoe-mesto-v-spiske-luchshih-bombardirov-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5334730-napadayuschij-moskovskogo-dinamo-gusev-vyshel-na-pyatoe-mesto-v-spiske-luchshih-bombardirov-khl.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/27/forvard-dinamo-moskvy-ustanovil-istoricheskoe-dostizhenie-v-poedinke-s-minskim-dinamo/


 

 

вкусная еда. Что касается того, что я вижу в поездках, у нас нет много времени 
для того, чтобы изучить города. Но мы немного прошлись по Санкт-Петербургу - 
это замечательный город, и жаловаться мне не на что", - отметил он.  
Калдис рассказал, как он пытается выучить русский язык. "Он сложный, тем не 
менее я уже знаю два иностранных языка. Я постоянно нахожусь в среде 
общения, где есть русский язык, и хочешь-не хочешь ты начинаешь забирать 
какие-то русские слова. Я потихоньку понимаю, что говорят тренеры", - сказал 
он.  

https://tass.ru/sport/19385689 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Алексей Терещенко: "В Петербурге могла бы быть еще одна команда КХЛ. 
Хотелось бы, чтобы Ледовый дворец не простаивал" (Sports.ru, Москва, 
27 ноября 2023) 
Алексей Терещенко считает, что в Петербурге мог бы появиться еще один клуб 
КХЛ.  
Вчера на новой арене СКА прошел товарищеский матч звезд студенческой 
хоккейной лиги. 9 и 10 декабря "СКА-Арена" примет Фонбет Матч звезд КХЛ. 
В нынешнем сезоне СКА играет в Ледовом дворце. 
"Ледовый дворец - потрясающий стадион. Хотелось бы, чтобы он не простаивал. 
К сожалению, таких арен в нашей стране немного. 
Хочется, чтобы была команда, которая на ней бы играла. Причем команда-то 
есть - "Динамо" Санкт-Петербург. Поэтому, возможно, в городе могла бы быть 
еще одна команда КХЛ. Было бы желание руководителей, компаний и города. 
Хотелось бы такого. 
Не испугается ли конкуренции СКА? У каждого есть своя аудитория. Честно, не в 
курсе, сколько ходят на матчи "Динамо" в Санкт-Петербурге на стадион 
"Юбилейный". Но почему нет? Но это все финансы, "Юбилейный" просто будет 
дешевле", - сказал трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115668877-aleksej-tereshhenko-v-peterburge-mogla-
by-byt-eshhe-odna-komanda-kxl-x.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Матч звезд в Питере - странное решение (Sports.ru/tribuna, Москва, 27 
ноября 2023) 
СКА пока точно не стоит играть на новой арене.  
В последние пару лет КХЛ радует нас новыми аренами - современные дворцы 
получили "Авангард" и "Сибирь", вот-вот проведут Матч звезд на "СКА Арене" в 
Петербурге, не за горами завершение строительства в Екатеринбурге. 
Все классно, но вот решение КХЛ сходу отдать Матч звезд не обкатанной "СКА 
Арене" выглядит странно. Все-таки такие масштабные события не должны 
вызывать ни малейшего негатива у зрителей. Как мы знаем по опыту футбольных 
стадионов - любой арене необходимо хотя бы небольшое время на обкатку, 
доработку неисправностей. Практически везде после первых матчей у зрителей 

https://tass.ru/sport/19385689
https://allhockey.ru/news/show/498009-Kaldis_v_KHL_provodim_v_samoletah_bol_she_chem_v_Amerike
https://www.championat.com/hockey/news-5334938-kanadskij-igrok-minskogo-dinamo-v-khl-provodim-v-samolyotah-bolshe-chem-v-amerike.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/27/janni-kaldis-russkij-jazyk-ja-potihonku-ponimaju-chto-govorjat-trenery/
https://www.sports.ru/hockey/1115668877-aleksej-tereshhenko-v-peterburge-mogla-by-byt-eshhe-odna-komanda-kxl-x.html
https://www.sports.ru/hockey/1115668877-aleksej-tereshhenko-v-peterburge-mogla-by-byt-eshhe-odna-komanda-kxl-x.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3206027.html


 

 

возникает масса претензий к "новостройкам" - и тестовыми матчами тут не 
отделаешься. Только опыт полноценной загрузки позволяет организаторам 
выловить если не все косяки, то большую их часть и довести все до ума. 
С учетом вышесказанного, КХЛ сильно рискует с петербургским Матчем звезд. 
Гораздо проще и логичнее было бы отдать его Омску или Новосибирску, а 
Петербург подключать уже в 2024 или даже в 2025 году. Но в лиге не утерпели - 
прямо как ребенок, который спешит развернуть все подарки сразу. 
Нюансы тестового матча  
На прошлых выходных "СКА Арену" впервые открыли для массового зрителя - 
провели там тестовую игру между студенческими командами. Моим друзьям 
удалось попасть на игру и в целом у них хорошие отзывы - неплохой обзор даже 
с самой верхотуры, адекватный фудкорт и просторные туалеты. Правда тут надо 
сделать скидку на то, что народу на тестовой игре было немного - когда на Матч 
звезд придут все запланированные 20 тысяч, впечатления о просторности и 
комфорте, вероятно, будут не такими комплиментарными. Кстати, рассказать о 
своих впечатлениях они смогли только после выхода на улицу - в чаше связь 
попросту отсутствует. 
А вот с тем, что скрыто от обычных болельщиков, есть огромные проблемы уже 
сейчас. Я взяла фото из телеграм-каналов "Мутко Против" и "Инсайдер", 
написавших про тестовый матч, и показала их своим друзьям, сведущим в 
строительстве. Отзывы были настораживающими. Первое и самое важное - 
эвакуационные выходы. Сейчас все "лишние" двери на "СКА Арене" просто 
закрыты на ключ, потому что система контроля доступа еще не налажена. 
Турникеты и зоны безопасности тоже еще не готовы. Как пропускать через них 
20-тысячную толпу - большой вопрос. 
Не хочется каркать, но в случае чрезвычайной ситуации на "СКА Арене" будут 
большие проблемы. А она, между прочим, вполне возможна. Хотя бы потому, что 
с пожарной безопасностью там дела еще хуже. 
Пыль не успели убрать даже в зонах, доступных обычным болельщикам - в 
туалетах, например. А в тех местах, куда публике доступа нет, дела еще хуже - 
кое-где стоят ведерки с краской, а на верхнем ярусе валяются стройматериалы. 
В спортивной зоне до сих пор ведутся работы. Наверняка, к Матчу звезд их 
постараются закончить, но каким будет качество? 
Как быть в такой непростой ситуации с пожарной сигнализацией? Правильно - 
лучше ее вообще не подключать. Видите синие колпачки на датчиках? 
Мои сведущие друзья сообщают, что это банальные заглушки. Система еще не 
подключена. И такие колпачки на датчиках по всей арене. 
Система дымоудаления в фойе тоже не работает - из нее просто свисают 
неподключенные провода. 
Правда, здесь организаторы подстраховались и раскидали по всей арене 
огнетушители. Кажется, тут сделана ставка на принцип "спасение утопающих 
погорельцев - дело рук самих утопающих погорельцев". 
Из непосредственно хоккейных нюансов есть одна вещь, которая точно не 
понравится Роману Ротенбергу - это мультимедийный борт. Штука интересная, 
но специалисты уверяют, что она сильно греет лед и портит его. 
СКА стоит подождать  
В начале сезона СКА продавал билеты на матчи в Ледовом до конца декабря - с 
явным намеком на возможный переезд в начале 2024 года. Но недавно армейцы 
открыли продажи на январские и февральские матчи - все еще в Ледовом. 
Выглядит, как трезвый и рациональный шаг, в отличие от поспешности КХЛ. 
Новую арену еще долго предстоит доводить до ума. Сейчас она и вовсе 
потенциально опасна. Один Матч звезд на ней провести возможно (но на всякий 



 

 

случай скрестить пальцы, чтобы ничего не загорелось и не обрушилось), а вот 
полноценная домашняя серия из четырех встреч (или адская загрузка плей-офф) 
- это неподъемная вещь. Логичнее всего петербургским армейцам доиграть 
сезон в Ледовом, попрощаться с легендарной ареной в матче закрытия 
чемпионата, а уже летом, когда арену доведут до ума, задумываться о переезде.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cleanhockey/3206021.html 

К заголовкам сообщений 

Новая арена СКА - самая дорогая в России. На дворец в Санкт-Петербурге 
потратили нереальные деньги - 60 миллиардов (Sport24.ru, Москва, 27 
ноября 2023) 
Но в мире есть хоккейные стадионы дороже.  
Меньше двух недель осталось до Матча звезд КХЛ, который пройдет на новой 
20-тысячной арене СКА. На стадионе заканчиваются ремонтные работы и 
проводятся первые выставочные мероприятия. 3 ноября арена получила 
разрешение от Госстройнадзора Санкт-Петербурга на ввод в эксплуатацию, что 
означает соответствие объекта требованиям всех необходимых регламентов и 
проектной документации и готовность к организации мероприятий на арене. В 
воскресенье 26 ноября на "СКА-Арене" провели тестовый матч, в котором 
сыграли студенты. На игру собралось почти 11 тысяч зрителей при вместимости 
арены в 21 542 человек.  
Генеральный директор "СКА-Арены" Дмитрий Сватковский сообщил, что 
стоимость стадиона около 60 млрд рублей. На его строительство потребовалось 
36 месяцев или почти три года - работы начались в 2020 году. Изначально арена 
планировалась как площадка под чемпионат мира-2023, однако из-за ситуации в 
Украине ИИХФ перенесла турнир из России в Финляндию.  
Сумма, потраченная на строительство, поражает воображение. "СКА-Арена" - 
самый дорогой хоккейный объект России. Для сравнения новый стадион в Омске 
на 12 000 зрителей по официальным данным обошелся в 12 млрд рублей. Сумма 
выросла с 10 млрд из-за скачка доллара, санкций и событий февраля-2022. Чуть 
позже "G-Drive Арены" был открыт стадион в Новосибирске. Он стоит 16 млрд 
рублей (вмещает 10 500 зрителей). До дворца в Петербурге самой дорогой 
считалась "ВТБ Арена" - домашний стадион московского "Динамо". Его стоимость 
26 млрд рублей. В процессе стройки сейчас новый стадион "Автомобилиста", 
УГМК Арену оценивают в 23 млрд рублей. Совсем скоро будет новая арена в 
Нижнем Новгороде, на нее планируют потратить 15 млрд рублей.  
Еще очень долго питерский стадион будет лидировать в списке самых дорогих в 
России. Однако в мире строят арены и дороже. По нынешнему курсу доллара 
"СКА-Арена" стоит порядка $680 млн. Недавно построенная в Лас-Вегасе 
"Сфера" - самое большое сферическое здание в мире, которое вмещает до 20 
000 человек, стоит $2,3 млрд. Там в хоккей не играют, но НХЛ планирует 
провести церемонию драфта. Сравнивать эти стадионы, конечно, не стоит. В 
Америке уникальная конструкция, но все-таки для понимания цен на 
строительство подойдет. Самая новая арена НХЛ сейчас у "Айлендерс". В UBS 
Arena команда переехала два года назад. Стадион вместимостью на хоккее в 17 
113 зрителей строили два года и потратили на него $1,3 млрд. В 2016 году была 
запущена арена "Вегаса", T-Mobile Arena (17 367 зрителей) оценивается в $375 
млн.  
С учетом инфляции стоимость стадиона СКА на фоне хоккейных дворцов в 
Америке не выглядит космической. Также надо понимать, что из-за санкций цена 
резко выросла: в России есть проблемы с поставками строительных материалов, 
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импортозамещение не всегда работает хорошо, а еще есть сложности с 
логистикой. Правда, здесь можно возразить: стадионы в Екатеринбурге и 
Нижнем Новгороде находятся только в процессе строительства, однако цена их 
существенно ниже. Почему так?  
Дело во вместимости. "СКА Арена" - самый большой хоккейный дворец в мире. 
Ранее первое место удерживал домашний стадион "Монреаля" - Bell Centre 
вмещает 21 288. Ненамного, но все-таки питерская арена опережает. Известно, 
что после определенной вместимости (считается, что после 12 000) идет 
серьезное удорожание проекта, чуть ли не в геометрической прогрессии. Из-за 
особенностей конструкции, нагрузки, материалов и т. д. Поэтому, к примеру, в 
Омске не стали делать стадион больше - денег на это не было. Но в Петербурге 
очень хотели сделать арену самую-самую, поэтому денег на это не жалели.  
Знаменитый долгострой "Зенит-Арена" стоил 50 млрд рублей. Но тогда курс был 
другим, сейчас смело цифру можно умножать на два-три раза. "СКА-Арена" была 
построена быстро и практически в срок (изначально планировался запуск на 
весну 2023 года, но когда чемпионат мира забрали поняли, что смысла 
торопиться нет). В Санкт-Петербурге не умеют строить дешево, а еще любят с 
размахом, и чтобы самый большой. Только будет ли собираться хоккейная 
арена? Есть большие сомнения. Они были даже в хорошие годы, когда стадион 
только задумывался.  

https://sport24.ru/hockey/article-novaya-arena-ska-samaya-dorogaya-v-rossii-na-
dvorets-v-sankt-peterburge-potratili-nerealnyye-dengi-60-milliardov 

К заголовкам сообщений 

Горшков стал лучшим снайпером в истории "Адмирала" в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 27 ноября 2023) 
Нападающий "Адмирала" Александр Горшков отметился дублем в матче 
регулярного сезона КХЛ против Северстали" (4:5 Б).  
В активе 32-летнего форварда стало 46 шайб в форме "Адмирала", он установил 
новый рекорд "Адмирала" по голам в КХЛ.  
Предыдущий рекорд (44) принадлежал Дмитрию Саюстову, в топ-5 также входят 
Никлас Бергфорс (41), Денис Вихарев (30) и Роберт Саболич (29).  

https://sport24.ru/hockey/news-599819-gorshkov-stal-luchshim-snayperom-v-istorii-
admirala-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Михайлис, Маклюков и Самонов - лучшие игроки 12‑й недели КХЛ (Матч 

ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 ноября 2023) 

Михайлис, Маклюков и Самонов - лучшие игроки 12‑й недели КХЛ  

Вратарь уфимского " Салавата Юлаева " Александр Самонов, защитник 
магнитогорского " Металлурга " Алексей Маклюков и его партнер по команде 

форвард Никита Михайлис признаны лучшими игроками 12‑й недели 

регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ, сообщается на сайте лиги. 
Самонов, одержавший две победы в трех матчах недели, отразил 98,72% 
бросков. В матче с "Трактором" вратарь сохранил ворота в неприкосновенности. 
Маклюков в трех играх сделал три результативные передачи, защитник не 
завершил ни один из матчей с отрицательным показателем полезности при 
общем значении "+5". 
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Михайлис в трех встречах забросил три шайбы и пять раз "ассистировал" 
партнерам. В игре с "Трактором" форвард набрал шесть очков (1+5) и повторил 
рекорд КХЛ по очкам в одном матче. 
Лучшим новичком третий раз в карьере признан защитник Антон Силаев из 
нижегородского "Торпедо", забросивший одну шайбу в трех играх. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985796_Mihajlis_Maklukov_i_Samonov_
_luchshije_igroki_12j_nedeli_KKhL 

Похожие сообщения (18): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 27 ноября 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 27 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 ноября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 27 ноября 2023 

• Правда УрФО (pravdaurfo.ru), Екатеринбург, 27 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 27 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ожиганов провел свой 650-й матч в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 27 ноября 
2023) 
Московское "Динамо" выиграло у "Динамо" из Минска в матче регулярного сезона 
КХЛ со счетом 4:1.  
Для защитника российской команды Игоря Ожиганова этот матч стал 650-м за 
карьеру в КХЛ. По этому показателю Ожиганов занимает 23-е место в истории 
КХЛ среди защитников.  
В юбилейной встрече 31-летний хоккеист отметился заброшенной шайбой.  
Ожиганов дебютировал в КХЛ в сезоне 2010/2011, до "Динамо" он играл за ЦСКА, 
"Амур", "Сибирь", "Ак Барс", СКА. За карьеру Ожиганов набрал 239 (70+169) 
очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-599809-ozhiganov-provel-svoy-650-y-match-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Игроки "Динамо" из-за снегопада и пробок проехались на метро в 
Петербурге (Р-Спорт, Москва, 27 ноября 2023) 
Хоккеисты московского "Динамо" в преддверии гостевого матча с петербургским 
СКА из-за непогоды добирались после тренировки в отель на метро, сообщается 
в официальном Telegram-канале столичного клуба.  
В понедельник на дорогах в Санкт-Петербурге десятибалльные пробки.  
"В Санкт-Петербурге пробки и снег - добираемся после тренировки на метро", - 
говорится в сообщении.  
Матч регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) СКА - 
"Динамо" пройдет в Санкт-Петербурге в "Ледовом Дворце" во вторник, 28 ноября, 
и начнется в 19:30 мск.  

https://rsport.ria.ru/20231127/khokkey-1912232358.html 
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К заголовкам сообщений 

Голдобин увеличил отрыв от Ткачева в гонке бомбардиров сезона КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023) 
"Спартак" на выезде победил "Автомобилист". 
Форвард московской командыНиколай Голдобинв этой игре забил гол. 
Он увеличил отрыв от нападающего "Авангарда"Владимира Ткачевав гонке 
бомбардиров сезона КХЛ. У Голдобина теперь 51 (25+26) очко в 37 матчах 
сезона. Ткачев набрал 48 (13+35) очков в 34 матчах.  

https://allhockey.ru/news/show/498048-
Goldobin_uvelichil_otryv_ot_Tkacheva_v_gonke_bombardirov_sezona_KHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новые легионеры в "Ак Барсе", финалист Кубка Стэнли - в "Сибири", 
"страна без мяса". 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 ноября 2023) 
Шулак вернулся домой. 
В последнее время клубы КХЛ проявляют небывалую трансферную активность, 
словно сейчас не ноябрь, а самый пик межсезонья. "Ак Барс" нашел двоих 
североамериканских легионеров, "Авангард" и "Адмирал" обменялись 
вратарями, а финалист Кубка Стэнли покинул высшую лигу и перешел в КХЛ. Об 
этих и других событиях недели - в традиционной подборке "БИЗНЕС Online". 
1. Барбер предпочел Казань Москве 
Кристиан Хенкель не блистал результативностью, но долгие годы был стержнем 
обороны "Ак Барса". В последнее время его репутация пошатнулась, ошибок 
стало значительно больше. Белорус все еще оставался лучшим защитником по 
показателю полезности, но его игра не нравилась Зинэтуле Билялетдинову. К 
тому же трехлетний контракт с окладом 35 млн рублей в год серьезно утяжелял 
платежную ведомость "Ак Барса", где и так немного свободного места. В 
последний месяц казанцы искали варианты для обмена игрока и нашли его в 
Казахстане. 
Взамен из "Барыса" приехал американец Райли Барбер. Лучший бомбардир 
команды (23 очка в 28 матчах) не нашел общего языка с новым тренером 
астанинцев Галымом Мамбеталиевым. Это сказалось на результативности, в 
последних пяти матчах он не набрал ни одного очка. Вариант с обменом в этой 
ситуации был логичен, на игрока претендовали сразу несколько топ-клубов. 
Подписать Райли очень хотел ЦСКА, но форвард сделал выбор в пользу Казани.  
2. "Ак Барс" нашел нового Войнова?  
Вслед за Барбером "барсы" объявили о подписании еще одного американца - 
Митчелла Миллера. Игрок начинал сезон в "Липтовски-Микулаше" - это далеко 
не гранд даже по меркам словацкой лиги. При этом хоккеист показывал очень 
хорошую статистику, набирая полтора очка за игру. Такая результативность 
действительно удивляет, ведь Митчелл играет в защите. "Ак Барсу" как раз не 
хватало усиления на синей линии. Вячеслав Войнов уже не так продуктивен в 
атаке, а провалы в обороне никуда не делись. 
С Войновым Миллера объединяют репутационные проблемы в НХЛ. Но если 
россиянин успел за свою карьеру выиграть два Кубка Стэнли, то темные 
страницы из жизни Митчелла вскрылись сразу после драфта: в 14 лет он 
издевался над чернокожим одноклассником. Конфликт остался в прошлом, но с 
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таким бэкграундом о заокеанской карьере можно было забыть. По крайней мере, 
у Миллера есть шанс стать заметным игроком в КХЛ. 
 "Хочу выучить русский язык - контракт с "Ак Барсом" длинный". Большое 
интервью новичка Митчелла Миллера  
3. Шулак снова в "Адмирале" 
Прошлогодний "Адмирал" выстроил очень умелую оборону, но доводить шайбу 
до чужих ворот удавалось редко. Неудивительно, что лучшим бомбардиром 
команды (40 очков в 67 матчах) стал защитник. Либор Шулак на третий сезон в 
КХЛ стал настоящей звездой клуба. Большая часть оваций доставалась Никите 
Серебрякову, но среди полевых игроков чех был недосягаем. Неудивительно, 
что после ужесточения лимита на легионеров за Шулаком выстроилась очередь 
из топ-клубов. "Авангард" оказался настойчивее всех. 
Но, потеряв роль первой скрипки, Шулак потускнел в Омске. Он не был 
значительно сильнее конкурентов, не закрепился в первой бригаде большинства. 
"Авангард" и без него смотрелся солидно, поэтому с Либором расстались без 
особых сожалений. Он вернулся во Владивосток. Это тот случай, когда игрок и 
клуб идеально сочетаются друг с другом, а перемены идут только во вред. 
Сейчас команда - последняя на Востоке, но возвращение любимого легионера 
может изменить ситуацию. У Шулака есть фирменный стиль - на каждый матч он 
приезжает в шляпе. Этот элемент одежды появился в ролике с представлением 
игрока. 
4. Обмен вратарями на Востоке 
Другая сделка между "Авангардом" и "Адмиралом" касается вратарской линии. 
Во Владивосток отправился Василий Демченко. Взамен омичи получили Василия 
Хомченко. Казалось, что Демченко преодолел длительный игровой кризис, на 
некоторое время он даже стал основным вратарем топ-клуба. Но в конце октября 
случилось очередное падение. После того как его заменили по ходу матча с 
минским "Динамо", на лед за сибирский клуб Василий больше не выходил. А 
когда без участия Демченко "Авангард" выдал 10-матчевую победную серию, 
голкипер окончательно отошел на второй план. 
Но место в основе Василию совсем не гарантировано. Высокую марку держит 
Сергей Иванов. На прошлой неделе он собрал сразу две награды КХЛ - лучшему 
вратарю и лучшему новичку. Что же до Хомченко, в "Авангарде" ему уготована 
роль резервиста. Шансы сместить Андрея Мишурова, прошедшего всю 
победную серию, сейчас минимальные. Возможен даже вариант с обменом. 
Сообщалось, что "Авангард" подумывает забрать из "Сочи" Михаила Бердина. 
5. Худобин нашел клуб в КХЛ 
Антон Худобин много лет выступал в США, хотя никогда не считался большой 
звездой. Но в 2020 году наступил его звездный час. Из-за травмы основного 
вратаря он стал первым номером "Далласа" и довел команду до финала Кубка 
Стэнли. Тот успех казался наградой за многолетний труд и стремление 
выступать на высшем уровне до конца. Но со временем возраст давал о себе 
знать, держать планку после 35 лет оказалось сложнее. И даже в АХЛ голкипер 
показывал среднюю статистику. Возвращение в Россию напрашивалось, но ни с 
кем из работодателей в КХЛ договориться о контракте не удалось. В итоге 
голкипер начал сезон в скромном "Соколе" из ВХЛ, где его бывший партнер по 
"Каролине" Александр Семин работает президентом. 
Во второй по силе лиге страны Худобин заметно выделялся на общем фоне. В 
первом же матче сыграл на ноль, отражал 93% бросков по воротам. Очевидно, 
что "Сокол" был лишь временным вариантом, до тех пор, пока не удастся 
договориться с кем-то из КХЛ. Подходящие условия предложила "Сибирь". В 
новой команде он будет страховать основного вратаря Антона Красоткина. Также 



 

 

в руководстве клуба считают, что Худобин будет лидером раздевалки и 
ориентиром для молодежи.  
6. Шесть очков Михайлиса за матч 
На прошлой неделе Никита Кучеров выдал лучший матч в карьере против 
"Каролины" (8:2), набрав 6 очков. А в игре "Металлург" - "Трактор" (6:3) все 
основные события крутились вокруг его тезки Никиты Михайлиса. Нападающий 
"Металлурга" поучаствовал во всех шайбах своей команды, набрал те же 6 очков 
(1+5) и помог Александру Петунину оформить хет-трик. 
Это восьмой подобный случай в истории КХЛ. Еще раньше, в эпоху РХЛ, столько 
же очков за игру в "Металлурге" набирал Евгений Малкин. 14 января 2006 года 
19-летний суперталант разрывал в матче с "Сибирью" (9:2), оформив 3+3. "Хет-
трик Петунина войдет в историю, как и шесть очков Михайлиса. Кто-нибудь 
зарабатывал шесть очков за "Металлург"? Малкин? Ну вот! Михайлиса все 
ругают, а он как Малкин уже", - сказал главный тренер "Металлурга" Андрей 
Разин на пресс-конференции. Тем временем, уральцы не проигрывают уже 10 
матчей подряд. 
7. Новый талисман Коваленко 
8 ноября в матче с "Витязем" Николай Коваленко забросил очень красивую 
шайбу. Он перекинул шайбу в ворота сидя на одном колене. Рассказывая о голе, 
нападающий не утруждал себя сложными конструкциями, объяснив все 
коротким: "Тыр-пыр-мыр, туда сюда".  
Позже хоккеист встретился с 4-х летней Василисой - юной болельщицей 
"Торпедо", которая регулярно посещает матчи клуба еще с прошлогоднего плей-
офф. Девочка подарила Коваленко наклейки с фразами "тыр-пыр-мыр", "keep 
going" (продолжай двигаться - ред.), прозвищем игрока Танк и логотипом 
"Торпедо". Николай приклеил стикеры на клюшку, а в ответ подарил футболку с 
собственным изображением. 
20 ноября перед игрой с "Барысом" Николай появился на раскатке с клюшкой, 
украшенной этими стикерами. Они оказались фартовыми. В тот день игрок 
оформил ассистентский дубль. В игре с "Динамо" Николай снова заработал два 
очка, а в микст-зоне поблагодарил девочку за стикеры: "Спасибо большое 
Василисе, что дала наклеечки. На все клюшки, которыми играю, приклеил".  
8. "Страна без мяса"  
После победы над "Спартаком" (3:2) раздевалку СКА посетили футбольные 
братья из "Зенита". Вместе с главным тренером Сергеем Семаком на встрече 
присутствовал председатель правления клуба Александр Медведев. Как и 
положено в таких случаях, почетным гостям вручили игровую майку СКА. Семак 
отшутился: "Хорошо, что победили, а то больше не пригласили бы". После 
совместной фотографии Медведев дал огня. Он процитировал популярную 
кричалку "Страна без мяса". 
Точная дата появления этого лозунга неизвестна. По версии Андрея 
Малосолова, кричалка "Москва без мяса" возникла в конце 90-х на почве 
ненависти футбольных фанатов ЦСКА и "Динамо" к тогдашнему гегемону - 
"Спартаку". Чуть позже болельщики "Зенита" преобразовали ее в слоган "Страна 
без мяса". Эта фраза уже не впервые попадает в хоккейное пространство. 
Несколько лет назад она появилась на фанатском баннере перед матчем КХЛ 
ЦСКА - "Динамо".  
9. Ларионов против энергетиков  
Обыграв "Торпедо" (4:3 Б), питерцы продлили победную серию до восьми 
матчей. Хотя предпосылок к этому было немного. В середине матча СКА уступал 
0:3. На ход игры повлияла замена вратаря. После второй пропущенной шайбы в 
воротах появился Никита Серебряков. При нем команда Романа Ротенберга не 



 

 

пропустила ни разу. Он подтащил команду в овертайме и отразил все четыре 
буллита. 
Расслабленность хоккеистов "Торпедо" вызвала недовольство у главного 
тренера Игоря Ларионова. В нетипичной для себя манере, он критиковал игроков 
на пресс-конференции. Досталось даже энергетикам. Когда Ларионов сел за 
стол, он убрал баночки с напитком, покатив их за кадр трансляции и взял бутылку 
с водой. В вопросе здорового образа жизни тренер последователен. Ранее он 
приносил на пресс-конференцию салат и отвечал на вопросы журналистов с 
ананасом в руке, в честь Василия Атанасова. Но случай с энергетиками немного 
выбивается из этой категории. Не будет ли это нарушением рекламного 
контракта? 
10. Преждевременная остановка Минска  
Домашний матч с минским "Динамо" (1:4) сложился для атаки "Автомобилиста" 
откровенно неудачно. Уральцы лишь раз отправили шайбу в ворота, но и этого 
гола не случилось бы без большого везения. Форвард хозяев Брукс Мэйсек ткнул 
шайбу в сторону ворот соперника. Затем она срикошетила от защитника 
"Динамо". Игроки обеих команд подумали, что это гол. Защита и вратарь минчан 
застыли, а нападающий "Автомобилиста" Алексей Бывальцев для надежности 
еще раз бросил по воротам. 
Как оказалось - не зря. Когда судьи пересмотрели момент, оказалось, что после 
броска Мэйсека шайбы еще не было в воротах. Решающим оказался именно 
бросок Бывальцева. После матча герой эпизода прокомментировал ситуацию: "Я 
не видел шайбу в воротах. Свистка не было. Решил добить на всякий случай - 
получился гол". Если бы минчане доиграли эпизод до конца, они могли увезти из 
Екатеринбурга "сухую" победу. 
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К заголовкам сообщений 

Год назад играл в первой паре, а теперь не впечатляет в "Барсе". Что с 
Никитой Евсеевым? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 28 ноября 2023) 
Проспект "Эдмонтона" рискует остаться в ВХЛ до конца сезона.  
Никиту Евсеева можно было назвать главным открытием "Ак Барса" прошлого 
сезона. 18-летний игрок неожиданно попал в первую пару защитников и 
проводил на льду по 20 минут. 
Однако новый сезон для Евсеева никак не складывается: хоккеист вдоволь 
наошибался в матчах за "Ак Барс", после чего был спущен в "Барс". Однако и в 
фарм-клубе Никите не удается проявить себя, как выяснил "БИЗНЕС Online".  
Евсеева отправили в "Барс" из-за большого количества ошибок 
Молодым игрокам свойственно ошибаться, только так можно набраться опыта. 
Одна из самых популярных спортивных фраз хорошо применима к Евсееву 
образца этого сезона. За полтора месяца с начала регулярного чемпионата 
Никита терялся на синей линии, в простых ситуациях отдавал шайбу сопернику 
и проигрывал борьбу на бортах. Евсеева отправили в "Барс" за грубые 
индивидуальные ошибки.  
В матче с "Амуром" Евсеев начал атаку у своей синей линии. Защитник хотел 
отдать пас на партнера, однако, шайбу ловко перехватил нападающий хозяев 
Станислав Бочаров. Он прочитал направление передачи от Евсеева и, обокрав 
соперника, убежал один в ноль с вратарем.  
После того момента главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов на 
удивление не посадил Евсеева на скамейку до конца матча. Такому решению 
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тренера благоволила ситуация: казанцы вели 3:0, владели преимуществом, а 
суммарно во встрече забили пять голов.  
Однако та ошибка оказалась не последней. Ключевым в решении отправить 
Евсеева в "Барс" стал матч с "Сибирью". Хоккеист не поймал простую шайбу на 
синей линии, долго разворачивался и снова дал сопернику убежать один в ноль 
с вратарем.  
Тут-то терпение Билялетдинова лопнуло. Евсеев до конца игры сел на лавку, 
затем два дня пробыл в команде, а на третий отправился на выезд с "Барсом". 
Чуть ранее Билялетдинов отмечал, что защитнику тяжело даются матчи в КХЛ: 
"Никита - молодой парень. Мы не хотим, чтобы он ошибался, но пока ему не 
хватает опыта. Может, пока он не совсем готов играть на этом уровне". 
"Временами у него были вспышки, но стабильности нет" 
Безусловно, Евсеева отправили в "Барс", чтобы игрок мог "прийти в себя". 
Главная польза - это наличие игрового времени. Если при Билялетдинове 
хоккеист выходил в качестве лимитчика и получал по семь-восемь минут 
игрового времени, то в фарм-клубе сразу же попал в первую пару защитников. 
Вместе с тем Евсеева выходил в большинстве, набрал три очка в трех матчах. 
Однако затем он резко сдал.  
Хоть Евсеев и забил в последнем матче против "Южного Урала" (6:2), в команде 
не находятся под большим впечатлением от игры защитника. "Как Никита 
чувствует себя во второй месяц выступления в "Барсе"? Пока вроде средне", - 
отметил главный тренер "Барса" Александр Степанов. То же мнение разделяет 
экс-форвард "Спартака", а ныне комментатор "КХЛ ТВ" Артем Батрак, который в 
этом сезоне работал на нескольких матчах фарм-клуба казанцев. "Как мы видим, 
Евсеева отправили в "Барс" и обратно не поднимают. В тех матчах, которые мне 
удалось прокомментировать, Никита ничего не показал. Временами у него были 
вспышки, он же все-таки игрок из КХЛ, но стабильности я не увидел", - отметил в 
интервью "БИЗНЕС Online" эксперт.  
Рискует остаться в ВХЛ до конца сезона 
Сейчас задача Евсеева номер один - проявить себя в "Барсе" и вернуться в 
первую команду. Однако, пока Никита пребывает в фарме, в "Ак Барсе" 
происходят большие изменения в защитной линии. Команда с разницей в пару 
дней подписала контракты с игроками обороны Митчеллом Миллером и 
Алексеем Марченко.  
Марченко уже месяц находится в Казани, где успел побывать на базе и в 
раздевалке клуба. Все это время защитник проходил медицинские 
обследования, а следом подписал контракт. Только в клубе знают, в каком 
состоянии сейчас пребывает россиянин, который не играл с марта 2023 года. 
Миллера придется ждать дольше, однако, в его персоне меньше сомнений. 
Игроку сразу же предложили контракт на три года, и в случае быстрой адаптации 
к КХЛ американец прочно займет место в основе.  
Есть варианты усиления у "Ак Барса" из ВХЛ. Поднялся в этом сезоне из "Барса" 
в первую команду защитник Всеволод Альметкин, который ошибается 
значительно реже. "Евсеев был ничем не лучше, чем Всеволод Альметкин и 
другие защитники команды", - сказал Батрак. Высоко котируется в "Барсе" Семен 
Ионов, который этим летом перебрался из Альметьевска в Казань.  
Выходит, что у "Ак Барс" с достатком есть защитники под топ-6, однако на место 
лимитчика выбор не столь большой. Лимитчики - это хоккеисты, попадающие под 
лимит на молодых игроков. В заявке на матч должны быть один игрок 2003 года 
рождения и один - 2004. Лимитчиков можно не включать в заявку на игру, но тогда 
команда может заявить на матч не более 21 игрока, чем клубы не так активно 
пользуются. Евсеев - единственный хоккеист 2004 года рождения в нынешнем 



 

 

"Ак Барсе". Тот же Ионов родился в 2002 году и не может быть лимитчиком, 
Альметкин занимает место игрока 2003 года рождения. Казалось бы, для 
Евсеева это хороший шанс вернуться в "Ак Барс", но не все так просто.  
Если защитник продолжит совершать те же самые ошибки, то смысла 
возвращать игрока в первую команду не будет никакого. В таком случае Евсеев 
рискует провести весь сезон в ВХЛ. Уж не это ожидали увидеть в Казани на фоне 
мощного выступления защитника в прошлом году.  
Сравнения с Никишиным и первая пара защитников на потенциальном МЧМ  
Евсеев раскрылся на фоне кризиса казанской команды на старте прошлого 
сезона. "Он молодец, растет на глазах. Никита почувствовал игру, уверенно 
выходит, подключается к атаке и забивает. Эти шайбы придают ему 
уверенности", - отмечал бывший главный тренер "Нефтяника" Ильнур 
Гизатуллин.  
Первый гол за "Ак Барс" Евсеев забил в возрасте 18 лет, пяти месяцев и девяти 
дней, тем самым почти побив клубный рекорд (у нападающего Кирилла Петрова 
первая шайба - в возрасте 18 лет, пяти месяцев и четырех дней). В 
потенциальном составе сборной России на МЧМ-2023 защитник "Ак Барса" 
попал бы в первую пару, например, с Павлом Минтюковым, который сейчас 
играет в "Анахайме". За атакующий стиль хоккея воспитанника "Нефтяника" 
сравнивали с Александром Никишиным, который сейчас с большим отрывом 
лучший защитник лиги. Оно неслучайно: оба начинали путь в КХЛ при Олеге 
Знарке, который давал игровое время молодым хоккеистам.  
Однако Билялетдинов это время для Евсеева находил с трудом. Одна из причин 
- регулярные травмы у игрока, которых в прошлом сезоне набралось более трех. 
Самая тяжелая выбивала игрока на месяц. Впрочем, несмотря на повреждения 
и спад почти по всем показателям, за Евсеевым продолжают активно следить за 
океаном. Напомним, защитник был выбран на драфте НХЛ-2022 "Эдмонтом". 
"Евсеев отлично катается на льду, переходя от бокового катания к катанию 
вперед-назад. Все это происходит без потери темпа или равновесия", - 
отмечается на портале OilersNation, главном по "Эдмонтону".  
Как оказалось, следят за Евсеевым и в сборной России, куда защитник был 
вызван на декабрьский турнир. Может, система Романа Ротенберга 
благоприятно повлияет на игрока? 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289695 

К заголовкам сообщений 

Валиуллин - о подписании Марченко в "Ак Барс": "Игроков его уровня не 
так много на рынке" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 27 ноября 2023) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин прокомментировал 
подписание защитника Алексея Марченко.  
"Алексей - опытный защитник, умеющий играть в большинстве и меньшинстве. 
Игроков его уровня не так много на рынке. Зная его ситуацию, мы предложили 
помощь в восстановлении и наборе формы. Алексей правильно оценил и наше 
предложение, и свои возможности. Он давно не играл - восстанавливался после 
повреждения - но делал это грамотно, и его стартовое состояние нас устроило. 
Мы уверены, что Марченко усилит команду", - приводит слова Валиуллина пресс-
служба клуба.  
Контракт 31-летнего защитника рассчитан до конца сезона.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289695


 

 

Предыдущие три сезона Марченко провел в "Локомотиве", который покинул в 
статусе свободного агента. В прошлом сезоне он суммарно, с учетом 
регулярного чемпионата и плей-офф, сыграл в 34 матчах и набрал 8 (0+8) очков.  
Всего в КХЛ Марченко провел 452 матча, в которых набрал 139 (29+110) очков 
при показателе полезности +10.  
Алексей - воспитанник ЦСКА. Также он играл в НХЛ за "Детройт" и "Торонто". В 
НХЛ защитник сыграл в 127 играх и набрал 21 (4+17) очко.  
Марченко выигрывал с ЦСКА Кубок Гагарина в 2019 году. Также в составе 
сборной России он выигрывал "золото" Олимпиады 2018 года.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289683 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Билялетдинов на следующий год в "Ак Барсе" не 
останется" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 
ноября 2023) 
Спортивный журналист Алексей Шевченко в программе "Это хоккей, брат" 
сделал заявление касательно главного тренера "Ак Барса" Зинэтулы 
Билялетдинова.  
"Скоро будут потрясающие новости про "Ак Барс", хорошие. Единственное могу 
сказать, что Билялетдинов на следующий год не остается. Поздравляю вас всех", 
- сказал Шевченко.  
Билялетдинов вернулся на должность главного тренера "Ак Барса" по ходу 
прошлого сезона, сменив Олега Знарка. Команда, в итоге, дошла до финала 
Кубка Гагарина, где уступила ЦСКА.  
С "Ак Барсом" Билялетдинов трижды выигрывал Кубок Гагарина, а также 
становился чемпионом России.  
Суммарно Билялетдинов проводит свой 13-й сезон в качестве тренера казанской 
команды.  
В 35 матчах "Ак Барс" набрал 42 очка и занимает пятое место в таблице 
Восточной конференции. В последних восьми матчах казанцы одержали лишь 
две победы.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289687 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Свечников абсолютно мертвый. Просто не стоит 45 
млн, это провал "Ак Барса" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 27 ноября 2023) 
Спортивный журналист Алексей Шевченко в программе "Это хоккей, брат" 
раскритиковал форварда "Ак Барса" Евгения Свечникова.  
Ранее 27-летний хоккеист оформил дубль в матче против "Витязя" (3:2).  
"Два гола Свечникова "Витязу" ничего не означают. Он абсолютно мертвый. 
Просто не стоит 45 млн, это провал "Ак Барса" за такие деньги. 20 млн - это 
максимум", - сказал Шевченко.  
Свечников - воспитанник "Ак Барса". Большую часть карьеры 27-летний хоккеист 
провел в НХЛ, выступая за "Детройт", "Виннипег", "Сан-Хосе". Перед началом 
этого сезона он вернулся в КХЛ.  
В 17 матчах Евгений набрал 7 (4+3) очков.  
В 35 матчах "Ак Барс" набрал 42 очка и занимает пятое место в таблице 
Восточной конференции. В последних восьми матчах казанцы одержали лишь 
две победы.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289683
https://sport.business-gazeta.ru/article/289687


 

 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289689 

К заголовкам сообщений 

Никита Филатов: "Сравнивать Войнова с Миллером - смешно. Жафяров 
индивидуально не слабее Барбера" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 27 ноября 2023) 
Бывший хоккеист Никита Филатов и спортивный журналист Алексей Шевченко в 
программе "Это хоккей, брат" оценили последние трансферы "Ак Барса".  
Ранее казанский клуб получил у "Барыса" форварда Райли Барбера, отдав 
взамен защитника Кристиана Хенкеля, а также подписал американского 
защитника Митчелла Миллера.  
"Барбер и Миллер спасут "Ак Барс"? Это очень сложно. То, как они впишутся - 
вот главный вопрос. Индивидуально это два очень сильных игрока. Миллер 
набрал 29 очков за 18 игр, пусть и в чемпионате Словакии. Но в любом более-
менее нормальном чемпионате - это очень хорошо. Он столько набирал и в 
молодежных играх. Он знает, как играть с шайбой и в большинстве. Но у них был 
еще один хороший парень, который брал два Кубка Стэнли и всю карьеру играл 
в большинстве. Зовут его Вячеслав Войнов. Сравнивать его с Миллером - 
смешно. Барбер индивидуально сильный игрок. Но что это значит в контексте "Ак 
Барса"? Жафяров индивидуально не слабее Барбера", - сказал Филатов.  
"Для Билялетдинова все достижения Миллера - это пустой звук. Если он 
запрещает играть всем, кроме первого звена. Билялетдинова все равно, кто 
такие Миллер, Войнов. Ты делай, что я говорю, только честный труд", - добавил 
Шевченко.  
В 35 матчах "Ак Барс" набрал 42 очка и занимает пятое место в таблице 
Восточной конференции. В последних восьми матчах казанцы одержали лишь 
две победы.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289691 

К заголовкам сообщений 

"Наверняка парня изучили вдоль и поперек". Филатов - о новичке "Ак 
Барса" Миллере (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Известный нападающий Никита Филатов прокомментировал подписание 
контракта защитника Митчелла Миллера с "Ак Барсом". 
"В случае "Ак Барса" очевидно, что у них очень серьезный скаутский отдел. Я не 
думаю, что это решение было неподготовленным. Наверняка этого парня 
изучили вдоль и поперек. Насколько я понимаю, это защитник с хорошими 
атакующими навыками. Это то, что нужно "Ак Барсу". Я бы не стал говорить о его 
возрасте. В НХЛ сейчас огромное количество ребят, которые уже в 19-20 лет 
решают вопросы. Интересно, как они будут его использовать". 

https://www.championat.com/hockey/news-5335086-navernyaka-parnya-izuchili-vdol-
i-poperyok-filatov-o-novichke-ak-barsa-millere.html 

К заголовкам сообщений 

Марченко - о переходе в "Ак Барс": "Отличная организация, большое 
спасибо клубу за помощь в восстановлении" (Sport24.ru, Москва, 28 
ноября 2023) 
Новичок "Ак Барса" защитник Алексей Марченко прокомментировал подписание 
контракта с казанским клубом. Экс-игрок "Локомотива" заключил соглашение до 
конца сезона.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289689
https://sport.business-gazeta.ru/article/289691
https://www.championat.com/hockey/news-5335086-navernyaka-parnya-izuchili-vdol-i-poperyok-filatov-o-novichke-ak-barsa-millere.html
https://www.championat.com/hockey/news-5335086-navernyaka-parnya-izuchili-vdol-i-poperyok-filatov-o-novichke-ak-barsa-millere.html


 

 

"Ак Барс" - отличная организация, большое спасибо клубу за помощь в 
восстановлении, мне предоставили все условия для этого. Коллектив тоже 
отличный, меня уже хорошо приняли, жду момента выхода на лед.  
Главная задача сейчас - подготовиться на 100%, прогресс уже достаточно 
хороший. Я должен полностью восстановиться, чтобы помогать команде 
выигрывать. Все понимают, какие цели у "Ак Барса" в каждом сезоне", - 
приводятся слова Марченко на сайте клуба.  

https://sport24.ru/hockey/news-599897-marchenko-o-perekhode-v-ak-bars-
otlichnaya-organizatsiya-bolshoye-spasibo-klubu-za-pomoshch-v-vosstanovlenii 

К заголовкам сообщений 

Щитов высказался об эмоциональном разговоре Мичкова и Лапина после 
матча "Амур" - "Сочи" (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов 
прокомментировал эмоциональный разговор нападающих Сергея Лапина и 
Матвея Мичкова после матча "Амур" - "Сочи" (2:5). 
"Бывают такие игроки, которые любят поймать момент и использовать 
симуляцию. Может быть и такое, что игрок, нарушивший правила, от обиды 
высказывает претензии. Конечно, это не очень хорошо, но хоккей - 
разноплановая игра. В ней бывают симуляции. 
Что касается момента с Мичковым, то ему могла клюшка в лицо срикошетить, 
что видно на повторе. Это же больно. Что касается разговора Лапина с 
Мичковым, то это обычные эмоции после игры. Ничего такого здесь нет. Я 
вообще не понимаю, зачем кого-то чему-то учить по окончании матча? Все же 
закончилось. Руки пожали и сказали друг другу: "До свидания". Если у вас есть 
какой-то конфликт, тогда выясняйте отношения во время игры. После драки 
кулаками не машут. "Сочи" выиграл, "Амур" обиделся. Поэтому Лапин и начал 
высказывать претензии. Это же всего-навсего эмоции. Не стоит придавать этим 
словам серьезное значение". 

https://www.championat.com/hockey/news-5334740-schitov-vyskazalsya-ob-
emocionalnom-razgovore-michkova-i-lapina-posle-matcha-amur-sochi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Случаи симуляции в КХЛ участились". Коньков - о жестком разговоре 
Мичкова и Лапина (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков рассказал про 
эмоциональный разговор, произошедший после матча "Амур" - "Сочи" (2:5), в 
котором форвард хозяев Сергей Лапин высказал игроку "леопардов" Матвею 
Мичкову претензии из-за симуляции. 
"Мичков - игрок, который может делать результат и создавать проблемы для 
соперников. Тренеры перед началом матчей акцентируют внимание своих 
команд на таких ребятах. С ними стараются играть близко. Симуляции мы видим 
в футболе, когда с лидерами команд играют жестко и плотно. Кто-то может 
иногда добавить театральных действий. Когда ты играешь, то намного сильнее 
и лучше видишь моменты, когда человек симулирует. Нужно досконально все 
рассматривать. 
Сейчас случаи симуляции в КХЛ участились. Игроки чаще, чем раньше, 
апеллируют к судьям. Правила такие, что трогать соперников нельзя, любой 

https://sport24.ru/hockey/news-599897-marchenko-o-perekhode-v-ak-bars-otlichnaya-organizatsiya-bolshoye-spasibo-klubu-za-pomoshch-v-vosstanovlenii
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контакт наказуем. Некоторые этим пользуются. Многие ребята, наоборот, 
стараются придерживаться хоккейного кодекса. Но есть и артисты. Что касается 
Мичкова, нужно посмотреть и разобрать момент. Я считаю, что это нормально. 
Если ты видишь, что человек исполняет театральные номера, надо сказать ему, 
что это хоккей и что здесь не надо так делать". 

https://www.championat.com/hockey/news-5334926-sluchai-simulyacii-v-khl-
uchastilis-konkov-o-zhyostkom-razgovore-michkova-i-lapina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Главная цель "Амура" на сезон - сделать организацию привлекательной. 
Это придаст стимул спортивным результатам (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 27 ноября 2023) 
Команда из Хабаровска находится на начальном этапе строительства.  
Статистика "Амура" в этом сезоне КХЛ 
"Амур" продолжает борьбу за попадание в плей-офф. Команда Мартемьянова 
отстает на пять баллов от "Сибири", но это не так критично. Впереди еще 
половина регулярного чемпионата, поэтому догнать и обогнать не только 
главного конкурента, но и клубы, находящиеся выше в конференции - реальная 
задача. 
В межсезонье команда из Хабаровска подписывала крепких по меркам КХЛ 
игроков. Вырисовывается отличный горизонт планирования. У "Тигров" появился 
костяк добротных (по меркам лиги) лидеров, а еще универсальная система игры. 
Однако ждать моментальных результатов в географических условиях "Амура" - 
было бы глупо. Для того, чтобы все заработало - нужно время, непрерывный 
процесс в сторону улучшения мелких деталей, причем от всех.  
В нынешней КХЛ построить претендента на Кубок Гагарина за один сезон - 
нереально. Московское "Динамо" до того, как усилиться Гусевым, Ожигановым и 
другими лидерами, выстраивало фундамент, который был вызван процессом 
оптимизации бюджета.  
Да-да, в прошлом году бело-голубые заново начали выстраивать костяк клуба, а 
в межсезонье-2023 - точечно усиливалась. Так что нахождение команды в 
лидерах Запада сейчас - это работа двух сезонов, а не одного. Тоже самое можно 
сказать про "Ак Барс", который в последний сезон работы Квартальнова 
перестраивался, а затем пошли усиления, которые помогли команде из 
Татарстана дойти до финала. Поэтому у Хабаровска есть четкие ориентиры, 
свежие примеры перед глазами. И этот сезон важен для "Тигров" в плане того, 
что должен поменять мышление об организации для последующих усилений. 
Этот чемпионат для "Амура" важен с точки зрения привлекательности клуба 
На официальном сайте КХЛ в графе "пришли в межсезонье-2023" у "Тигров" 
числится аж 16 новых хоккеистов. Очевидно, что это выстраивание команды с 
чистого листа, со своей идентичной идеологией - системой игры. Создание 
костяка игроков, внедрение ключевых тренерских наработок - первостепенные 
задачи для новой версии "Амура". 
За этот сезон команда должна заложить необходимый фундамент, а тренеры 
после сезона начинают немного корректировать тактические схемы, анализируя 
то, что не получилось по ходу регулярного чемпионата. Главная цель - создать 
привлекательность вокруг команды со спортивной и медийной стороны. Первая 
- максимальный комфорт для хоккеистов, демонстрация абсолютно новой 
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стратегии. Так как игроки общаются между собой, советуются друг с другом при 
переходе в команды КХЛ, то это очень важный фактор. 
"Амуру" необходимо создать положительный образ, чтобы хоккеисты спокойно 
переходили в команду будучи, например, в статусе НСА. Для чего? Желание 
игрока оказаться в организации - это большой плюс. Во-первых, мотивационный. 
Во-вторых, хоккеист может пойти на меньшую заработную плату, сохранив 
дополнительные средства для покупки других необходимых игроков. Так 
называемая "Дальневосточная надбавка" останется, но, вполне реально, что 
уменьшится.  
При этом первые признаки такой работы есть. Во-первых, "Амур" действительно 
стал сильнее в плане глубины и уровня мастерства. Во-вторых, хоккеисты 
начали оставаться в организации. Защитник Кэмерон Ли совсем недавно 
продлил соглашение с клубом из Хабаровска еще на два сезона - до 30 апреля 
2026 года. 
Система Мартемьянова - это не оборонительный хоккей  
Главный тренер "Амура" ставит, пожалуй, самый современный хоккей на данный 
момент. Вообще "Тигры" напоминают "Автомобилист" версии Мартемьянова, а 
не его же "Сибирь". Это важный фактор, так как хоккеисты не любят переходить 
в системные команды, где нужно только биться и бороться. 
Да, в обороне у Мартемьянова строго. Но в атаке присутствует свобода. Это и 
хорошие позиционные, и быстрые контратаки. А еще максимальное давление и 
большой объем катания при игре без шайбы. Нельзя сказать, что "Амур" играет 
от обороны и в откат. Главный тренер ставит универсальную систему, которую 
можно увидеть и у топ-клубов Запада - ЦСКА или СКА. 
Не все отражает количество заброшенных и пропущенных шайб. В случае с 
"Амуром" и их нынешней философией игры - цифры не совсем корректны. Так 
что стиль "Тигров" должен привлекать хоккеистов к себе. 
"Амур" уже провел большую работу в плане создания привлекательности 
Очень качественная работа от "Амура" идет в медиа. За командой интересно 
смотреть, на арене приятная картинка: заполненные трибуны и самые 
интересные трансляции в лиге, которые выражаются и в красивых нарезках, и в 
мелких деталях, нюансах, которые передают телевизионщики. Например, 
разговор Мичкова и Лапина. Он будто бы погрузил болельщиков в суть самой 
игры, переместил их на лед.  
 Лапин высказал претензии Мичкову по поводу его падений на лед 
И это не говоря про стабильную работу в плане регламента. Не все ее 
соблюдают, но в Хабаровске она выполняется строго и четко. Плюс есть еще 
косвенные факторы открытости - не только в медийке клуба. Председатель 
попечительского совета "Амура", он же - губернатор Хабаровского края Михаил 
Дегтярев, уделяет в своих социальных сетях внимание клубу. А генеральный 
директор "Тигров" Роман Крамарь в своем телеграм-канале объясняет суть 
трансферов, доносит логику руководства в публичную плоскость - для 
болельщиков и не только.  
Ждать от первого сезона обновленного "Амура" максимальных свершений было 
трудно. Команда начала строиться заново, но сейчас есть отличный горизонт 
планирования. Самое главное на начальном этапе - стать привлекательной 
организацией, чтобы затем последовали точечные усиления. Шаги в этом 
направлении "Амур" предпринимает. При этом система игры Мартемьянова 
должна стать бонусом для хоккеистов, так как тренер не ставит однотипные 
схемы. А смотреть игры "Тигров" в нынешнем чемпионате - приятно. В медийной 
части Хабаровск - один из лучших клубов в лиге, в плане ТВ-картинки - самый 
лучший. Все это должно придать импульс в последующие сезоны. Ну а сейчас 



 

 

команда продолжает борьбу за попадание в плей-офф, имея большие шансы на 
успех. 

https://allhockey.ru/article/show/498056-
Glavnaya_cel_Amura_na_sezon_sdelat_organizaciju_privlekatel_noj_Eto_pridast_sti
mul_sportivnym_rezul_tatam 

К заголовкам сообщений 

Расстаются красиво. "Авангард" профессионально "чистит" платежку и 
состав - скоро клуб ждут мощные сделки? (Sports.ru/tribuna, Москва, 27 
ноября 2023) 
В ноябре "Авангард" выдал десятиматчевую серию побед и укрепился на 
лидирующих позициях в таблице Востока, однако успехи команды на льду не 
означали, что руководству "ястребов" не следует вести работу по усилению 
перед дедлайном и в преддверии плей-офф. Менеджмент омичей и не 
собирался сидеть сложа руки, видя необходимость укрепления глубины и 
вариативности состава, так что сейчас "Авангард" становится одним из самых 
крупных игроков КХЛ на рынке.  
Чтобы иметь возможность проводить трансферы на вход, нужно было 
освободить платежную ведомость под потолком, так что логично, что начать 
пришлось с расставаний. По-человечески малоприятных, но продиктованных 
текущими реалиями. 
Покинул "Авангард" голкипер Василий Демченко, который весной одним из 
первых получил в Омске новый контракт. Тогда этот шаг выглядел абсолютно 
логично и оправданно, так как Демченко добился значительного прогресса в 
рамках одного сезона, выдержал колоссальную игровую нагрузку и стал одной 
из причин преображения "ястребов" в ходе прошлой регулярки, закончившегося 
выходом в финал конференции. Демченко играл очень много и при этом, 
пожалуй, показывал свой лучший хоккей в карьере. Сергей Звягин говорил, что 
прорыв вратаря - следствие его упорной, кропотливой работы над собой, и к 
концу сезона Демченко действительно выглядел совершенно другим 
голкипером, нежели в сентябре. 
Увы, в нынешнем сезоне Василию не удалось удержать уровень. Причины могут 
быть разные и, скорее всего, их несколько, но Демченко было не узнать. 
Вернулись легкие пропущенные голы, ошибки, неуверенность...Тренерский штаб 
долго верил в Василия, но в конце концов он проиграл конкуренцию и Андрею 
Мишурову, и Илье Проскурякову, сел в глухой запас, и по словам Михаила 
Кравца на пресс-конференциях можно было догадаться, что и на тренировках 
Демченко не убеждал. Так что логично, что с самым высокооплачиваемым 
вратарем команды, переставшим попадать в состав по игровым причинам, 
решили расстаться. Василий продолжит карьеру в "Адмирале", и хочется 
пожелать ему удачи и успешной перезагрузки карьеры. И, конечно, спасибо 
Демченко за прошлый сезон! 
Больше не является игроком "Авангарда" и Либор Шулак. Приобретение 
чешского атакующего защитника выглядело стопроцентным усилением 
"ястребов", но за полсезона Либор, увы, так и не смог полноценно вписаться в 
команду и раскрыть те сильные стороны, которые он демонстрировал в 
"Адмирале". Там Шулак много таскал шайбу, создавал моменты, бросал, щелкал, 
закрывал все большинство, а огрехи в обороне подчищались партнерами. В 
Омске же, где другая модель игры, у Либора не было такой полновесной 
свободы, да и в большинстве он не прижился. По той причине, что розыгрыш 
лишнего у "Авангарда" заточен на форвардах, от защитника требуется грамотно 
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двигать шайбу, перемещаться вдоль синей линии и в основном подыгрывать. 
Шулак же привык сам много работать с шайбой, бросать, получать передачи под 
щелчок. Несоответствие Либора модели игры первой спецбригады омского 
большинства бросалось в глаза, и в конце концов он проиграл конкуренцию на 
этой позиции Дамиру Шарипзянову. 
Отсутствие большинства сказалось на статистике чешского защитника, а без 
очков и голов Шулака обнажились его проблемы с игрой в обороне, присущие 
любому атакующему дефу. И, конечно, можно было подождать, пока Либор 
раскочегарится, попробовать все-таки вписать его в схемы, дать время на 
адаптацию, но давил тот факт, что Шулак занимал легионерскую вакансию, а при 
нынешнем лимите иностранец, очевидно, должен быть безоговорочным 
лидером клуба, хоккеистом, который определяет результат. Более того, все 
явственнее проявлялась необходимость укрепления извне центральной линии 
"Авангарда", а сделать это сейчас можно только на зарубежном рынке. 
Шулака в результате отпустили туда, где он и сделал себе имя - в "Адмирал". 
Туда, где Либору будет максимально комфортно, привычно, причем во 
Владивостоке он будет играть на тех же финансовых условиях, на которые 
подписался в Омске. То же самое касается и Демченко.  
Характерная черта "Авангарда" по сделкам на расставание - клуб делает все, 
чтобы ушедший игрок не чувствовал, чтобы с ним поступили несправедливо. По 
каким бы то ни было критериям. Это называется профессионализм, и здорово, 
что в Омске следуют этому принципу. Хоккеисты уходят на условиях 
действующих контрактов, и в те клубы, где будут играть. 
Шулак, понятно, вновь станет лидером "Адмирала", там же уже начал получать 
игровое время Демченко. Никита Михайлов, не попадавший в Омске в состав, 
уже регулярно набирает очки за "Ладу", Дмитрий Соколов зажигает в 
"Нефтехимике" в связке с еще одним воспитанником "ястребов" Жукеновым. Вот 
есть клубы, которые часто поступают, как собака на сене, удерживая зачем-то 
игроков, которые им не нужны. Показывать пальцами не будем. В Омске же 
абсолютно другой подход, и нет сомнений, что за счет этого улучшается 
репутация клуба и увеличивается рейтинг "ястребов" во внутрихоккейной 
песочнице. 
Сейчас "Авангард" основательно расчистил платежную ведомость, освободил 
одну вакансию легионера - все готово к долгожданным трансферам на вход. 
Фамилии потенциальных кандидатов, а также главные проблемные позиции 
всем прекрасно известны - даже о еще несостоявшихся сделках самого 
популярного клуба КХЛ с удовольствием и много пишут самые разные 
журналисты.  
Уверен, не за горами о официальная информация от клуба. Пока же в составе 
"ястребов" осваивается ролевик Марк Верба (без которого, кстати, не родился 
бы главный хоккейный мем сезона ), только-только прибыл в Омск голкипер 
Павел Хомченко, призванный составить конкуренцию Мишурову и Проскурякову. 
Сам же "Авангард" сейчас выдыхает после напряженного отрезка сезона - у 
команды целых шест дней без игр. А впереди - много домашних матчей, да еще 
и пауза, связанная с Матчем звезд и Кубком Первого канала. "Ястребам" нужно 
укреплять свое положение в таблице и стараться выбраться на первое место 
Востока. В каком же составе "Авангард" это будет делать уже в ближайших 
матчах? Узнаем совсем скоро.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/omskhokkeynews/3205961.html 
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"Хвалить нужно, перехваливать - нельзя". Кравец - об оценках игры 
"Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал победную серию 
омского клуба, которая продолжалась 10 матчей. 
"Хвалить нужно, перехваливать - нельзя. То, что у нас определенная 
уверенность появилась, это здорово, главное - чтобы она не переходила в 
заоблачную самоуверенность. Нужна солидность и уважение к сопернику. И, 
конечно, необходимо хорошее взаимодействие и работа на льду. Сейчас 
называют лучшей командой, а в начале чемпионата были другие слова от 
критиков. Мы все это воспринимаем нормально, каждый человек может 
высказать свое мнение. Критика тоже позволяет задуматься, все ли мы делаем 
правильно. 
За счет чего удалось так разыграться? Мы и в начале чемпионата играли 
довольно неплохо, недалеко отставали по потерянным очкам. Были очень 
хорошие матчи, были - не очень. Все вместе: вратарь стал более уверенно 
играть - более уверенно стала играть и защита, уверенно играет защита - все 
получается в нападении. Лидеры сильно добавили, многое взвалили на свои 
плечи и повели за собой. У других ребят есть отличный пример, за кем нужно 
тянуться. Взаимодействие игроков, тренерского штаба и персонала приносит 
результат". 

https://www.championat.com/hockey/news-5334954-hvalit-nuzhno-perehvalivat-
nelzya-kravec-ob-ocenkah-igry-avangarda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кравец о мнении "Кравец - хороший тренер, но не для больших дел": 
"Смешно. Как может быть тренер хорошим, но не годным для больших 
дел?" (Sports.ru, Москва, 27 ноября 2023) 
Михаил Кравец оценил мнение о том, что он является тренером не для больших 
дел.  
- Давно считается, что на главных тренеров "Авангарда" самое большое 
давление в КХЛ, в том числе со стороны журналистов. Чувствуете ли вы это?  
- Давление есть, и оно не всегда приятное. Даже иногда расстраиваешься: 
работаешь день и ночь, а пишут нехорошие вещи. 
Но у журналистов такая работа: выигрываешь - хвалят, проигрываешь - будут 
ругать. Главное, чтобы люди ходили на хоккей и мы радовали хорошей игрой. 
А все эти разговоры - пиар, рейтинг, и "Авангард" всегда был самым 
обсуждаемым клубом. Это непросто, но такая у нас работа. 
- Уже не обращаете внимания, когда вас в очередной раз отправляют в отставку 
в СМИ?  
- Я читаю, и это действительно неприятно. Но такое только подстегивает. Раз 
отправляют в отставку - значит надо выигрывать. 
- Вы наверняка слышали выражение "Кравец - хороший тренер, но не для 
больших дел". Как к этому относитесь?  
- Мне смешно это слышать. 
Как может быть тренер хорошим, но не годным для больших дел? Если тренер 
хороший, то, значит, все будет хорошо, - сказал главный тренер "Авангарда" 
Михаил Кравец.  
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https://www.sports.ru/hockey/1115669729-kravecz-o-kravecz-xoroshij-trener-no-ne-
dlya-bolshix-del-smeshno.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кравец: многие в НХЛ играют по той же системе, которую я испробовал в 
"Витязе" (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал о своей системе игры, 
которую использует в омском клубе и по которой играют несколько клубов НХЛ. 
"Конечно, я смотрю НХЛ. Мы стали играть по той системе, которую я когда-то 
испробовал в "Витязе". Сейчас многие в НХЛ играют по той же системе - 
"Детройт", "Аризона". Подсматриваю, учусь - делают ли они что-то другое или 
похожее на наше. 
В чем заключается эта система? Система "1-1-3", это активная игра двух 
нападающих или троих игроков, находящихся сзади. 
Мне нравится, как играет "Бостон", там немного другая система. Видно, что 
обученные игроки, держат шайбу, не отбрасываются. В прошлом сезоне 
понравился "Вегас". Нельзя сказать, что там суперигроки, но кубок удалось 
выиграть за счет коллектива. То же касается "Флориды" - командная система и 
четыре звена, которые выполняли огромный объем работы". 

https://www.championat.com/hockey/news-5335052-kravec-mnogie-v-nhl-igrayut-po-
toj-zhe-sisteme-kotoruyu-ya-isproboval-v-vityaze.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кравец: американцы более внимательно относятся к профессии, мы - 
свободные художники (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал о различии в подходе к 
тренировкам и играм российских и североамериканских хоккеистов. 
"Помогает работать с легионерами то, что играл в Северной Америке? Это сто 
процентов помогает. Знание языка дает возможность общения с игроками. 
Ребята находятся в другой стране, и, думаю, им это приятно и придает 
положительные эмоции в работе. 
Понял, чем по менталитету отличаются российские и североамериканские 
игроки? Американские, канадские, финские, шведские игроки более внимательно 
относятся к своей профессии, к самому себе. У нас хоккей развивался по-другому 
- желание, двор, импровизация. Поэтому мы свободные художники, но в этом 
тоже есть плюс. Легче научиться быть внимательным и дисциплинированным, 
чем мастерству. Наши ребята более мастеровитые, а иностранцы - более 
активные, агрессивные и даже трудолюбивые". 

https://www.championat.com/hockey/news-5335172-kravec-amerikancy-bolee-
vnimatelno-otnosyatsya-k-professii-my-svobodnye-hudozhniki.html 

К заголовкам сообщений 

"Именно таких мужиков мы и хотим видеть" Гендиректор "Амура" - о 
продлении Кэмерона Ли (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Генеральный директор "Амура" Роман Крамарь высказался о продлении 
контракта с защитником Кэмероном Ли. 
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"Продление контракта с Кэмероном Ли - это логичный и важный шаг в построении 
нашей команды на будущее. Для нас важно, что Кэм не просто хороший хоккеист, 
но и человек, которому искренне нравится Хабаровск и Дальний Восток, который 
чувствует себя здесь комфортно. Именно таких мужиков мы и хотим видеть в 
"Амуре". 
Важно и то, что со следующего сезона Кэм не будет считаться легионером - это 
даст нам дополнительное пространство для маневра при комплектовании 
команды. Поздравляю нашего русского канадца, поздравляю хабаровских 
болельщиков. Вперед, "Амур"!", - написал Крамарь в своем телеграм-канале. 
В текущем сезоне Фонбет Чемпионате Континентальной хоккейной лиги на счету 
26-летнего Кэмерона Ли две заброшенных шайбы и 10 результативных передач 
в 29 встречах за "Амур".  

https://www.championat.com/hockey/news-5334880-imenno-takih-muzhikov-my-i-
hotim-videt-gendirektor-amura-o-prodlenii-kemerona-li.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Орлов: от СКА все ждали провала, после серии побед написал 
СМС Ротенбергу (Чемпионат.com, Москва, 28 ноября 2023) 
Известный футбольный эксперт и комментатор Геннадий Орлов заявил, что не 
сомневался в том, что после неуверенного старта в сезоне СКА сможет 
выправить ситуацию под руководством Романа Ротенберга а также раскрыл 
содержание СМС, которую отправил главному тренеру армейцев после серии 
громких побед. 
"Помните, шли разговоры, что там со СКА происходит, почему так плохо? Уже 
начали писать, особенно наши "друзья", эти журналисты, которые говорили: "Ну 
как? Ну тренер молодой, уже пора менять, такой провал там". В общем, все 
ждали провала. Но я был уверен, что все равно СКА очень крепко встанет на 
ноги, когда возвратятся травмированные и когда произойдет притирка, появится 
"химия". И вот оно сейчас сложилось. 
Ну как можно отыграться с 0:3 против команды, которая идет в лидерах? Это 
"Торпедо", хорошая команда у Игоря Ларионова. Она же выше в турнирной 
таблице, и у нас с ними принципиальные матчи. С 0:3 выйти на 3:3 и по буллитам 
одержать победу. Ну это же потрясающе. Для спорта такие победы - здорово, а 
для болельщиков какое счастье, эмоции. Да и для самих игроков. 
До этого мы обыграли ЦСКА, "Спартак", "Ак Барс", "Локомотив". Когда обыграли 
четыре команды подряд, я написал СМС Роману Ротенбергу: "Это покер, 
победный покер". Ну это потрясающе. Какие команды обыграли. Нам еще надо 
проверить себя с "Металлургом", который сейчас возглавляет общую таблицу. И 
плюс там пара команд есть, до кого мы еще не дотянулись. Удовольствие от того, 
что видим. 
Юрзинов, с которым я знаком, был приглашен в СКА как советник в тренерском 
штате. Главное - поставленная учебно-тренировочная работа. Ну и, конечно, 
вратарь. Серебряков - находка. Надо же было его уговорить, чтобы он пришел. 
И сейчас в клубе новый тренер вратарей. То есть поиск идет все время, клуб 
работает над этим. Корешков с нападающими занимается. В меньшинстве 
чудеса творили, когда с ЦСКА играли. Штрафа было столько, что процентов 60 
времени мы играли в меньшинстве в первом периоде, но ничего не могли 
сделать соперники, хотя там мастера играли. То есть научились защищаться, но 
теперь надо большинство реализовывать". 

https://www.championat.com/hockey/news-5334880-imenno-takih-muzhikov-my-i-hotim-videt-gendirektor-amura-o-prodlenii-kemerona-li.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5335770-gennadij-orlov-ot-ska-vse-
zhdali-provala-posle-serii-pobed-napisal-sms-rotenbergu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Филатов: несмотря на победную серию, СКА не претендент на Кубок 
Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Известный нападающий Никита Филатов рассказал о победной серии СКА, 
которая составляет восемь матчей, и заявил, что не считает армейский клуб 
претендентом на Кубок Гагарина. 
"Я смотрел матч с "Торпедо". Нижегородцам не хватило опыта. Когда они повели 
со счетом 3:1, было видно, что СКА перехватывает психологическое 
преимущество. Можно сказать, что команда набирает обороты. Но я бы не 
говорил о том, что они уверенно идут и представляют из себя мощную силу. 
Несмотря на этот отрезок, я бы не сказал, что СКА является претендентом на 
Кубок Гагарина". 

https://www.championat.com/hockey/news-5334814-filatov-nesmotrya-na-
pobednuyu-seriyu-ska-ne-pretendent-na-kubok-gagarina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Никита Филатов: "Салават Юлаев" становится претендентом на Кубок 
Гагарина" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 
ноября 2023) 
Бывший хоккеист Никита Филатов и спортивный журналист Алексей Шевченко в 
программе "Это хоккей, брат" высоко оценили игру "Салавата Юлаева".  
На прошлой неделе уфимцы обыграли подряд "Авангард" (3:1) и "Трактор" (4:0), 
но до этого уступили "Нефтехимику" (2:3).  
"Как играет сейчас "Салават Юлаев". Самонов - один из лучших вратарей. 
Хмелевский с Ливо, целая прослойка молодых ребят из Уфы. "Салават" 
становится претендентом на Кубок Гагарина - не больше, не меньше. Мы тут 
кричали целый месяц, что так играть нельзя, тем более в Уфе. Наверное, Козлов 
услышал. Мы по факту говорили, но сейчас же круто. Там порядок. Они хорошо 
играют сзади, играют в активный комбинационный хоккей, все здорово. Шаров, 
Ефремов - каждого можно назвать. Там три-четыре звена, которые реально 
играют круто", - сказал Филатов, который и сам выступал за "Салават".  
"Летом мы встречались с Ринатом Башировым. Я говорил в качестве спора, что 
никому ваш хоккей козловский даром не сдался. Вот эти 2:0, мы прячемся, стоим 
на красной. Баширов говорил, что объяснял это Козлову и что он с этим 
согласился. Но в первый месяц ничего не получалось, опять это уныние", - сказал 
Шевченко.  
"Салават" в 35 матчах набрал 43 очка и находится на четвертом месте в таблице 
Восточной конференции.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289686 

К заголовкам сообщений 

"Жизнь сама меня вернула в Россию" (Известия, Москва, 28 ноября 2023) 
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Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов - о лидерах уфимского клуба, 
ярком старте "Лады" и игре с молодым Овечкиным 
Вылет "Салавата Юлаева" в первом раунде прошлого плей-офф Кубка Гагарина 
стал одной из главных сенсаций. Виктор Козлов сохранил пост главного тренера, 
и в нынешнем сезоне уфимцы выглядят едва ли не самой сбалансированной 
командой лиги. После победы 18 ноября в Казани над "Ак Барсом" (1:0) главный 
тренер "Салавата" рассказал в интервью "Известиям" и "Спорт-Экспрессу" о том, 
как повлияли на клуб летние приобретения, кто из хоккеистов его удивил и чем 
"Лада" похожа на "Вегас". 
Пройдена половина "регулярки". Что вас больше всего порадовало за этот 
отрезок? 
Это процесс. Когда выигрываем, это хорошо. Когда проигрываем, идет 
постоянный анализ. Порадовало, что молодые ребята добавляют. Те, кто 
постарше, тоже еще держат свой уровень. Самое главное, что будет весной. 
Самое мощное усиление - это, пожалуй, вратарь Александр Самонов. Вы его 
отмечали после некоторых матчей. Именно его появление изменило команду? 
Надежный вратарь - это всегда хорошее усиление для любой команды. 
Самонов - вратарь хорошего уровня, он играл за сборную и был на лидирующих 
ролях в СКА. "Северсталь" попросила у нас хорошего игрока за него. Мы 
посчитали, что это равноценный обмен. Вратарь - это полкоманды, даже больше. 
За Самонова пришлось отдать Данила Аймурзина. Следите за тем, как он 
выглядит в "Северстали"? 
Данил хорошо играет, попал на Матч звезд. В принципе я знал, что это хороший 
игрок. 
Чего ему не хватало в прошлом сезоне, чтобы у вас заиграть? 
Он бы заиграл у нас в этом сезоне. Но нам нужен был вратарь. 
Были ли у вас другие варианты обмена Самонова? 
Не знаю. Насколько я слышал, они сразу просили Аймурзина. 
Николас Мелош - это тот защитник, которого не хватало? В матче против "Ак 
Барса" в большинстве начали использовать его чаще того же Динара 
Хафизуллина. 
Мы исходили из того, как играет "Ак Барс". Нужен был праворукий для 
определенного розыгрыша. Поэтому туда и поставили Николаса. Могут сыграть 
и Динар, и Миша Науменков, и Паша Коледов. Исходим из ситуации, кто играет 
и под какой розыгрыш подходит. Вы довольны тем, как Мелош адаптировался? 
Казалось, что ему вообще времени особо не надо. 
Процесс адаптации еще не завершен. Площадка другая, игры другие - и сама 
специфика другая. Я надеюсь, что они все равно еще будут прибавлять. То, что 
после Саши Хмелевского это еще один игрок из " Сан-Хосе ", стечение 
обстоятельств? 
Да. Руководство предлагает варианты. 
Потом уже мы смотрим видео, разбираем, подходит игрок под наш стиль или нет. 
Чем именно Мелош понравился вам? 
Он играет с шайбой, а не отбрасывается. Мы стараемся играть в хоккей, где 
хороший контроль шайбы - за счет передач, движения, помощи партнера. Джош 
Ливо хорошо начал, потом почти сразу получил травму. Видно, что ему не совсем 
просто. Его уровень оправдал ваши ожидания? 
Да. Это игрок хорошего уровня. Опять же он играет в шайбу, он не отбрасывается 
от нее. 
Он придерживает ее где-то дополнительно полсекунды, чтобы отдать лучшую 
передачу или дождаться лучшей ситуации. 
Потом может либо отдать, либо бросить, либо обыграть. 



 

 

Как я вижу, у него тяжело забрать шайбу. Хорошо ее контролирует. 
Вы не разбиваете его связку с Хмелевским. Третий игрок зачастую меняется в 
этом звене. Пару Хмелевский - Ливо планируете дальше так использовать? 
Мы будем смотреть по ситуации. 
Пока они выглядят неплохо. Но у нас Пименов травмирован. Мы хотим сделать 
так, чтобы у нас было четыре хороших звена, которые наработают на победу и 
смогут принести пользу команде. Сейчас Саша с Ливо хорошо смотрятся. Когда 
Алалыкин и Пименов вернутся, будем смотреть по ситуации. 
Артем Пименов не такой уж молодой игрок, 1996 года рождения. Кажется, что у 
него прорывной сезон и он на более высокие роли выходит. 
Да. Мы укомплектовали команду так, что Артем сейчас объективно второй 
центральный. Пока неплохо справляется, но он должен понимать, что второй 
центральный тоже должен прогрессировать и становиться лучше. Это не его 
конечная остановка. 
Многого ждали от Алексея Пустозерова, но кажется, что он стоит на одном месте, 
идет стагнация. В чем причина? 
Рост есть. Просто это хоккейная карьера. Мы все проходили через это. Иногда 
все идет удачно, иногда возникают трудности. В прошлом году он неплохо 
выступил: забивал в "регулярке" и в плей-офф. Но сейчас он столкнулся с тем, 
что не может забить. Он сталкивается с давлением, сталкивается с ожиданием 
общественности. Это непросто. 
Вы дружите с Сергеем Гончаром. Его не один год зовут работать в КХЛ. Не 
говорили с ним, когда он приедет работать? 
У него контракт с "Ванкувером", то есть в ближайшие годы он работает там. По-
моему, на три года он подписал контракт. Когда вернется? Это уже Сергей 
решает. 
Были у вас когда-нибудь мысли остаться в Америке? Или вас все-таки тянуло 
работать сюда? 
Жизнь сама меня сюда вернула. 
Я доволен и счастлив, как у меня все происходит. 

https://iz.ru/1611718/artur-khairullin/zhizn-sama-vernula-menia-v-rossiiu-dovolen-i-
schastliv-etim 

К заголовкам сообщений 

Как же "Спартаку" тяжело без лучшего центра: Голдобин уже меньше 
забивает и попал во второе звено (Sports.ru/tribuna, Москва, 27 ноября 
2023) 
Для Морозова нашли потенциальную замену.  
"Спартак" победил "Автомобилист" (4:1). По счету все выглядит красиво, но 
важны детали. "Автомобилист" больше бросал (32:25) и до последних минут 
сохранял интригу. Все решили две шайбы в пустые ворота. Одну из них забросил 
Николай Голдобин - каждый его новый гол за "Спартак" теперь кажется важным. 
Пятый матч подряд "Спартак" проводил без Ивана Морозова. Напоминаем: в 
игре с "Салаватом" (6:2) центрфорвард первого звена "Спартака" получил 
травму. Главный тренер команды Алексей Жамнов тогда заявил, что 
возвращения Ивана стоит ждать не раньше января. Теперь "Спартак" учится 
существовать без него. 
Почему Морозов так нужен "Спартаку" - как он влиял на игру лидеров и общий 
результат 
Летом "Спартак" создал новую первую тройку: Голдобин - Морозов - Порядин. 
Каждый из этих игроков пришел в команду в межсезонье. Жамнов наигрывал их 
в ведущем звене еще с августа. С первых матчей регулярки-2023/24 это 
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сочетание почти никогда не менялось. Оно разбивалось только под влиянием 
обстоятельств. 
Не все приходили в "Спартак" на пике формы. Голдобин оказался в команде 
после среднего сезона (36 очков в регулярке) и сложных переговоров с 
руководством "Металлурга. У Морозова был неудачный сезон в АХЛ: 17 очков в 
58 матчах и "-22" в полезности. Только Порядин в регулярке-2022/23 забил за 
"Нефтехимик" 22 гола - личный рекорд.  
14 ноября КХЛ показывала количество шайб у лучших троек чемпионата. Звено 
Голдобин-Морозов-Порядин с отрывом лидировало: 40 голов за 29 матчей. 
Сразу за ним шли звезды "Авангарда" Буше - Спунер - Ткачев (35 за 27). 
Символично, что Голдобин (51 очко) и Ткачев (48) далеко оторвались в таблице 
бомбардиров КХЛ. Николай сделал это во многом с помощью Морозова. 
"Спартак" первым в сезоне выбил отметку 100 шайб и быстро стал самой 
результативной команды регулярки. Первое звено регулярно забивало и в 
большинстве. Игра тройки Морозова сказалась на турнирном положении: 
"Спартак" борется за первое место на Западе. В прошлом сезоне клуб не играл 
в плей-офф, а сейчас уже попадает в число претендентов на Кубок Гагарина. 
Сам Иван Морозов набрал 31 очко за 30 матчей. Он повторил личный рекорд в 
КХЛ: в регулярке-2020/21 имел такой же показатель за 55 игр в СКА. На комфорт 
каждого из лидеров "Спартака" влияет и атмосфера внутри команды. Все трое 
сдружились и постоянно шутят друг над другом. Голдобин раскрывал секрет их 
взаимодействия на льду: "Мы вместе ходим в баню".  
Как "Спартак" играет без Морозова: худшая серия в сезоне и три пропущенных 
гола в большинстве 
Травма ведущего центра ударила по "Спартаку" перед сложным отрезком: за 
домашней игрой с "Ладой" (5:3) последовал шестиматчевый выезд. Именно в нем 
команда проиграла три раза подряд - до этого у "Спартака" в этом сезоне таких 
неудачных серий не было. Победа над "Автомобилистом" остановила панику, но 
от проблем не избавила. 
Сильно снизилась результативность: в двух играх с "Локомотивом" (1:2) и 
"Металлургом" (1:3) команда забила по одной шайбе. По игре в большинстве 
"Спартак" идет на втором месте в лиге - сразу за "Динамо". Команда забросила 
на одну шайбу больше (38), но уступает по проценту реализации (24,7%). 
Статистика ухудшилась за пять игр без Морозова. В них "Спартак" и вовсе 
больше пропустил, чем забил.  
Жамнов реагирует на проблемы в игре и пробует различные варианты. В 
последних пяти матчах у "Спартака" выходило три разных сочетания первого 
звена. На игру с "Автомобилистом" Голдобин и Порядин вообще попали в разные 
тройки, хотя во время матча Жамнов снова их воссоединил. 
"Спартак" уже терял Морозова в начале сезона - он пропустил матчи с "Динамо" 
(3:6) и "Барысом" (6:3). В первом звене тогда выходили Галимов и Локтионов, но 
в тех обстоятельствах это действительно выглядело временным решением. 
Сейчас "Спартаку" нужно на постоянной основе заменить Морозова. Голдобин 
без него выдал результативный матч с "Ладой" (3 очка), а потом набрал лишь 2 
очка (1+1) за четыре игры. 
Тут могут помочь новые трансферы - до сих пор существует вероятность 
перехода Михаила Мальцева. Права на него были получены вместе с 
Морозовым в огромном обмене со СКА. Мальцев играет в "Онтарио Рейн", фарм-
клубе "Лос-Анджелес Кингс", и шансов в НХЛ ему пока не давали. Жамнов уже 
подтвердил, что поддерживает с ним связь.  
Как дела у других игроков "Спартака" - кто выигрывает матчи без Морозова 



 

 

● В последних пяти матчах тремя шайбами отметился Максим Цыплаков. Он 
проводит лучший сезон в карьере и уже выбил 16+8. Следующим летом у 
нападающего заканчивается контракт. 
● Против "Автомобилиста" дубль сделал Егор Филин - впервые на уровне КХЛ. 
Филину 24 года. Он проводит дебютный сезон в КХЛ, где имеет 10 очков в 26 
матчах. 
● Отличную форму набрал Андрей Кареев. Голкипер неудачно играл в сентябре-
октябре, но сейчас постепенно находит себя. Против "Автомобилиста" Кареев 
сделал 31 сэйв и улучшил статистику по сезону до 91,3% отраженных бросков.  
● Победную шайбу в матче с "Автомобилистом" вообще забросил 18-летний 
Никита Сусуев. В среднем он играет по 5 минут, но выходит стабильно (25 игр в 
регулярке-2023/24). Это его первый гол в сезоне - и сразу такой важный. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3206098.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккей "Торпедо" изменился: все еще атакующий, но менее витиеватый 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023) 
Команда из Нижнего Новгорода изменилась в нюансах. 
"Торпедо" изменилось в концептуальном плане, если сравнивать их с сезоном-
2022/2023. В прошлом году Нижний Новгород со своим хоккеем выглядел какой-
то инопланетной технологией, чем-то новым и зрелищным. В нынешнем 
чемпионате хоккей "Автозаводцев" изменился. Он по-прежнему атакующий, по-
прежнему интересный, но технологии больше начали напоминать "земные", 
нежели что-то из другой галактики.  
Если раньше игра от "Торпедо" была новым направлением искусства, то сейчас 
их стиль больше похож на новый вид одного из направлений искусства (в данном 
случае - атакующий хоккей).  
Нынешнюю философию "Автозаводцев" можно считать более зрелой. Или не 
такой уж и неповторимой. Тут с какой стороны посмотреть, но результат у 
команды есть. Безусловно, что-то от прошлой системы игры осталось, но есть и 
ряд изменений. И эти изменения были неизбежны по одной простой причине - на 
место Козырева пришел Занковец.  
Козырев был главным идеологом прошлогодней версии "Торпедо" 
Скорее, сейчас "Северсталь" больше похожа на клуб из Нижнего Новгорода в 
сезоне-2022/2023 по стилю, чем "Торпедо" нынешней версии от той, что была у 
них в прошлом чемпионате. И это нормально. Если учитывать, что Андрей 
Козырев перешел с должности помощника "Автозаводцев", возглавив 
"Северсталь".  
На место Андрея Леонидовича пришел Занковец. Человек со своими взглядами 
на хоккей и со своими требованиями к игрокам. Поэтому было неизбежным и 
очевидным, что часть своих мыслей и наработок специалист применит и 
модернизирует в "Торпедо".  
У Нижнего Новгорода изменились некоторые нюансы игры. Это все такая же 
атакующая команда, но немного другая. Что-то, естественно, в "Торпедо" 
осталось, а что-то - изменилось. 
В чем изменилось "Торпедо"? 
Во-первых, это количество заброшенных шайб. В прошлом году "Торпедо" шло с 
показателем в три гола за матч, сейчас - 2,94. Это выглядит не так критично, но 
есть субъективное ощущение, что количество голов в среднем по лиге в 
нынешнем чемпионате возросло, в то время как этот показатель у Нижнего 
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Новгорода немного, да упал. В этом чемпионате огромное количество встреч, 
когда клубы забрасывают по 6-8 шайб за игру,а раньше было по 4-5.  
Однако суть даже не в среднем количество голов за матч. В прошлом сезоне 
"Торпедо" забросило 204 шайбы по итогам регулярного чемпионата. И этот 
показатель очень сильно выделялся на фоне большей части клубов лиги. Сейчас 
у Нижнего Новгорода 103 шайбы - хороший результат, но явно нет эффекта "вау". 
Потому что у "системного" московского "Динамо" - 106, ЦСКА и СКА - 101, 
"Авангарда" - 100. Показатель "Торпедо" - статистика хорошей атакующей 
команды, но они не выделяются в нынешнем сезоне. Особенно на фоне 
"Спартака", "Металлурга" или "Северстали".  
Во-вторых, "Торпедо" стало больше действовать за счет подставлений, за счет 
мастерства. Да, красивые комбинации остались, но, в сравнении с прошлым 
сезоном, их стало меньше. А вот индивидуальных действий от игроков 
"Автозаводцев" (проходы, финты и так далее), которые попадают в топы, 
больше.  
В-третьих, в прошлом сезоне на ворота "Торпедо" было огромное количество 
выпадов 2 в 0 или 1 в 0. Некоторые считали такой хоккей бесшабашным, так как 
подобное количество обрезов допускать нельзя. В нынешнем чемпионате игра у 
своих ворот у Нижнего Новгорода стала проще. А обрезов и ошибок, которые 
ведут к солидным голевым моментам от противника - меньше. И еще стоит 
отметить уменьшение количества взаимодействий игроками за счет мелких 
передач при прохождении средней зоны. Плюс команда Ларионова начала 
больше блокировать бросков и хитовать соперников.  
Отражает то, что система игры "Торпедо" немного изменилась и статистика 
хоккеистов. В прошлогодней версии ключевыми игроками были Кручинин и Ян. 
Сейчас на ведущие роли вышли Летунов и Фирстов. Как раз игроки для чуть 
более прямолинейного стиля. Все также хорош Николай Коваленко, но это 
человек, который должен заиграть в НХЛ. Он готов.  
А что осталось от прошлогоднего "Торпедо"? 
Команда все также играет в атакующий хоккей. Ларионов ставит акцент на 
контроле шайбы, поэтому "Торпедо" ей дорожит. Если не видят хорошего 
начала/продолжения атаки, то отходят назад и пытаются заново раскатиться, а 
не вбрасывают шайбу за ворота соперника и бегут бороться. Плюс 
"Автозаводцы" начинают моментальный прессинг в чужой зоне, если там теряют 
шайбу.  
В этом "Торпедо" продолжает прокачиваться молодежь. Открытиями в прошлом 
году стали Конюшков и Федотов. Сейчас появились Силаев и Артамонов, а еще 
на какой-то запредельный уровень вышел Атанасов. Чего у Ларионова и Нижнего 
Новгорода не отнять - умение работать с юными талантами. 
Плюс "Автозаводцы" по-прежнему такие же быстрые, по-прежнему атаки сходу и 
контратаки - это их главная фишка. И подобные типы голов у них - лучшие в лиге.  
Как мы видим, "Торпедо" осталось таким же атакующим, но изменилось в 
нюансах. Сохранились и стабильные положительные результаты при острой и 
быстрой игре. Да, Нижний Новгород меньше использует короткие передачи. 
Реже видим и красивые комбинационные действия. Но это и не хорошо, и не 
плохо. Это данность. "Торпедо" начало играть менее романтично, но будто бы 
более прагматично, чтобы побороться за Кубок Гагарина. 

https://allhockey.ru/article/show/498021-
Hokkej_Torpedo_izmenilsya_vse_esche_atakujuschij_no_menee_vitievatyj 

К заголовкам сообщений 
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Ларионов - о шайбе Атанасова: такие игроки украшают хоккей, мы хотим 
чтобы их было больше (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал красивую шайбу 
своего нападающего Василия Атанасова в сегодняшнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ с "Трактором" (1:2). 
"Он наслаждается игрой. Это то, чем прекрасна игра. Молодой парень, 21 год. 
Ты хочешь от него большего, но понимаешь, что он еще совсем сырой и молодой. 
Ты хочешь большего от Конюшкова. Ему 20 лет. Ты хочешь большего от 
Силаева. Ему 17 лет. От Артамонова. Ему 18 лет. Но всему свое время. 
Возвращаясь к Атанасову, скажу, что такие игроки украшают хоккей. Мы хотим, 
чтобы их было больше, и пытаемся ребят раскрепостить, чтобы они приносили 
удовольствие ценителям игры, а их очень много в Челябинске. Братья Макаровы, 
Природины, Белоусов, Шумаков. Здесь город с традициями. Вы это оценили, мы 
тоже ценим". 

https://www.championat.com/hockey/news-5335612-larionov-o-shajbe-atanasova-
takie-igroki-ukrashayut-hokkej-my-hotim-chtoby-ih-bylo-bolshe.html 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Черной серии "Торпедо" в Челябинске 5 лет, Атанасов радует, у 
Ларионова разочарование. Что случилось после матча КХЛ "Трактор" - 
"Торпедо" (Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 27 ноября 2023) 
"Торпедо" проиграло 1:2 "Трактору" и потерпело третье поражение подряд в КХЛ  
Хоккеисты челябинского "Трактора" в понедельник, 27 ноября, одержали победу 
со счетом 2:1 над нижегородским "Торпедо" в матче регулярного чемпионата 
КХЛ. Уже больше пяти лет "Торпедо" не побеждает в Челябинске. 
В составе победителей шайбы забросили Александр Шаров и Виталий Кравцов, 
у гостей отличился Василий Атанасов. Очередная шайба Атанасова была 
красивым и шикарным броском, но было уже поздно - оставалось 25 секунд до 
конца матча в Челябинске. 
Последний раз в истории битвы двух команд "Торпедо" выигрывало 24 ноября 
2018 года со счетом 5:3 на льду "Трактора". 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Игорь Ларионов был, конечно же, 
недоволен тем, что проиграли его подопечные. 
 - Соперника с победой и хорошей игрой. Те усилия, которые приложили наши 
ребята, их, к сожалению, не хватило. Не хватило в конце. В этом плане 
разочарование, - начал свое выступление на пресс-конференции после игры 
тренер нижегородцев. 
Ларионов рассказал, как его команда готовилась к игре против челябинского 
клуба. Было много просмотра видеоматериалов, но в итоге защита "Трактора" во 
главе с вратарем была сильна, считает Ларионов: 
 - Мы говорили ребятам, что у соперника поменялся тренер и команда начала 
играть чуть по-другому. Смотрели видео, смотрели предыдущие матчи 
"Трактора" и знали, что будет непростая игра. Мы пытаемся найти ключи к 
сопернику, имели сегодня довольно много моментов, но, к сожалению, если не 
забиваешь свои моменты, то очень сложно выиграть. 
Быстрая шайба в ворота "Торпедо" не повлияла на настрой игроков. Как заявил 
Игорь Ларионов, этот пропущенный бросок не внес коррективов в матч с 
"Трактором". Потому что такая ситуация уже была раньше с командой: 
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 - У нас получилась почти такая же шайба в Санкт-Петербурге, в первом отрезке. 
Та же ошибка на синей линии. Мы не упали духом сегодня после этого и было 
три или четыре выхода 2 в 1. Мы не забили те моменты, которые обязаны были 
забивать. Нет, нас это не сбило с толку. 
Ларионов похвалил молодого игрока "Торпедо" Атанасова, который отметился 
очередным голом в битве с "Трактором": 
 - Он наслаждается игрой. Это то, чем прекрасна игра. Молодой парень, 21 год. 
Ты хочешь от него большего, но понимаешь, что он еще совсем сырой и молодой. 
Ты хочешь большего от Конюшкова. Ему 20 лет. Ты хочешь большего от 
Силаева. Ему 17 лет. От Артамонова. Ему 18 лет. Но всему свое время. 
Возвращаясь к Атанасову, скажу, что такие игроки украшают хоккей. 
Как отметил главный тренер нижегородцев, теперь нужно будет проводить 
психологическую работу с командой после трех неудач подряд в сезоне: 
 - Всегда, когда проигрываешь такие матчи, как в Санкт-Петербурге, это 
оставляет осадок. Игра была позавчера. Уже ничего не поправить и вернуть. 
Игра была сегодня с "Трактором". Уже ничего не поправить и не вернуть. Важно 
это правильно все воспринять и благополучно долететь домой. Завтра есть 
время, чтобы перевести дыхание, а в среду театр хоккея "Нагорный" ждет нас 
дома. Мы должны показать хороший хоккей и выиграть матч, - заявил тренер 
"Торпедо". 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин заявил о хорошей игре своего 
клуба в матче с "Торпедо": 
 - Хорошая игра с нашей стороны. Настраивались прервать серию из поражений. 
Хорошо, что нам это удалось. Ребята молодцы, сегодня сыграли 
самоотверженно на команду. Пропустили ненужный гол. Самое главное - мы 
взяли два балла. 
Для Заварухина не было важно то, что ему противостоял тренер Игорь Ларионов. 
Важно было одержать победу, отметил тренер челябинцев: 
 - Вообще не обращал на это внимание. Перед нами был соперник - "Торпедо". 
Стояла задача победить - мы ее выполнили. Не было конкретно задачи обыграть 
кого-то. Самое главное, чтобы моя команда играла и показывала тот результат, 
который мы хотим. Мы хотели и будем играть в атаку. Соперник тоже хорошо 
контролировал шайбу. В первом периоде у них было много контратак. Три 
момента 2 в 1 было. Если бы стояли "автобусом", то у них бы не было таких 
возможностей, - сказал на послематчевой пресс-конференции главный тренер 
"Трактора" Алексей Заварухин. 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-sluchilos-posle-matcha-khl-traktor-torpedo-27-
11-23/ 

К заголовкам сообщений 

В "Сибири" растет новый Тарасенко? 18-летний талант создал гол-шедевр 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 ноября 2023) 
У 18-летнего Владимира Михалева - две шайбы за три матча в КХЛ. 
Объявившая смену вектора и переход на атакующий хоккей "Сибирь" 
разочаровывала на старте регулярки. В большинстве матчей команда Дэвида 
Немировски оставила печальное впечатление. Накопились травмы и болезни 
ключевых игроков, а тренеру банально не подобрали хоккеистов, чтобы строить 
стиль от атаки. От этого и расхождение ожиданий, о которых грандиозно говорил 
гендиректор Кирилл Фастовский, с суровой реальностью. Пока "Сибирь" идет на 
восьмом месте "Востока". 22 ноября началась восьмиматчевая домашняя серия. 
Отличный шанс, чтобы поправить положение в таблице и реабилитироваться за 
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смазанный старт. "Сибирь" выиграла три матча подряд, а один из главных героев 
команды - 18-летний Владимир Михалев. 
Познакомит ь ся с лучшим бомбардиром "Сибирских снайперов" вы могли в 
матче с "Сочи". Немировски заявил эмхаэловца во второй тройке. С 
олимпийским чемпионом Николаем Прохоркиным и Владимиром Бутузовым. О 
таком центре многие дебютанты лиги могут только мечтать. Обычно молодежь 
заводят через нижние звенья, выделяя скромный айстайм. Сибиряки, 
испытывающие кризис идей в нападении, определили Михалева сразу в топ-6. И 
Владимир оправдал доверие: забивать нападающий мог буквально в первой 
смене, когда едва не замкнул передачу на дальней штанге Бутузова. Зато на 18-
й минуте Михалев не промахнулся, когда мастерски разобрался в ближнем бою 
с Максимом Третьяком. Будет теперь внукам рассказывать, что забивал самому 
Третьяку. 
 - Сидел дома вечером, ничто не предвещало вызова в основу. Мне позвонил 
Лев Сергеевич Бердичевский [тренер команды МХЛ] и сказал: "Вот, Володя, мы 
с тобой обсуждали, что тебя могут вызвать. Приезжай завтра на раскатку, а 
дальше посмотрим". На самом деле вчера долго не мог уснуть. Честно, не 
поверил, что буду играть в звене с Прохоркиным и Бутузовым. Думал, что, может 
быть, оденусь и выйду 13-м нападающим, посмотрю хоккей с самого первого 
ряда. Но было классно - это хорошие ощущения. У нас утром была раскатка, 
обсудили, как будем играть. Бутузов взял надо мной шефство. Спасибо Володе! 
И помогал, и подбадривал, и подсказывал, - рассказал Михалев о первом матче 
в КХЛ. 
Болельщики "Сибири" ждали на старте домашней серии дебют Антона Худобина. 
Финалиста Кубка Стэнли в составе "Далласа" Немировски пока держит в запасе. 
Тренер полагается на Антона Красоткина. Зато все увидели перформанс 18-
летнего Михалева. С гола в первой смене первым броском в далеком 2008 году 
за "Сибирь" дебютировал Владимир Тарасенко. Достижение тезки Михалев не 
повторил, но дебют получился не менее запоминающимся. Затягивать со второй 
шайбой в КХЛ форвард не стал. Немировски продолжил доверять юному 
нападающему - второй гол пришел в матче с "Куньлунем". 
Михалев создал момент сам: смело пошел в обводку, издевательски накрутил 
Райана Спроула и не без помощи рикошета отправил шайбу в ворота. В 
действиях Владимира не чувствуется юношеской робости. Разобрался с 
канадским защитником он с уверенностью признанного мастера. За 
сумасшедший обыгрыш Михалев был вознагражден, когда шайба заползла за 
ленточку. "Сибирь" дважды позволила "Куньлуню" отыграться, но, кроме Тему 
Пулккинена, у китайцев не нашлось человека, способного пробить Красоткина. 
Забросивший две шайбы за три матча в КХЛ Михалев - воспитанник 
новосибирского хоккея. На тренировки четырехлетнего Владимира привел отец. 
В 16 лет нападающий дебютировал за "Сибирских снайперов" в МХЛ - забить 
получилось в третьей игре. Выходит, в КХЛ Михалев превзошел график 
молодежной лиги. В Новосибирске - что неудивительно - лихо ворвавшегося в 
основу парня сравнивают с Тарасенко. Сам Михалев кумиром детства называл 
Андрея Свечникова, но путь тезки из "Оттавы" юному форварду, конечно, ближе. 
Пока в клубе ждут прогресса от братьев Климович, сыновей спортивного 
директора Сергея Климовича, Владимиру вполне по силам остаться в КХЛ, если 
не растеряет задор, с которым нападающий зашел в лигу.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-mihalev-18-letniy-
napadayuschiy-sibiri-zabil-dva-gola-v-treh-matchah-2150797/ 

К заголовкам сообщений 
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Лучший бомбардир МХЛ рассказал о дебюте в КХЛ (Р-Спорт, Москва, 27 
ноября 2023) 
Лучший бомбардир текущего сезона Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) Олег 
Майстренко рассказал, что ему хватило трех смен в составе ЦСКА, чтобы 
получить яркие впечатления от дебютной игры в Континентальной хоккейной 
лиге (КХЛ).  
В понедельник ЦСКА в Москве уступил ярославскому "Локомотиву" в матче 
регулярного чемпионата КХЛ со счетом 2:3. Майстренко был заявлен в 
четвертом звене и провел на льду три смены. В МХЛ 18-летний форвард набрал 
30 очков (15 шайб и 15 передач) в 27 матчах в составе "Красной Армии".  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
"Мне хватило трех смен, чтобы получить яркие впечатления. Все очень 
понравилось. Славно, что достался непростой соперник. Можно сразу войти и к 
конкретному сопернику подготовиться. Все поддерживали, говорили играть в 
свой хоккей и не волноваться. Сначала переживал, а потом, когда на лед вышел 
и почувствовал, прошло это волнение", - сказал Майстренко журналистам.  
"Конечно, было проще из-за того, что в команде сегодня было много молодых 
ребят. Они подсказывали, помогали. Думаю, что если бы были взрослые, было 
бы потруднее. В КХЛ все профессиональнее, гораздо строже. Пока не знаю, 
останусь ли в ЦСКА, или вернусь в "Красную Армию", - добавил хоккеист.  

https://rsport.ria.ru/20231127/khokkey-1912247900.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Сергей Федоров объяснил, что произошло с составом ЦСКА на матч с 
"Локомотивом" (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал поражение своей 
команды в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ от "Локомотива" (2:3), 
а также объяснил отсутствие целого ряда ключевых игроков в этой встрече. 
"Соперника с победой. Мы пропустили два первых ненужных гола. Считаю, что 
этого могло бы и не быть. Молодцы, что вернулись в игру. Дисциплина, удаления, 
пропустили. Были шансы сравнять, но получилось так, как получилось. Нет 
претензий к ребятам по отдаче. Не без ошибок. Результат на табло. Но тем не 
менее рад за команду, за этот состав, которым мы сыграли первую игру. Ждем 
ребят, кто немного приболел или получил травму. Нужна эта свежая кровь, а так, 
в общем-то, готовимся, будем биться, драться, ложиться под шайбу дальше. 
Шоковая терапия с составом? Я не знаю, если мы правильно понимаем термин 
"шоковая терапия". Но у нас просто люди заболели. Я не вижу тут шоковой 
терапии, потому что это нормальный процесс, все команды проходят через это. 
У нас все, кто смог, тот вышел на лед сегодня. 
Самая сложная ситуация в тренерской карьере с составом? Если не учитывать 
первый год, когда у меня не было 11 игроков основного состава. Семь - это 
меньше, чем 11. Достойно сыграли. Как я уже сказал, не без ошибок. В начале, 
конечно, тяжеловато пропускать такие голы на ровном месте. Но тем не менее 
наш коллектив живет, работает. После матча сказал ребятам, что горжусь их 
работой и горжусь их характером, а это то, что нам надо", - передает слова 
Федорова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5335704-sergej-fyodorov-obyasnil-chto-
proizoshlo-s-sostavom-cska-na-match-s-lokomotivom.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Федоров отметил, что в ЦСКА знают, когда Федотов будет играть на 
чемпионском уровне (ТАСС, Москва, 27 ноября 2023) 
Тренерский штаб хоккейного клуба ЦСКА знает, когда вратарь команды Иван 
Федотов вернется на прежний уровень, который позволил ему стать 
обладателем Кубка Гагарина в 2022 году. Об этом журналистам рассказал 
главный тренер армейцев Сергей Федоров.  
ЦСКА в понедельник с Федотовым в воротах уступил "Локомотиву" в матче 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) со счетом 2:3. Он является 
серебряным призером Олимпийских игр 2022 года, был признан лучшим 
вратарем КХЛ по итогам сезона. Федотов в нынешнем сезоне в 20 матчах 
одержал только девять побед.  
"Мы с Иваном работаем, у него есть огромнейшие шаги в улучшении игры. Мы 
знаем, когда он будет тем Иваном, играющим на чемпионском уровне, - сказал 
Федоров. - Пацаны терпят, все знают, через что он прошел. Мы знаем его 
мастерство, но есть пока определенные трудности в восстановлении его формы. 
Они не суперфундаментальные, и мы знаем, куда мы идем".  
Прошлый сезон Федотов пропустил из-за срочной службы в Вооруженных силах 
РФ. В июле прошлого года он был мобилизован после окончания срока действия 
контракта с ЦСКА и подписания им контракта с клубом Национальной хоккейной 
лиги "Филадельфия". В июле нынешнего года было объявлено, что вратарь 
подписал с армейцами новый контракт. В августе он был отстранен 
Международной федерацией хоккея от участия в международных матчах до 
конца календарного года.  
В предыдущем матче команды в Минске с "Динамо" (4:0) в воротах играл 20-
летний Дмитрий Гамзин, который одержал семь побед в семи матчах за 
армейцев, побив рекорд Ильи Сорокина. Федоров отметил, что, несмотря на 
такое достижение, в клубе не торопятся выпускать Гамзина против сильнейших 
соперников в лиге.  

https://tass.ru/sport/19394477 

К заголовкам сообщений 

Битва ЦСКА без восьми хоккеистов основы, желание "голов с мясом", 
очередной успех Никитина. Что случилось в матче КХЛ ЦСКА - Локомотив 
(Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 27 ноября 2023) 
"Локомотив" победил со счетом 3:2 ЦСКА в Москве в матче регулярного 
чемпионата КХЛ  
27 ноября в Москве хоккеисты столичного ЦСКА на своем льду принимали 
ярославский "Локомотив". Команда Сергея Федорова постепенно приходит в 
себя после неудачного старта сезона. И к битве с крепким "Локо" подошли в 
бодром расположении духа, победив 4:0 минское "Динамо". "Локо" же победил 
2:1 по буллитам "Ладу" перед битвой в столице. 
Что было до матча ЦСКА - Локомотив 
Встреча третьего и шестого клуба Запада - во многом ожидаемое событие. В 
этом сезоне команды уже успели поиграть между собой. 18 сентября ЦСКА 
проиграл на своем льду 1:2, а 19 октября выиграл 3:0. 23 сентября в Ярославле 
ЦСКА выиграл 2:1. На две победы армейцев был один успех "Локо" в 
противостоянии этих клубов в регулярном чемпионате. 

https://www.sports.ru/hockey/1115669710-fedorov-o-sostave-czska-na-lokomotiv-dostojno-sygrali.html
https://tass.ru/sport/19394477


 

 

Перед этим поединком вспоминали "тот самый" эпизод из матча "Локомотива" 
против питерского СКА, когда в финале поединка не засчитали шайбу "Локо". 
 - В современном хоккее и с той методикой и трактовкой, которую мы отпустили 
по вбрасываниям, хороший гол. Тут добавлять особо нечего. Все это видели. 
Какая там пчела его укусила, я не знаю, - сказал в интервью каналу КХЛ главный 
арбитр лиги Алексей Анисимов. 
Вообще же, к матчу против ЦСКА "Локомотив" Игоря Никитина подходил в 
отличной форме - последнее поражение за вычетом игры со СКА было 8 ноября 
в гостях от "Адмирала" 2:5. После этого - 5 побед и 1 неудача в игре против 
питерских армейцев на своем же льду. 
На игру против "Локомотива" ЦСКА вышел без большого количества игроков 
"основы". По разным причинам в заявке на игру не было таких хоккеистов, как 
Михаил Григоренко, Константин Окулов, Даррен Диц, Никита Нестеров, Виталий 
Абрамов, Антон Слепышев, Максим Мамин и Владислав Каменев. 
Каков был ход матча ЦСКА - Локомотив 
Долго ждать первой шайбы в этом матче не пришлось. И повели первыми в 
поединке гости. На 2-й минуте Александр Полунин после передач Красковского 
и Береглазова забрасывает первую шайбу в матче, выводя "Локомотив" вперед 
на льду !ЦСКА Арены". За 5,5 минут до первого перерыва так вообще получилось 
ярко - "Локо" Максим Березкин забрасывает низом в противоход Федотову и 
сделал счет 2:0, послав в дальний угол. 
На первый перерыв "Локомотив" ушел, выигрывая со счетом 2:0 у ЦСКА. Цифры 
первого периода были говорящими. Броски 16:16, броски в створ - 8:7, голы - 2:0 
в пользу "Локомотива". При равной в целом игре хорошая реализация помогла 
ярославцам. 
В перерыве матча дебютант основного состава армейцев Олег Майстренко 
поделился впечатлениями от поединка: 
 - Впечатления от дебюта - просто не передать словами. Меня попросили завести 
команду на льду, думаю, мне немножко помогло. Я пока немного сыграл, но 
почувствовал игру. Уже почувствовал, что это моя стихия, хотя ручки тряслись. 
Просто нужно "с мясом" заводить шабу надо в ворота "Локомотив" и все, - сказал 
Майстренко в интервью "КХЛ-ТВ". 
На 23-й минуте ЦСКА смог сократить отставание в счете, после перехвата шайбы 
рванул вперед Карнаухов и кистевым броском попал - 2:1. Прошло еще немного 
времени и Андрей Светлаков делает счет равным - 2:2! В непростой ситуации 
ЦСКА смог переломить ход сложного поединка, сделав счет равным за 9 минут 
до сирены на второй период. 
Во втором периоде "Локомотив" бросал даже больше. Но вот ЦСКА - точнее. 
Александр Полунин из "Локомотива" после второго периода заявил, что просто 
команда заиграла и пропустила две шайбы от ЦСКА. Но не все потеряно, уверен 
игрок ярославцев: 
 - Я думаю, что где-то заигрались и пропустили две контратаки, несвойственные. 
Где-то не хватает хладнокровия, моменты есть, нужно просто поспокойнее и все 
получится. 
Бодрый старт третьего периода случился у "Локомотива". На 2-й минуте третьего 
периода Артур Каюмов вывел гостей вперед, когда оставалось 8 секунд до 
выхода на лед со скамейки штрафников Светлакова. И счет 3:2 достаточно долго 
"висел" над обеими командами в этом поединке. 
"Локомотив" продолжил уверенно держать за собой лидерство по числу бросков. 
ЦСКА же - много попыток соперников блокировал. 
Что дальше по сезону ждет ЦСКА и "Локомотив" 



 

 

Следующий матч хоккеисты ярославского "Локомотива" сыграют 29 ноября в 
Нижнем Новгороде против "Торпедо". Столичный ЦСКА будет в этот же день на 
своем льду биться против приехавшего к ним в гости минскому "Динамо".  
ЦСКА вышел на игру с "Локомотивом" без кучи игроков основного состава.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-sluchilos-v-matche-khl-czska-lokomotiv-27-11-
23/ 

К заголовкам сообщений 

"Бывают такие дни". Мамбеталиев высказался о неудачной игре Паскуале 
с "Витязем", лучшем звене и приезде новичка (Sports.kz, Караганда, 27 
ноября 2023) 
Исполняющий обязанности главного тренера " Барыса " Галым Мамбеталиев на 
послематчевой пресс-конференции подвел итоги матча КХЛ с " Витязем " из 
Балашихи (2:5), передает Sports.kz.  
 - Предупреждали ребят, что игра будет сложная, забили первый гол и 
пропустили ненужные в большинстве, там череда ошибок пошла. Не смогли 
донести до ребят, что нужно каждую смену выходить и выкладываться. Не шла 
игра сегодня ни у кого. Можно только второй состав отметить, два гола забили. 
Остальные, можно сказать, не отыграли на своем уровне. 
 - Червени в первом звене. Чем это объясняется? Омирбеков в четвертом. Это 
волнение? 
 - Нет, просто мы хотели более опытного центрального поставить, чтобы 
сложилось большинство и чтобы помог Старченко и Рымареву, но не 
получилось. 
 - Когда Хенкель появится? 
 - Думаю, с "Металлургом" уже будет, потренируется. Сегодня только он 
прилетел. 
 - Последние матчи хорошо себя показывал Паскуале, но сегодня и немного 
начудил. 
 - Бывают такие моменты. Защитники не поняли его и не доиграли до конца. 
Бывают моменты, что не идет игра и все. Сегодня так случилось. Забили 
быстрый гол, пропустили в большинстве. Думали исправим, тут же пропускаем 
второй и третий. Хотели исправить, но видно, что что-то не получалось. Бывают 
такие дни, что не идет игра. 
 - Последнее большинство образцовое получилось. Кажется, уже расслабились 
и сыграли от души? 
 - Нет, у состава Шестакова получалось большинство. Они забили два гола. Пока 
у них что-то получается. 

https://www.sports.kz/news/byivayut-takie-dni-mambetaliev-vyiskazalsya-
oneudachnoy-igre-paskuale-svityazem-luchshem-zvene-ipriezde-novichka 

К заголовкам сообщений 

"Он мне как хоккейный батя". Ковальчук назвал тренера номер один в 
своей карьере (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Экс-форвард СКА и "Авангарда", трехкратный обладатель Кубка Гагарина Илья 
Ковальчук назвал экс-наставника "ястребов" Боба Хартли тренером, который 
произвел на него наибольшее впечатление в его хоккейной карьере. 
"Это Боб. Первые, наверное, три года в "Атланте" у нас постоянно менялись 
тренеры, и мы уже в ноябре месяце знали, что в плей-офф не попадем. Поэтому 
для меня как для молодого пацана - мне там было 18-19 лет, я много играл, 
свободы было много, можно было ошибаться - в принципе, в этом плане, 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-sluchilos-v-matche-khl-czska-lokomotiv-27-11-23/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-sluchilos-v-matche-khl-czska-lokomotiv-27-11-23/
https://www.sports.kz/news/byivayut-takie-dni-mambetaliev-vyiskazalsya-oneudachnoy-igre-paskuale-svityazem-luchshem-zvene-ipriezde-novichka
https://www.sports.kz/news/byivayut-takie-dni-mambetaliev-vyiskazalsya-oneudachnoy-igre-paskuale-svityazem-luchshem-zvene-ipriezde-novichka


 

 

наверное, мне повезло, потому что если бы я попал в какую-то более системную 
команду, то не знаю, как бы карьера сложилась. Может, меньше доверяли бы, 
просили какие-то другие качества показывать, не те, которые у меня получались 
лучше. Когда пришел Боб, я как в первый класс пошел. Каждый день у нас были 
собрания, потом он мне всегда говорил: "Если хочешь две минуты в большинстве 
играть, то надо в защите хорошо играть". Но если только я что-то ошибся в 
защите, он меня мог посадить. Я помню с "Миннесотой" матч, у меня родители 
прилетели, папа еще жив был, царство небесное. Все на трибунах сидят. Первый 
период, я забил гол, 3:1 ведем, в конце периода я что-то шайбу или потерял, или 
не вывел - все, он меня посадил, я два периода не играл. Я сломал уже там три 
клюшки, смотрю на него, мол, "Ты чего?! 3:1 ведем". Потом 3:2, 3:3, 3:4 "горим" - 
он мне за две минуты до конца говорит: "Ну чего? Готов? Иди". И две минуты он 
меня не менял или три минуты до конца. Я там 6 на 5 что-то бегал, бегал. Он мне 
потом говорит: "Почему ты сразу так не играешь?" 
Придирался ли он ко мне? Нет. Он мне очень много дал, на самом деле, он 
изменил мою игру. Я стал понимать по всей площадке. Раньше я думал только 
убежать забить, и неважно там, что я две забил, а три "привез". И он мне говорит: 
"И толк-то какой? Надо подрасти, ты у нас один из лидеров, ты должен быть 
примером. Если я тебе буду давать две минуты в большинстве играть, а ты 
будешь забивать на оборону, то что другие, тем более ветераны, мне скажут?". 
Поэтому, конечно, когда я был молодой, я этого не понимал. Но сейчас я 
понимаю, что мне очень сильно повезло, что он пришел, он меня мотивировал, 
он показывал мне видео с собраний "Колорадо", когда у них Сакик, Бурк, Гейдук 
были, у них команда мощная была, перстни свои все показывал, воспитывал 
меня. Наверное, как хоккейный батя. Он мне очень много дал", - сказал 
Ковальчук в подкасте "Скользкий лед" на YouTube.  

https://www.championat.com/hockey/news-5335690-on-mne-kak-hokkejnyj-batya-
kovalchuk-nazval-trenera-nomer-odin-v-svoej-karere.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг тренеров КХЛ: Разин вернул себе лидерство, Билялетдинов 
продолжает падение (Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент. При его составлении учитываются кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера в предыдущем выпуске рейтинга. 
1 (2) Андрей Разин "Металлург" 
 2 (6) Алексей Кудашов "Динамо" М 
 3 (3) Михаил Кравец "Авангард" 
 4 (1) Алексей Жамнов "Спартак" 
 5 (9) Роман Ротенберг СКА 
 6 (7) Игорь Никитин "Локомотив" 
 7 (10) Виктор Козлов "Салават Юлаев" 
 8 (5) Олег Браташ "Лада" 
 9 (8) Игорь Ларионов "Торпедо" 
 10 (4) Алексей Заварухин "Трактор" 
 11 (12) Сергей Федоров ЦСКА 
 12 (11) Зинэтула Билялетдинов "Ак Барс" 
 13 (19) Дэвид Немировски "Сибирь" 

https://www.championat.com/hockey/news-5335690-on-mne-kak-hokkejnyj-batya-kovalchuk-nazval-trenera-nomer-odin-v-svoej-karere.html
https://www.championat.com/hockey/news-5335690-on-mne-kak-hokkejnyj-batya-kovalchuk-nazval-trenera-nomer-odin-v-svoej-karere.html
https://allhockey.ru/news/show/498083-Koval_chuk_Hartli_ochen_mnogo_mne_dal_on_kak_hokkejnyj_batya


 

 

 14 (13) Олег Леонтьев "Нефтехимик" 
 15 (15) Дмитрий Рябыкин "Витязь" 
 16 (16) Николай Заварухин "Автомобилист" 
 17 (18) Виктор Игнатьев "Куньлунь" 
 18 (14) Андрей Козырев "Северсталь" 
 19 (17) Дмитрий Квартальнов "Динамо" Мн 
 20 (21) Андрей Мартемьянов "Амур" 
 21 (20) Леонид Тамбиев "Адмирал" 
 22 (22) Дмитрий Кокорев ХК "Сочи" 
 23 (23) Галым Мамбеталиев "Барыс". 

https://www.championat.com/hockey/news-5334960-rejting-trenerov-khl-razin-vernul-
sebe-liderstvo-bilyaletdinov-prodolzhaet-padenie.html 

Похожие сообщения (2): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 27 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный арбитр КХЛ назвал отмененную шайбу "Локомотива" хорошим 
голом (Р-Спорт, Москва, 27 ноября 2023) 
Главный арбитр Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Анисимов 
считает, что в матче регулярного чемпионата между ярославским "Локомотивом" 
и петербургским СКА не стоило отменять шайбу, заброшенную на последних 
секундах встречи.  
Встреча в Ярославле прошла 18 ноября и завершилась со счетом 2:1 в пользу 
СКА. "Локомотив" забросил шайбу после вбрасывания, назначенного за 1,1 
секунды до конца третьего периода, но гол не был засчитан из-за нарушения 
процедуры вбрасывания.  
"Знаете, есть такое выражение, которое пошло давным-давно. Когда выходят и 
объявляют: "Хороший гол!" В современном хоккее это хороший гол. И добавлять 
тут особо нечего. Все это видели. Я не знаю, какая пчела его укусила", - сказал 
Анисимов в программе "Судейская" на КХЛ ТВ.  
"Если в дебри заходить, то и не так можно (сыграть на вбрасывании). Там все 
вперемешку - и белые в полукруге, и красные. Давайте так: таких моментов в 
течение игры достаточное количество. Формально основания (для отмены 
шайбы) были, но у нас современные вбрасывания таковы - все команды просят 
это быстрее, так что провести чистое вбрасывание практически невозможно", - 
добавил главный арбитр КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20231127/lokomotiv-1912113204.html 

Похожие сообщения (8): 

• Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023 

• Ярославский регион (yarreg.ru), Ярославль, 27 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5334960-rejting-trenerov-khl-razin-vernul-sebe-liderstvo-bilyaletdinov-prodolzhaet-padenie.html
https://www.championat.com/hockey/news-5334960-rejting-trenerov-khl-razin-vernul-sebe-liderstvo-bilyaletdinov-prodolzhaet-padenie.html
https://prosports.kz/news/628361-nastavnik-barysa-uznal-svoe-mesto-v-reitinge-trenerov-khl
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/27/dmitrij-kvartalnov-poterjal-neskolko-pozicij-v-rejtinge-trenerov-khl/
https://rsport.ria.ru/20231127/lokomotiv-1912113204.html
https://www.championat.com/hockey/news-5335004-kakaya-pchela-ego-ukusila-anisimov-pro-otmenyonnyj-gol-lokomotiva-v-igre-so-ska.html
https://yarreg.ru/articles/glavnyy-sudya-khl-nazval-oshibkoy-otmenu-gola-v-matche
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985825_Khoroshij_gol_Kakaja_pchela_ukusila_sudju_Glavnyj_arbitr_KKhL__ob_otmenennoj_shajbe_v_matche_Lokomotiv__SKA
https://sport24.ru/hockey/news-599761-kakaya-pchela-yego-ukusila-glavnyy-arbitr-kkhl-pro-otmenennyy-gol-lokomotiva-v-igre-so-ska
https://www.sports.ru/hockey/1115668496-glavnyj-arbitr-kxl-o-nezaschitannoj-shajbe-lokomotiva-v-vorota-ska-na-.html
https://allhockey.ru/news/show/498012-Glavnyj_arbitr_KHL_rasskazal_pro_otmenennyj_gol_Lokomotiva_v_igre_so_SKA


 

 

А. Зайцев: гол Овечкина после вбрасывания отменили, а у нас должны 
засчитать? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023) 
Арбитр международной категории Александр Зайцев уверен в правильности 
отмененного гола в матче между "Локомотивом" и СКА, когда было определено 
нарушение процедуры вбрасывания. 
"Получаются какие-то "двойные стандарты". Вроде бы ситуация утихла, все 
поняли и успокоились с этим голом на последней секунде матча в Ярославле. А 
вот главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов продолжает раскачивать ситуацию. 
В последнем выпуске программы "Судейская" на КХЛ ТВ он назвал ошибочным 
решение лайнсмена отменить гол.  
Если была нарушена процедура вбрасывания, о чем тут можно вообще 
говорить? Как-то мне кажется, глава судейского комитета неровно дышит в 
отношении СКА. Те, кто следит за играми НХЛ, наверняка в курсе того, что в 
схожей ситуации с той, что была в Ярославле, отменили гол Александра 
Овечкина. Там судьи поступили правильно. Мне, порой, даже жалко становится 
судей, потому как им поступает много разных рекомендаций и решения 
принимаются не по правилам, а по понятиям", - сказал эксперт.  

https://allhockey.ru/news/show/498061-
A_Zajcev_gol_Ovechkina_posle_vbrasyvaniya_otmenili_a_u_nas_dolzhny_zaschitat 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Главные трансферы КХЛ, кого подписали и с кем продлили контракты 
"Адмирал" и "Амур", 27 ноября 2023 года (Чемпионат.com, Москва, 27 
ноября 2023) 
Хабаровчане продлили контракт с ведущим защитником, а владивостокцы 
вернули капитана. 
Клубы Континентальной лиги продолжают трансферную активность. 
Наибольшее количество новостей приходит с Дальнего Востока, где "Адмирал" 
и "Амур" пытаются спасти неудачно складывающийся для них сезон. Особенно 
это касается "моряков", замыкающих турнирную таблицу Восточной 
конференции КХЛ. 
Что у "Адмирала"? 
Главные события последних дней - переход в стан команды Леонида Тамбиева 
вратаря Василия Демченко и возвращение во Владивосток капитана команды 
образца прошлого сезона Либора Шулака. Демченко должен перезагрузить свою 
карьеру после "Авангарда" (в свою очередь, Павла Хомченко отправили в Омск), 
а Шулак, тоже вернувшийся из сибирского клуба, - усилить оборону. Правда, 
Колби Уильямса у него в паре уже не будет - он обменян в ЦСКА на молодых 
Панкратова и Ртищева. 
Отметим расторжение контракта с нападающим Данилом Файзуллиным и отказ 
от Павла Варфоломеева (он через список отказов отправлен в ВХЛ), а также от 
Тайлера Граоваца. Граовац стал явной ошибкой прошлого менеджмента - в 
новую команду этот легионер совершенно не вписался. Отметим и расставание 
с нападающим Игорем Тютюнниковым. В общем, тандем Тамбиев - Житков, 
прекрасно сработавшийся еще со времен ВХЛ в "Сарыарке", ведет активную 
деятельность во Владивостоке. Посмотрим, каким будет итоговый результат, но 
встряска "Адмиралу" явно была нужна. 
Чем отвечает "Амур"? 

https://allhockey.ru/news/show/498061-A_Zajcev_gol_Ovechkina_posle_vbrasyvaniya_otmenili_a_u_nas_dolzhny_zaschitat
https://allhockey.ru/news/show/498061-A_Zajcev_gol_Ovechkina_posle_vbrasyvaniya_otmenili_a_u_nas_dolzhny_zaschitat


 

 

В другой дальневосточный клуб перед сезоном было вложено много сил и 
средств. Увы, серьезно повлияла ситуация с тяжелыми травмами Бродхерста и 
Хохрякова, но варианты для выправления ситуации у тренерского штаба Андрея 
Мартемьянова были и есть. Да и глубина состава у хабаровчан посерьезнее. 
Вчерашнее болезненное поражение от ХК "Сочи" на родном льду заставило 
тренеров и руководство хабаровчан принимать меры. В список отказов помещен 
опытный защитник Алексей Волгин, которого в течение 48 часов может забрать 
другой клуб. В результате таких поражений случаются и срывы. Как, например, у 
Сергея Лапина, наехавшего на Матвея Мичкова. 
Лапину бы на свою статистику (32 матча, 4 (2+2) очка, нулевой показатель 
полезности) посмотреть и спросить в первую очередь с себя, а не лезть к 
талантливому 18-летнему парню. 
Алексей Волгин 
Но главная новость из "Амура" - сохранение еще на два года ведущего 
защитника Кэмерона Ли, получившего российский паспорт. "Продление 
контракта с Кэмероном Ли - это логичный и важный шаг в построении нашей 
команды на будущее. Для нас важно, что Кэм не просто хороший хоккеист, но и 
человек, которому искренне нравится Хабаровск и Дальний Восток, который 
чувствует себя здесь комфортно. Именно таких мужиков мы и хотим видеть в 
"Амуре". 
Важно и то, что со следующего сезона Кэм не будет считаться легионером - это 
даст нам дополнительное пространство для маневра при комплектовании 
команды. Поздравляю нашего русского канадца, поздравляю хабаровских 
болельщиков. Вперед, "Амур"!" - заявил генеральный директор хабаровчан 
Роман Крамарь. 
Теперь главное, чтобы сам Ли не сбавил требований к себе и продолжал держать 
высокий уровень, который от него требуется. Случаев, когда хоккеист после 
продления контракта опускал руки, хоть отбавляй.  

https://www.championat.com/hockey/article-5335102-glavnye-transfery-khl-kogo-
podpisali-i-s-kem-prodlili-kontrakty-admiral-i-amur-27-noyabrya-2023-goda.html 

К заголовкам сообщений 

"Амур" продлил контракт с канадским хоккеистом Ли, получившим 
российское гражданство (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 ноября 2023) 
"Амур" продлил контракт с канадским хоккеистом Ли, получившим российское 
гражданство  
Хабаровский " Амур " продлил контракт с защитником Кэмероном Ли, сообщает 

пресс‑служба хоккейного клуба. 

Новое соглашение с 26‑летним хоккеистом рассчитано до 30 апреля 2026 года. 

 - Защитник "Амура" Кэмерон Ли - тот самый канадец, который недавно получил 
российское гражданство - сегодня подписал новый контракт с клубом. 
Поддерживаю его решение. Теперь можно задуматься и о дальневосточном 

гектаре, - написал в Telegram‑канале губернатор Хабаровского края Михаил 

Дегтярев. 
В сентябре канадский хоккеист получил гражданство РФ указом президента РФ. 
Ли выступает за "Амур" с прошлого сезона, в 82 матчах за "тигров" он забросил 
9 шайб и сделал 23 результативные передачи. В декабре Ли представит "Амур" 
на Матче звезд Континентальной хоккейной лиги. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985748_Amur_prodlil_kontrakt_s_kanad
skim_khokkeistom_Li_poluchivshim_rossijskoje_grazhdanstvo 

https://www.championat.com/hockey/article-5335102-glavnye-transfery-khl-kogo-podpisali-i-s-kem-prodlili-kontrakty-admiral-i-amur-27-noyabrya-2023-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5335102-glavnye-transfery-khl-kogo-podpisali-i-s-kem-prodlili-kontrakty-admiral-i-amur-27-noyabrya-2023-goda.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985748_Amur_prodlil_kontrakt_s_kanadskim_khokkeistom_Li_poluchivshim_rossijskoje_grazhdanstvo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985748_Amur_prodlil_kontrakt_s_kanadskim_khokkeistom_Li_poluchivshim_rossijskoje_grazhdanstvo


 

 

Похожие сообщения (15): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 ноября 2023 

• ИА Хабаровский край сегодня (todaykhv.ru), Хабаровск, 27 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" объявил о переходе 21-летнего нападающего 
(Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
В рамках договора о спортивном сотрудничестве между "Нефтехимиком" и 
"Ижсталью" в нижнекамский клуб переходит нападающий Григорий Селезнев. 
"Воспитанник тамбовского хоккея нынешний сезон начинал в ВХЛ, где в 29 
матчах набрал 10 (5+5) очков. Всего во Всероссийской хоккейной лиге на счету 
Селезнева 68 игр и 20 (8+12) баллов за результативность. Мы рады 
приветствовать Григория в "Стае", желаем ему отличного продолжения сезона, 
а также успехов на новом профессиональном уровне!" - сказано в сообщении 
клуба. 
Подопечные Олега Леонтьева сыграли 35 матчей, в которых одержали 14 побед 
при 21 поражении. С 34 результативными баллами "Нефтехимик" занимает 10-е 
место в турнирной таблице Восточной конференции КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5335112-neftehimik-obyavil-o-perehode-
21-letnego-napadayuschego.html 

Похожие сообщения (3): 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 27 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" продлил контракт с хоккеистом Юдиным до конца сезона‑
2025/26 (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 ноября 2023) 

"Ак Барс" продлил контракт с хоккеистом Юдиным до конца сезона‑2025/26  

Казанский "Ак Барс" на сайте объявил о продлении контракта с защитником 
команды Дмитрием Юдиным. 

Новое соглашение 28‑летнего хоккеиста рассчитано до конца сезона‑2025/26. 

Юдин в текущем сезоне регулярного чемпионата КХЛ провел 34 матча и набрал 
17 очков (4 шайбы и 13 результативных передач). Всего за шесть сезонов в 
составе "Ак Барса" он записал в актив 73 очка (18+55) в 317 встречах. Юдин 
занимает седьмое место среди защитников "Ак Барса" в КХЛ по 
результативности. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985799_Ak_Bars_prodlil_kontrakt_s_kho
kkeistom_Judinym_do_konca_sezona2025_26 

Похожие сообщения (16): 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 27 ноября 2023 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 27 ноября 2023 

https://shaiba.kz/news/764262
https://allhockey.ru/news/show/498029-Istochnik_raskryl_detali_novogo_kontrakta_Li_s_Amurom
https://www.sports.ru/hockey/1115668629-kemeron-li-zarabotaet-35-mln-rublej-v-sezone-2024-25-po-kontraktu-s-am.html
https://todaykhv.ru/news/sport/70081/
https://metaratings.ru/news/kemeron-li-prodlil-kontrakt-s-amurom-teper-mozhno-zadumatsya-i-o-dalnevostochnom-gektare-309549/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/poluchivshiy-rossiyskoe-grazhdanstvo-igrok-amura-kemeron-li-podpisal-noviy-kontrakt-s-klubom
https://allhockey.ru/news/show/497988-Kemeron_Li_prodlil_kontrakt_s_Amurom
https://sport24.ru/hockey/news-599700-amur-prodlil-kontrakt-s-kanadtsem-poluchivshim-rossiyskoye-grazhdanstvo
https://www.championat.com/hockey/news-5334770-zaschitnik-amura-kemeron-li-prodlil-kontrakt-s-klubom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5335112-neftehimik-obyavil-o-perehode-21-letnego-napadayuschego.html
https://www.championat.com/hockey/news-5335112-neftehimik-obyavil-o-perehode-21-letnego-napadayuschego.html
https://kazanfirst.ru/news/628292
https://sport24.ru/hockey/news-599760-neftekhimik-podpisal-21-letnego-forvarda-iz-vkhl
https://allhockey.ru/news/show/498019-Grigorij_Seleznev_pereshel_v_Neftehimik
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985799_Ak_Bars_prodlil_kontrakt_s_khokkeistom_Judinym_do_konca_sezona2025_26
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985799_Ak_Bars_prodlil_kontrakt_s_khokkeistom_Judinym_do_konca_sezona2025_26
https://inkazan.ru/news/2023-11-27/ak-bars-prodlil-kontrakt-s-yudinym-3111593
https://realnoevremya.ru/news/296967-byvshiy-zaschitnik-lokomotiva-stal-igrokom-ak-barsa


 

 

• Интерфакс, Москва, 27 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 ноября 2023 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 27 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 27 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 27 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" подписал контракт с Марченко до конца сезона (Sport24.ru, 
Москва, 27 ноября 2023) 
Защитник Алексей Марченко стал игроком "Ак Барса". Стороны заключили 
соглашение до конца сезона, сообщается в телеграм-канале КХЛ .  
В сезоне-2022/23 31-летний хоккеист набрал 5 (0+5) очков при полезности "+3" в 
22 матчах регулярного чемпионата КХЛ за "Локомотив". В плей-офф он сыграл 
12 игр и отметился 3 (0+3) баллами при полезности "0".  
До "Локомотива" Марченко выступал в КХЛ за ЦСКА. Всего он провел в лиге 452 
матча и набрал 139 (29+110) очков.  

https://sport24.ru/hockey/news-599824-ak-bars-podpisal-kontrakt-s-marchenko-do-
kontsa-sezona 

Похожие сообщения (22): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 27 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Вести.ru, Москва, 27 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 27 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 27 ноября 2023 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 27 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 ноября 2023 

• ТАСС, Москва, 27 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки 12-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 27 ноября 2023) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 12-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Станислав Корнеев, "Сахалинские Акулы" 

https://www.sport-interfax.ru/933435
https://sport.business-gazeta.ru/article/289676
https://kazan.aif.ru/sport/ak_bars_prodlil_kontrakt_s_dmitriem_yudinym_do_2026_goda
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18-летний вратарь за минувшую неделю провел три матча (179 минут, 49 секунд) 
в которых одержал три победы (лучший показатель среди вратарей) и пропустил 
четыре шайбы. Соперники нанесли по воротам Корнеева 103 броска, вратарь 
отразил 99 из них (96,1%). Коэффициент надежности − 1,33.  
"Сахалинские Акулы" находятся на седьмом месте в "Серебряном" дивизионе 
Западной конференции.  
Лучший защитник  
 Константин Волочко, "Динамо-Шинник" 
18-летний игрок обороны в четырех матчах забросил две шайбы и сделал две 
результативные передачи (четыре очка), при показателе полезности "+4". 
Лучший защитник-бомбардир недели. Волочко заблокировал четыре броска, 
провел 20 силовых приемов, совершил один отбор и нанес девять бросков по 
воротам.  
"Динамо-Шинник" находится на четвертом месте в "Серебряном" дивизионе 
Западной конференции и отстает от лидера "Атланта" на семь очков.  
Лучший нападающий  
 Иван Казаковцев, МХК "Динамо СПб" 
18-летний форвард провел три матча, в которых отметился четырьмя шайбами 
и четырьмя результативными передачами (восемь очков), при показателе 
полезности "+4". Лучший бомбардир и снайпер недели. Оформил два дубля в 
ворота "Спартака" и "АКМ-Юниор" (первый гол в ворота туляков стал победным). 
За неделю Казаковцев нанес десять бросков по воротам, четыре из которых 
стали результативными.  
"Динамо СПб" находится на восьмом месте "Золотого" дивизиона Западной 
конференции и отстает от первой тройки на четыре очка.  
Лучший новичок  
 Денис Сорокин, "Молот" 
18-летний нападающий провел два матча против "Кузнецких Медведей", в 
которых забросил четыре шайбы (две в большинстве), при показателе 
полезности "+2". Лучший снайпер среди новичков МХЛ. В обеих встречах против 
новокузнечан стал автором победных голов, во втором оформил хет-трик. 
Форвард заблокировал один бросок, провел два силовых приема, совершил один 
перехват и нанес шесть бросков по воротам, четыре из которых стали 
результативными.  
"Молот" находится на седьмом месте в "Серебряном" дивизионе Восточной 
конференции и отстает от первой пятерки на восемь очков.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1048678/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Мурашов вышел на чистое второе место по "сухарям" в истории 
МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 ноября 2023) 
Крутое достижение ярославского вратаря.  
27 ноября в матче OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ между "Локо" и 
"Академией Михайлова", который завершился со счетом 4:0 в пользу 
ярославцев, вратарь хозяев Сергей Мурашов отразил все 23 броска. "Сухарь" 
стал для него четвертым в сезоне и 22-м в МХЛ.  
Таким образом, 19-летний игрок обошел Никиту Лысенкова и вышел на чистое 
второе место по "сухим" матчам в истории МХЛ. Для того, чтобы догнать Кирилла 
Устименко (27 "сухарей" в 145 матчах МХЛ) Мурашову нужно не пропускать в 
пяти матчах.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1048678/


 

 

В первой пятерке также находятся Макар Чуфаров и Егор Громовик. У обоих на 
счету по 20 "сухарей".  
Сергей Мурашов проводит четвертый сезон в МХЛ. Он признавался лучшим 
вратарем Лиги в сезоне 2022/2023.  
Следующий матч "Локо" и "Академия Михайлова" также проведут между собой 
28 ноября. Начало - 18:30 мск.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1048683/ 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев оштрафован 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 ноября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матчей.  
"АКМ-Юниор" - "Русские Витязи" (26.11)  
Время - 10:29  
На основании предоставленных материалов принято решение отменить 
наказание, наложенное на нападающего команды "АКМ-Юниор" Артема 
Эсуалова по п.3.4 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (признан 
зачинщиком драки).  
"Динамо-Шинник" - "Атлант" (26.11)  
Время - 64:20  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на главного тренера команды "Динамо-
Шинник" Андрея Михалева по п.2.2. статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ 
(использование имени судьи с громогласными высказываниями или 
непристойные, нецензурные выражения в адрес судьи или кого-либо), 
подвергнуть его денежному штрафу.  
"Красная Армия" - "СКА-1946" (26.11)  
Время - 48:37 
На основании предоставленных материалов принято решение наложить 
наказание на нападающего команды "СКА-1946" А лександра Филиппова по 
п.1.1.1 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (блокировка) и отменить 
наказание, наложенное на нападающего по п.3.2 статьи 28 Дисциплинарного 
регламента МХЛ (Большой и Дисциплинарный штраф до конца игры за драку).  
На основании предоставленных материалов принято решение 
переквалифицировать наказание, наложенное на зашитника команды "Красная 
Армия" Арсения Лисина по п.3.4 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ 
(признан зачинщиком драки), на наказание по п.3.5 статьи 28 Дисциплинарного 
регламента МХЛ (признан агрессором в драке), подвергнуть его денежному 
штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1048679/ 

К заголовкам сообщений 

Никита Ермачков: игра за "Динамо-Шинник" - это мотивация развиваться 
у себя на родине, а не переходить в клубы из России (Федерация хоккея 
Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 27 ноября 2023) 
Скаут ФХБ - о развитии молодежи в белорусских клубах.  
- Насколько важно возвращение "Динамо-Шинника" в МХЛ?  
- Хорошо, что вновь появилась команда в Бобруйске. Ведь это дополнительная 
мотивация для ребят развиваться у себя на родине, а не переходить в клубы из 
России. Также это полезнее, чем соперничество в белорусской высшей лиге.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1048683/
https://mhl.khl.ru/news/20090/1048679/


 

 

- В минском "Динамо" в нынешнем сезоне дебютировало достаточно молодых 
белорусов. Как считаете, в стане "зубров" на сегодня выдается большой кредит 
доверия для них?  
 - Наверное, раньше уделялось не такое внимание нашим юношам. Увидеть при 
игре в большинстве талантливого белоруса тогда было редкостью, на 
лидирующих позициях находились иностранцы. Сейчас наши соотечественники 
получают много времени на льду, причем играют в ударных звеньях. Это 
похвально. 

https://hockey.by/news/intervyu/news268442.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Тульские орнаменты, напоминание о самоварах: форма Матча Звезд ЖХЛ 
2023 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 27 ноября 2023) 
На экипировке звездного матча объединены главные элементы Фонбет Недели 
Звезд Хоккея.  
Лига вместе с титульным партнером чемпионата КХЛ и предстоящей Недели 
Звезд Хоккея компанией Фонбет подготовили креативное представление форм 
команд. В презентации джерси Матча Звезд Женской хоккейной лиги приняли 
участие Евгения Медведева, Яна Ромашкина и Анжелика Стубайло.  
Джерси  
Форма команд Запада и Востока на Матче Звезд ЖХЛ выполнена в общей 
стилистике Фонбет Недели Звезд Хоккея 2023. Запад сыграет в красно-черном 
комплекте, Восток - в черно-бирюзовом. Красный цвет является основным в 
геральдике городов проведения Фонбет Недели Звезд Хоккея 2023, бирюзовый 
- это отсылка к Зимнему дворцу, одному из самых известных и значимых 
архитектурных объектов Санкт-Петербурга. Кроме того, это отссылка к тульским 
самоварам, которые чаще всего изготавливали из латуни - сплава меди с 
зеленовато-бирюзовым оттенком.  
Специальные элементы  
На груди и спине хоккеисток размещен игровой номер, на плечах - логотипы 
команд, за которые они выступают в Лиге. В Туле будут играть представители 
всех восьми команд ЖХЛ. Шрифт, которым на джерси будут нанесены игровые 
номера, включает в себя элементы фирменного стиля - невскую волну и 
пряничный орнамент. Вышитый паттерн выходит за пределы цифр, добавляя 
динамики шрифту. То же касается и капитанских литер, паттерн будет вышит и 
на них.  
Фирменный стиль  
В фирменном стиле Фонбет Недели Звезд Хоккея объединились узнаваемые 
образы двух городов, принимающих звездные матчи - Санкт-Петербурга и Тулы.  
Первый ключевой элемент паттерна - главная водная артерия Северной 
столицы Нева. Узоры в виде волн реки, на которой стоит город, символизируют 
гармоничное и мощное движение воды, которое отражает спортивный энтузиазм 
и дух соревнований.  
Волны в паттерне плавно перетекают в элементы, напоминающие форму 
тульского пряника. Это отсылка к народным традициям Тулы. Другим тульским 
элементом, заложенным в паттерн, является рельефный орнамент в виде 
плетеной ленты, который мастера использовали для украшения самоваров, 
одной из визитных карточек города.  

https://hockey.by/news/intervyu/news268442.html


 

 

Паттерн дополняет образ звездного неба Санкт-Петербурга, за которым жители 
и гости города часто наблюдают из дворов-колодцев и с крыш исторических 
зданий. Звезды в узоре добавляют ощущение движения, а также символизируют 
лучших игроков КХЛ, МХЛ и ЖХЛ, которые будут выступать на Фонбет Неделе 
Звезд Хоккея.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046760/ 

К заголовкам сообщений 

"В нас не верили, смеялись и говорили, что это мужской вид спорта". Как 
живет женский хоккей в Туле (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
27 ноября 2023) 
В регионе есть любительская команда для взрослых и спортшкола, где могут 
заниматься девочки.  
В 2023 году тульскому хоккею исполнилось 75 лет. Его современная - и самая 
яркая история началась 2018 году, когда в Новомосковске, втором по величине 
городе региона, был создан Новомосковский хоккейный клуб (НХК), в первый же 
сезон существования дошедший до полуфинала НМХЛ. В ноябре 2018 года была 
создана академия хоккея с перспективой подготовки профессиональных 
хоккеистов. В ее структуру вошли молодежная команда НХК, детские и 
юношеские, студенческая и следж-хоккейная команды. Академию назвали 
именем легендарного хоккеиста и тренера Бориса Михайлова, до этого 
неоднократно посещавшего Новомосковск.  
В Туле в 2015 году открылась ледовая арена "Тропик", где была спортивная 
школа, детская следж-хоккейная и студенческая команды. Здесь же появились 
команды, куда стали приходить девочки. А в 2022 году девушки, желающие 
играть в хоккей по-взрослому, создали любительский женский клуб "Королевы 
Льда".  
"Тропик": 13 хоккеисток и 250 хоккеистов 
Место в Туле, где юная хоккеистка может совершенствоваться - это школа 
"Тропик", в которой есть девять возрастов команды "Тигры": старшая - 2005 года, 
младшая - 2019-го. Практически в каждом возрасте есть хоккеистки. Всего в 
школе числится 13 девочек и 250 мальчиков. Основная цель "Тропика" в рамках 
женского хоккея - развитие девочек из Тулы и Тульской области.  
Первая спортсменка появилась в "Тропике" четыре года назад, после чего в 
хоккейную школу потянулись и другие девочки. В 2023 году в команду младшего 
возраста пришло сразу три хоккеистки. В клубе рады, что могут внести вклад в 
развитие женского хоккея.  
Сергей Голубков, тренер спортшколы "Тропик": "Не нужно делить на "женское" и 
"мужское", "тяжелое" и "легкое" 
- Во время тренировочного процесса относитесь к девочкам так же, как и к 
парням? Или нужен другой подход?  
- Есть различия в функциональной подготовке, поэтому у девочек есть некоторые 
послабления в тренировочном процессе.  
- Хоккеистки, которые играют в ваших командах, старше своих одноклубников?  
- По центральному округу нам разрешено заявлять в состав девочек, которые на 
два года старше мальчиков, но мы стараемся, чтобы хоккеистки тренировались 
со своим возрастом. Не всегда это получается, и порой хоккеистки играют за 
команды, где мальчики на год-два младше.  
- Как мальчики принимают девочек? Нет ли предвзятого отношения?  
- Совершенно нет! Наоборот, парни поддерживают хоккеисток, стараются 
защитить во время игр, чтобы против них не было силовых приемов.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046760/


 

 

- Как часто видите девочек в командах соперников?  
- Определенно есть тенденция на увеличение числа юных хоккеисток. Недавно 
видели двух девочек в составе команды из Орла 2013 года. Хотелось бы, чтобы 
в будущем в детских командах было еще больше хоккеисток.  
-Какое у вас отношение к женскому хоккею?  
- Я за то, чтобы девочки занимались хоккеем, но, в идеале, в девчачьих 
командах. На мой взгляд, тогда будет больше прогресса, понимания ими 
женского хоккея. Как ни крути, с процессом взросления мальчики начинают 
играть в полный контакт, и девочкам становится тяжеловато. Но я только за то, 
чтобы у нас играли и росли хоккеистки.  
- Что бы вы сказали родителям девочки, которой не разрешают играть в хоккей 
из-за того, что это не женское дело?  
- Любой вид спорта перспективен, не нужно делить на "женское" и "мужское", 
"тяжелое" и "легкое". Хорошо, если ребенок занят таким непростым спортом, как 
хоккей, ведь дети получают от этого эмоции, физическую силу и выносливость.  
"Королевы Льда": единственная любительская женская хоккейная команда в 
Туле 
История "Королев Льда" началась в спортивном комплексе на улице Токарева, 
где проходят занятия юных хоккеистов из "Академии Михайлова". Наблюдая за 
успехами маленького сына, Анна Рахимова загорелась идеей самой начать 
играть в хоккей, но в Туле не было женских любительских команд. Анна решила 
создать ее сама, о чем рассказала другим хоккейным мамам. Идея нашла отклик, 
и в команде появились первые пять человек, чьи сыновья играют в "Академии 
Михайлова".  
"Королевы Льда" развиваются самостоятельно: информацию о женском 
любительском клубе разослали в родительские чаты команд "Академии 
Михайлова", благодаря чему к "Королевам Льда" присоединилось большинство 
игроков, до сих пор выступающих за команду. Информацию о клубе 
распространяли и через соцсети, откуда пришла еще часть хоккеисток.  
Затем "Королевами Льда" заинтересовались тульские СМИ, и новость о 
создании женской любительской хоккейной команды вышла за пределы 
спорткомплекса на Токарева. Были и те, кто присоединился к "Королевам Льда" 
благодаря тому, что девушки, составляющие костяк команды, приходили на игры 
команды ВХЛ "АКМ" с плакатами, рассказывающими о новом женском клубе.  
Датой основания "Королев Льда" принято считать 1 ноября 2022 года, именно 
тогда в команде собралось достаточное количество хоккеисток. За полгода в нее 
пришли 35 полностью экипированных человек, готовых тренироваться. В 
основном за "Королев Льда" выступают игроки 35-40 лет, ранее не имевшие 
хоккейного опыта. Но есть и несколько 18-летних спортсменок, занимающихся 
хоккеем с детства.  
"Изначально в нас мало кто верил, люди смеялись и говорили, что хоккей - это 
мужской вид спорта. Одна из моих подруг - оперная певица, звала ее к нам в 
команду, на что она отвечала, что она артист, ей важно лицо. В итоге убедила ее 
прийти к нам на тренировку, после чего она осталась, больше не пришлось 
ничего объяснять" - рассказывает капитан "Королев Льда" Юлия Коноплева, 
состоящая в команде с момента ее основания.  
Тренирует "Королев Льда" Алексей Углов, под руководством которого 
любительская мужская команда "Ледокол" становилась чемпионами Тулы и 
неоднократно представляла свой город на турнире Ночной Хоккейной Лиги в 
Сочи. Тренировочный процесс в "Королевах Льда" налажен: два раза в неделю 
хоккеистки занимаются на льду в вечернее время, столько же в расписании сухих 
бросковых тренировок. Площадку для занятий на льду предоставил министр 



 

 

спорта Тульской области Дмитрий Яковлев, и это не просто хоккейная коробка, а 
лед, на котором играют профессиональные команды области.  
Изначально мы занимались на тренировочных площадках, но потом перешли на 
арену, где проводят матчи команды МХЛ и ВХЛ. Очень заряжает тренироваться 
на площадке, где играют профессиональные команды, сразу подходишь к 
процессу с другим настроением. 
Юлия Коноплева, капитан ХК "Королевы Льда" 
- Почему вас выбрали капитаном команды?  
- 80 процентов состава были собраны мной. Когда впервые увидела объявление 
о том, что у нас создали женскую команду, знать не знала о женском хоккее и о 
том, как в него играть. Потом зажглась этой идеей, поверила и стала доносить 
ее до девушек, зажигать их, вселять им веру в то, чем мы занимаемся. Когда 
команда была собрана, хоккеистки единогласно решили сделать меня 
капитаном, я была только за. Основными организационными моментами 
занимаюсь я и создатель команды Анна Рахимова.  
- Был ли кто-то, кто на старте рассказывал о тонкостях создания клуба?  
- Да, нам помогала казанская команда "Маруся", которая выступает в Ночной 
Лиге Женского Хоккея. Их капитан Мария много нам советовала, рассказывала, 
что важно учесть при создании команды вплоть до размеров формы и того, где 
ее заказать. Затем она предложила создать устав команды, чтобы у нас были 
правила. И, удивительно, мы создали его раньше "Маруси"! Они о нем только 
мечтали, и мы отправили им наш устав в качестве образца. Получилась 
взаимная помощь: они дали наставления на старте, а мы все взяли в работу, 
довели до ума и были полезны уже им.  
- С какими трудностями в жизни команды приходится сталкиваться?  
- Тренера и экипировку мы оплачиваем самостоятельно, но для дальнейшего 
развития нужна помощь. В нашей команде нет вратаря, потому что вратарская 
форма очень дорого стоит. Также из-за того, что в Туле больше нет женских 
команд, нам не с кем играть, а выезд в другой город может себе позволить не 
каждая хоккеистка. Мы серьезно настроены к "Королевам Льда", стабильно 
тренируемся даже несмотря на то, что практически у каждой из нас есть дети и 
семьи. Если бы была внешняя помощь, женский хоккей в Туле развивался бы 
еще быстрее. Надеемся на поддержку города или министерства спорта Тульской 
области, нужна их включенность.  
- Какую цель поставили перед собой "Королевы Льда"? Как ее достичь?  
- Мы хотим попасть в Ночную Лигу Женского Хоккея. Всего в России около 70 
женских любительских команд, 35 из них участвуют в Ночной Лиге. Точных 
критериев отбора нет: можно быть просто медийной, известной командой, а 
можно быть командой-чемпионом. Могу сказать, что у нас есть все, чтобы 
заявиться в НЛЖХ, кроме игровой практики и вратарской формы. Без вратаря 
там точно не получится участвовать (смеется).  
- Каковы перспективы развития женского хоккея в Туле? Осуществима ли идея с 
созданием профессиональной женской команды?  
- Думаю, да, ведь в ЖХЛ нет ограничений по возрасту, тем более из 
любительского клуба реально попасть в профессиональный, если ты круто 
играешь. Если мы соберем команду для ЖХЛ, которая будет показывать 
хороший результат, то сможем заявиться в Лигу. Еще можно собрать команду 
девочек, которые будут учиться хоккею с нуля и стремиться к 
профессиональному спорту. Дочери тех мам, чьи сыновья занимаются в 
"Академии Михайлова", спрашивают, почему нет девчачьей команды, просят 
отвести их в хоккейную секцию. Так что у нас есть подрастающее поколение 
потенциальных хоккеисток. В Туле есть "Тропик", там есть смешанные команды, 



 

 

где девочки тренируются с мальчиками. Верю, что там есть воспитанницы, 
которые в будущем покажут себя в профессиональном спорте. Так что 
перспективы развития женского хоккея в Туле огромны.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1046759/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Фетисов заявил, что до последнего верил в способность НХЛ 
справляться с давлением (ТАСС, Москва, 27 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион и трехкратный обладатель Кубка Стэнли 
Вячеслав Фетисов до конца верил, что Национальная хоккейная лига (НХЛ) 
сумеет справиться с политическим давлением в вопросе участия россиян в 
турнире национальных сборных, составленных из игроков лиги. Об этом Фетисов 
рассказал ТАСС.  
Международный турнир национальных команд, в котором будут выступать 
только игроки НХЛ, пройдет в феврале 2025 года. Ранее исполнительный 
директор профсоюза игроков лиги Марти Уолш сообщил, что россияне, скорее 
всего, не примут участия в соревновании, поскольку против этого выступят 
федерации других стран, в частности Финляндии и Швеции. Планируется, что в 
турнире, о названии которого еще нет договоренности, примут участие команды 
Канады, США, Финляндии и Швеции.  
"Я до последнего верил, что НХЛ сумеет выстоять против этого политического 
давления. Очень расстроился по большому счету, но ничего с этим не 
поделаешь, - сказал Фетисов. - Идет попрание прав спортсменов. С любой точки 
зрения это невозможно было себе представить еще какое-то время назад, хотя 
и тогда конфликтов было достаточно, в том числе и военных".  

https://tass.ru/sport/19390535 

Похожие сообщения (9): 

• Газета.Ru, Москва, 27 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 ноября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

"В России 3 месяца лета в футбол не играем". Громкий разбор главных 
событий от Губерниева (Советский спорт  , Москва, 27 ноября 2023) 
В авторской колонке "Без Фака скучно" - о русских хоккеистах в сборной Европы, 
уровне российских пловцов и провале "Локомотива".  
О Кубке мира и сборной России  
- Я согласен с нашим министром, но послушайте, кто заказывает музыку, тот 
девушку и танцует. Россияне - неотъемлемая и важная часть НХЛ, но в данном 
случае мы зависимые персонажи все-таки от решения лиги. Поэтому тут можно, 
конечно, апеллировать с точки зрения здравого смысла и всего прочего, но 

https://whl.khl.ru/news/20045/1046759/
https://tass.ru/sport/19390535
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/27/21799909.shtml
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/fetisov-do-poslednego-veril-v-sposobnost-nhl-vystoyat-protiv-politicheskogo-davleniya-2150700/
https://www.sports.ru/hockey/1115668860-fetisov-o-turnire-sbornyx-bez-rossii-idet-popranie-prav-sportsmenov-do.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/fetisov-ob-otstranenii-sbornoy-rossii-veril-chto-nkhl-sumeet-vystoyat-pered-politicheskim-davleniem
https://sportrbc.ru/news/6564926c9a7947de634bde7b
https://allhockey.ru/news/show/498034-Fetisov_ran_she_otstranenie_sbornoj_Rossii_nevozmozhno_sebe_predstavit
https://www.championat.com/hockey/news-5335238-fetisov-ob-otstranenii-sbornoj-rossii-ranshe-takogo-nevozmozhno-bylo-sebe-predstavit.html


 

 

решение будут принимать они. Но, естественно, Кубок мира, бывший Кубок 
Канады - это соперничество двух стран, и все это понимают. России и Канады, 
при всем уважении к хоккейным Штатам, Чехии, Швеции, Финляндии и т.д. И они 
сами себя будут обеднять. Давление политиков большое, как ни крути, поэтому 
политика двойных стандартов и всего остального в действии. Поэтому я тут уже 
ничему не удивляюсь. Но самое главное - наши спортсмены играют там без 
каких-либо проблем и являются звездами первой величины.  
Наши пацаны и сборная Европы  
- Наши пацаны должны играть в составе сборной России, потому что мы 
самодостаточная хоккейная страна. И не будем обижать остальную хоккейную 
Европу, которую мы вытесним, если сыграем за этот коллектив. Я думаю, что эта 
идея мертвая.  

https://www.sovsport.ru/football/articles/v-rossii-3-mesyatsa-leta-v-futbol-ne-igraem-
gromkiy-razbor-glavnykh-sobytiy-ot-gubernieva 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Сборная молодых звезд России сыграет на Кубке Первого канала (Иван 
Богун) (Sports.ru, Москва, 27 ноября 2023) 
Сборная молодых звезд России выступит на Кубке Первого канала.  
Об этом сообщил журналист Иван Богун. 
Также на турнире сыграет сборная "России 25" под руководством Романа 
Ротенберга, а также команды Казахстана, Беларуси и Китая. 
Кубок Первого канала состоится с 14 по 17 декабря в Санкт-Петербурге.  

https://www.sports.ru/hockey/1115669615-sbornaya-molodyx-zvezd-rossii-sygraet-
na-kubke-pervogo-kanala.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

В "Коламбусе" рассказали, что Воронков скучает по России (Р-Спорт, 
Москва, 27 ноября 2023) 
Нападающий "Коламбус Блю Джекетс" Дмитрий Воронков скучает по России, 
сообщил генеральный менеджер клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
Ярмо Кекяляйнен.  
"Это нормально для молодого игрока - скучать по родине. Мы работаем по этому 
вопросу. Он со всеми ладит, у него по-настоящему хороший характер. Кажется, 
что в раздевалке к нему хорошо относятся. У него есть огонь в глазах. Он всегда 
был хорошим партнером по команде, судя по тому, что я видел в течение сезона. 
Мы хотим его познакомить с россиянами из Коламбуса. Планируем связаться с 
бывшим защитником команды Федором Тютиным, если он захочет, он до этого 
помог нам с (Кириллом) Марченко", - приводит слова Кекяляйнена The Athletic.  

https://www.sovsport.ru/football/articles/v-rossii-3-mesyatsa-leta-v-futbol-ne-igraem-gromkiy-razbor-glavnykh-sobytiy-ot-gubernieva
https://www.sovsport.ru/football/articles/v-rossii-3-mesyatsa-leta-v-futbol-ne-igraem-gromkiy-razbor-glavnykh-sobytiy-ot-gubernieva
https://allhockey.ru/news/show/498071-Guberniev_o_turnire_sbornyh_pacany_dolzhny_igrat_za_Rossiju
https://www.sports.ru/hockey/1115669418-guberniev-o-turnire-sbornyx-paczany-dolzhny-igrat-za-rossiyu-my-samodo.html
https://www.sports.ru/hockey/1115669615-sbornaya-molodyx-zvezd-rossii-sygraet-na-kubke-pervogo-kanala.html
https://www.sports.ru/hockey/1115669615-sbornaya-molodyx-zvezd-rossii-sygraet-na-kubke-pervogo-kanala.html
https://allhockey.ru/news/show/498081-Istochnik_sbornaya_molodyh_zvezd_Rossii_sygraet_na_Kubke_Pervogo_kanala


 

 

Воронкову 23 года, он перешел в "Коламбус" в мае, россиянин был выбран 
клубом на драфте 2019 года под общим 114-м номером. На данный момент он 
провел за клуб 16 матчей и набрал 9 очков (3 гола и 6 передач). До этого он 
представлял казанский "Ак Барс". В составе сборной России Воронков стал 
серебряным призером Олимпиады в Пекине.  

https://rsport.ria.ru/20231127/voronkov-1912023390.html 

К заголовкам сообщений 

В "Коламбусе" подтвердили, что Воронков хочет домой. Возвращение в 
"Ак Барс" не за горами? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 27 ноября 2023) 
Американцы удвоят усилия, чтобы сохранить россиянина.  
Дмитрий Воронков отлично стартовал в "Коламбусе". Он закрепился в основе и 
быстро обосновался в ведущих звеньях. Но игрок все еще не чувствует себя 
комфортно. Генменеджер клуба Ярмо Кекяляйнен подтвердил информацию 
"БИЗНЕС Online" о желании Воронкова вернуться в Россию. 
Останется ли форвард в "Коламбусе"? 
Воронкову бросят на помощь ветерана "Коламбуса" 
Спустя три дня на публикацию нашего издания, что Воронкова не устраивает быт 
в Америке и он на контакте с "Ак Барсом", отреагировали в Америке. Кекяляйнен 
дал интервью The Athletic, в котором среди прочего ответил на вопрос о 
возможном отъезде хоккеиста: "Мы разбираемся с этим внутри команды. Бывает, 
что молодые игроки скучают по дому". 
Главная проблема - Дмитрий вообще не знает английского. Была надежда, что 
российские игроки в составе клуба - Иван Проворов, Кирилл Марченко и Егор 
Чинахов помогут ему привыкнуть к новой культуре: "Он ладит со всеми. У него 
отличный характер. Кажется, в раздевалке все к нему относятся хорошо. В его 
глазах есть искринка. По ходу сезона я увидел, что Воронков - прекрасный 
одноклубник", - заявил функционер. 
"Коламбус" пытался помочь новичку адаптироваться в новой среде как только он 
прибыл в Америку, но теперь клуб удвоит усилия: "Мы хотим познакомить его с 
Федором Тютиным ( российский защитник, который восемь лет играл в 
"Коламбусе" - прим.), если он захочет. Он помог нам ранее, когда приехал 
Марченко. Это хороший человек и выпускник "Коламбуса", - сказал Кекяляйнен. 
Сага завершится в декабре 
Были вопросы, сможет ли россиянин адаптироваться к скоростям НХЛ, но это не 
стало большой проблемой. По Воронкову не скажешь, что он - самый тяжелый 
форвард в истории "Коламбуса". Набрав 9 очков, хоккеист попал в почетный круг. 
Вместе с напарником Адамом Фантилли и легендарным Риком Нэшем он делит 
третье место по очкам для игроков клуба в первых 15 матчах. Только Зак 
Веренски (13) и Якуб Ворачек (10) показывали на этом этапе лучшую 
результативность. 
Генменеджер "Коламбуса" рассказал, что у него большой опыт работы с 
молодыми игроками, которые тосковали по дому в начале своей карьеры. 
Функционер работал с "Коламбусом" и "Оттавой" с середины 90-х, но у него есть 
и личный опыт. Во время игровой карьеры Кекяляйнен поступил в университет 
Кларксона в городе Потсдам (штат Нью-Йорк). В 80-е игроки из Европы редко 
учились по стипендиям в американских университетах. Финн знает, каково это - 
быть незнакомцем в чужой стране: "Помню свой первый сезон. В первый же день 
после окончания учебы я улетел домой в Финляндию. Потом, очевидно, стало 
лучше", - отметил Кекяляйнен. 

https://rsport.ria.ru/20231127/voronkov-1912023390.html


 

 

В последних трех матчах Воронков выступал во второй тройке с Фантилли и 
Патриком Лайне. Сейчас форвард переживает спад. У него всего одно очко в 
последних пяти матчах. Возможно, последние неудачи как раз связаны с 
ностальгией по дому. А в целом команда уже давно находится в кризисе. За 
серией из девяти поражений последовали две победы, но сегодня "Коламбус" 
проиграл "Каролине" (2:3) и снова сбился с пути. Клуб из Огайо замыкает таблицу 
Востока и уже отстает от зоны плей-офф на семь очков, хотя сезон едва 
перевалил за четверть. 
Как мы сообщали ранее, точка в вопросе будет поставлена в декабре. До конца 
года у Воронкова есть возможность вернуться в "Ак Барс", это условие 
обговорено в его контракте. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289670 

К заголовкам сообщений 

Русский форвард тоскует в Америке и хочет вернуться. Почему 
Воронкову некомфортно в "Коламбусе" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 27 ноября 2023) 
Наш игрок готов приехать в "Ак Барс" в любой момент, а клуб готов его взять 
назад.  
Нападающий "Коламбуса" Дмитрий Воронков может вернуться в КХЛ. Способов 
несколько. Хоккеист постарается уговорить клуб досрочно разорвать контракт 
или попросить у руководства "Жакетов", чтобы его отправили в Казань в аренду, 
при которой он вернется после окончания сезона. Но не спешите смеяться над 
Дмитрием или обвинять его в слабости. Не всем нравится играть в Америке. 
О том, что у Дмитрия сложности за океаном, стало известно еще во время лагеря 
новичков. Руководство "Коламбуса" очень удивилось физическому состоянию 
Воронкова, который приехал со значительным лишним весом. К чести 
нападающего, он спокойно принял рекомендации и довольно быстро привел 
себя в форму. 
Ссылка в фарм нервировала нашего игрока, но нахождение в "Кливленде" не 
затянулось. Руководство почувствовало, что Воронков недоволен своим 
положением, и быстро перевело его в основу, да и затягивать было нельзя. Если 
бы он остался в АХЛ до ноября, то мог бы самостоятельно вернуться домой. 
Более того, совсем недавно Дмитрий получил документ, гарантирующий ему то, 
что он больше не поедет в АХЛ. Имея такую бумагу на руках, хоккеист мог 
снимать квартиру в Коламбусе, обустраиваться и думать только о том, чтобы 
проявить себя в основном составе. 
Для многих российских игроков такой документ - несбыточная мечта. Воронков 
же получил его, не показав в матчах ничего выдающегося. Да, статистика у него 
довольно неплохая для дебютанта, но надо смотреть матчи, чтобы понять ее 
истинное значение. Воронков отдавал передачи и даже забивал словно на 
автомате. Не покидало ощущение, что Дмитрий не понимал, что он здесь делает. 
По слухам, Воронков совсем забросил тренировочный процесс между играми. То 
есть не горел желанием ходить в зал или дополнительно заниматься на льду. 
Это необязательно, но рекомендуется. Точнее, там как делается: тренер 
подходит и как бы случайно начинает говорить о необходимости подтянуть тот 
или иной показатель. Не приказывает, а как бы советует. Прислушаешься - 
молодец, а Дмитрий все это игнорировал. 
И на это тоже можно было бы закрыть глаза. Воронков - мощный спортсмен с 
природным талантом. Ему надо месяца три просидеть на пляже с бесплатными 
напитками, чтобы действительно запустить свою форму. Главная причина в 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289670


 

 

другом. И к ней надо относиться с уважением. Воронкову не очень комфортно в 
Америке. Он не знает английский, вряд ли его выучит, и ему в этом месте очень 
одиноко. Да, в команде есть Егор Чинахов и Кирилл Марченко, но у каждого своя 
жизнь, они не могут постоянно опекать Воронкова. 
Хоккеист просто не готов к жизни в другой стране, и в этом нет ничего странного. 
Между прочим, в такой же ситуации оказывался Александр Радулов до момента, 
когда по-настоящему повзрослел. Ему тоже была необходима полноценная 
жизнь вне льда: тусовки, встреча с друзьями, общение с нашими девушками. Это 
позже он возмужал, изменились приоритеты - и рванул покорять НХЛ. Для 
Воронкова просто не пришло время. 
Дмитрий пока не готов к тому, чтобы играть в НХЛ, у него нет особого желания 
жить в чужой стране и лишаться того, что не приобрести ни за какие деньги за 
океаном. Может быть, позже, через несколько лет, когда он остепенится, 
повзрослеет. И если вернется сейчас, то в этом не будет ничего позорного. 
"Ак Барс" готов принять игрока в любую секунду. Да, придется освобождать 
ведомость, но запасные варианты у менеджеров клуба имеются. Воронков 
добавит клубу агрессии в атаке, наверняка сразу оживет Радулов, чуть поникший 
в последнее время. 
А уехать в Америку Дмитрий успеет. Дайте время.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/dmitriy-voronkov-hochet-uehat-iz-
nhl-kakie-problemy-u-rossiyanina-v-kolambuse-i-vernetsya-li-on-v-ak-bars-2150605/ 

К заголовкам сообщений 

"Место для Воронкова в Казани всегда будет" - агент хоккеиста (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 27 ноября 2023) 
Агент форварда " Коламбуса " Дмитрия Воронкова Александр Черных заявил 
"Матч ТВ", что хоккеиста всегда будут рады видеть в " Ак Барсе ", за который он 
ранее выступал. 
Ранее генеральный менеджер "Блю Джэкетс" Ярмо Кекяляйнен заявил то, что 
Воронков тоскует по дому и подумывает о возвращении в Россию. 

Воронков выступал за "Ак Барс" с сезона‑2018/19. В прошлом сезоне форвард 

набрал 31 (18+13) балл в 54 матчах Фонбет чемпионата КХЛ. В плей‑офф на 

счету игрока 12 (8+4) очков в 24 играх. 
 - "Ак Барс" здорово усилил нападение, когда уехал Воронков, - пришли Дмитрий 
Яшкин, Райли Барбер, Дамир Жафяров, Евгений Свечников... Если Дмитрий 
вернется, то куда его ставить? Где вы его видите? 
 - В первом звене, где Иван Сафонов и Александр Радулов. Эта тройка давала 
результат. Ее спокойно возродят. Тем более теперь, когда "Ак Барс", как пишут 
хоккейные обозреватели, находится в кризисе. Но я бы назвал это обычным 
спадом. 
Место для Воронкова в Казани всегда будет. Тем более кто в "Ак Барсе" здорово 
играет под воротами? В этом амплуа хорош Яшкин, а еще кто? 
Ценность Димы понимают все. И в НХЛ тоже, узнав, что Воронков затосковал, 
сразу же другие клубы обратились в "Коламбус" с просьбой обменять им этого 
игрока. Он и большинство может закрыть, и лидером нападения становится, - 
сказал Черных "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985838_Mesto_dla_Voronkova_v_Kazan
i_vsegda_budet__agent_khokkeista 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/dmitriy-voronkov-hochet-uehat-iz-nhl-kakie-problemy-u-rossiyanina-v-kolambuse-i-vernetsya-li-on-v-ak-bars-2150605/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/dmitriy-voronkov-hochet-uehat-iz-nhl-kakie-problemy-u-rossiyanina-v-kolambuse-i-vernetsya-li-on-v-ak-bars-2150605/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985838_Mesto_dla_Voronkova_v_Kazani_vsegda_budet__agent_khokkeista
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985838_Mesto_dla_Voronkova_v_Kazani_vsegda_budet__agent_khokkeista


 

 

Воронков на сегодняшний день не собирается уезжать из Америки, 
сообщил агент хоккеиста "Коламбуса" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 
ноября 2023) 
Воронков на сегодняшний день не собирается уезжать из Америки, сообщил 
агент хоккеиста "Коламбуса"  
Александр Черных, агент российского форварда "Коламбус Блю Джэкетс " 
Дмитрия Воронкова, заявил "Матч ТВ", что у хоккеиста есть вопросы по поводу 
адаптации в США, но покидать страну он пока не планирует. 
Ранее генеральный менеджер "Блю Джэкетс" Ярмо Кекяляйнен заявил, что 
Воронков "тоскует по России и подумывает о возвращении в страну". "Коламбус" 

выбрал 23‑летнего россиянина на драфте НХЛ‑2019 под общим 114‑м номером. 

Воронков в текущем сезоне НХЛ провел 16 матчей, забросил три шайбы и отдал 
шесть результативных передач. 
 - На сегодняшний момент скажу так: Воронков будет играть за "Коламбус". Он 
никуда не возвращается. 
Да, есть некоторые вопросы по поводу адаптации. Но нет такого, что он собрал 
вещи и уехал. В "Блю Джэкетс" это видят, разговаривают с ним, есть диалог. И 
на сегодняшний день Воронков не собирается уезжать из Америки. Если такая 
ситуация возникнет, то мы пообщаемся с "Коламбусом" и примем меры. Но пока 
до этого не дошло, - сказал Черных "Матч ТВ". 
Воронков ранее выступал за казанский "Ак Барс", в составе которого вышел в 
финал Кубка Гагарина. Вместе со сборной России нападающий завоевал 
серебро Олимпийских игр 2022 года в Пекине. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985819_Voronkov_na_segodnashnij_de
n_ne_sobirajetsa_ujezzhat_iz_Ameriki_soobshhil_agent_khokkeista_Kolambusa 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Воронкову не очень комфортно в Америке, ему 
одиноко. В такой ситуации оказывался Радулов" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 ноября 2023) 
Спортивный журналист Алексей Шевченко высказался о ситуации форварда 
"Коламбуса" Дмитрия Воронкова.  
"Один российский форвард захандрил. Воронков может вернуться в КХЛ, 
способов несколько. Хоккеист постарается уговорить клуб досрочно разорвать 
контракт или попросить у руководства, чтобы его отправили в Казань в аренду, 
из которой он вернется после окончания сезона в России.  
Но не спешите смеяться над Дмитрием или обвинять его в слабости. Не всем 
нравится играть в Америке. То, что у Дмитрия сложности за океаном стало 
известно еще во время лагеря новичков. Руководство "Коламбуса" очень 
удивилось физическому состоянию Воронкова, который приехал со 
значительным лишним весом. К чести форварда, он спокойно принял 
рекомендации и довольно быстро набрал форму.  
Ссылка в фарм нервировала нашего игрока, но нахождение в "Кливленде" не 
затянулось. Руководство почувствовало, что Воронков не доволен своим 
положением, и быстро перевело его в основу. Да и затягивать было нельзя. Если 
бы он остался в АХЛ до ноября, то мог бы самостоятельно вернуться домой. 
Более того, совсем недавно Дмитрий получил документ, гарантирующий ему, что 
он больше не поедет в АХЛ. Имея такую бумагу на руках, хоккеист мог снимать 
квартиру в Коламбусе, обустраиваться и думать только о том, чтобы проявить 
себя в основном составе. Но не покидало ощущение, что Дмитрий не понимал, 
что он здесь делает.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985819_Voronkov_na_segodnashnij_den_ne_sobirajetsa_ujezzhat_iz_Ameriki_soobshhil_agent_khokkeista_Kolambusa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985819_Voronkov_na_segodnashnij_den_ne_sobirajetsa_ujezzhat_iz_Ameriki_soobshhil_agent_khokkeista_Kolambusa


 

 

По слухам, Воронков совсем забросил тренировочный процесс между матчами. 
То есть, не горел желанием идти в зал и дополнительно заниматься на льду. Это 
не обязательно, но и не рекомендуется. И на это тоже можно было закрыть глаза. 
Воронков - мощный спортсмен с природным талантом. Главная причина в 
другом, и к ней надо относиться с уважением - Воронкову не очень комфортно в 
Америке. Он не знает английский, вряд ли его выучит, и ему в этом месте очень 
одиноко. Да, в команде есть Чинахов и Марченко, но у каждого своя жизнь. Они 
не могут постоянно опекать Дмитрия. Хоккеист просто не готов к жизни в другой 
стране. И в этом нет ничего странного. Между прочим, в такой ситуации 
оказывался Радулов до момента, когда по-настоящему повзрослел.  
"Ак Барс" готов принять игрока в любую секунду. Да, придется освобождать 
ведомость, но запасные варианты у менеджеров клуба имеются. Воронков 
добавит клубу агрессии в атаке. Наверняка, сразу оживет тот же Радулов, чуть 
поникший в последнее время. А уехать в Америку Воронков успеет. Дайте 
время", - сказал Шевченко.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289675 

К заголовкам сообщений 

"Нет такого, что Воронков хочет все бросить и уехать". Что происходит с 
русским гигантом в Америке? (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 ноября 
2023) 
Обозреватель "Матч ТВ" разбирается в ситуации с Дмитрием Воронковым - 
стало известно, что 23-летний форвард "Коламбуса" испытывает сильную тоску 
по дому и он может вернуться в "Ак Барс".  
Воронкову будет помогать Тютин 
Интересные новости нам сообщает из Коламбуса обозреватель The Athletic 
Аарон Порцлайн. Он пишет, что Дмитрий Воронков удачно начал карьеру в "Блю 
Джэкетс", стабильно набирая очки и занимая видное место в составе. Но этого 
может оказаться недостаточно, чтобы удержать 23-летнего форварда в 
"Коламбусе". 
Ранее генеральный менеджер "Блю Джэкетс" Ярмо Кекяляйнен подтвердил то, 
что Воронков тоскует по Родине и подумывает о возвращении в Россию. 
"Мы решаем этот вопрос внутри команды, - сказал Кекяляйнен. - Это нормально, 
когда молодой игрок иногда тоскует по дому. И мы с этим справляемся". 
В двухлетнем контракте, который Воронков подписал в мае, есть пункт о том, что 
если игрока до конца декабря не будет в основе НХЛ, то он сможет уехать домой. 
Но это не случай Дмитрия. Он играет за "Коламбус" с 26 октября и уже за месяц 
набрал 9 (3+6) очков в 16 матчах. Он - хоккеист основного состава. 
Однако если Воронков будет настаивать на возвращении домой, то "Блю 
Джэкетс" придется отдать его в аренду в "Ак Барс". Правда, в "Коламбусе" очень 
верят, что до этого дело не дойдет. 
Самое большое препятствие заключается в том, что Воронков практически не 
говорит по-английски. Была надежда, что российские игроки "Коламбуса" - Иван 
Проворов, Кирилл Марченко и Егор Чинахов - помогут ему привыкнуть к новой 
культуре. 
"Он ладит со всеми, - говорит Кекяляйнен. - У него очень хороший характер. 
Кажется, что его любят в раздевалке. И в его глазах есть искорка. Все понимают, 
что Дмитрий - хороший товарищ по команде". 
Что же делать, чтобы Воронков лучше прошел адаптацию в сильнейшей лиге 
мира? 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289675


 

 

"Мы собираемся познакомить его с некоторыми русскими людьми в Коламбусе, - 
продолжил Кекяляйнен. - Например, планируем привлечь бывшего защитника 
НХЛ Федора Тютина, если он согласится нам помочь. Он сейчас живет в Огайо и 
раньше помог нам с Марченко, когда тот осваивался в команде. Федор - хороший 
человек, и он играл за "Блю Джэкетс". 
Трудно быть чужаком в другой стране 
Американский обозреватель отмечает, что потеря Воронкова станет огромным 
ударом для "Коламбуса". Этот форвард - просто гигант. Рост - 195 см, вес - 109 
кг. При этом он набирает очки. Это уникальный сплав физической мощи, 
габаритов и результативности. 
Начав сезон в "Кливленде" (АХЛ), Воронков был вызван наверх 23 октября, через 
три дня дебютировал в НХЛ в матче с "Монреалем" и с тех пор не пропустил ни 
одной игры. 
Большую тревогу вызывала его способность поддерживать темп игры в НХЛ. Но 
это не стало серьезной проблемой. Воронков двигается лучше, чем можно было 
бы ожидать при его данных. Он - самый тяжелый форвард в истории 
"Коламбуса". Но при этом он хорошо читает и понимает игру. 
Если посмотреть количество очков за матч, Воронков (0,56) уступает лишь 
пятерым хоккеистам клуба - это Джек Рословик (0,57), Иван Проворов (0,59), 
Кирилл Марченко (0,60), Бун Дженнер (0,60) и Зак Веренски (0,75). 
И по пальцам одной руки можно перечислить новичков, которые так же удачно 
дебютировали в "Коламбусе". Такой же старт в первых 15 матчах карьеры 
выдавал, например, легендарный Рик Нэш. Так что уровень Воронкова понятен 
сразу. А его физические данные просто вызывают восторг. 
По словам Кекяляйнена, у него большой опыт работы с молодыми игроками, 
которые тоскуют по дому в начале карьеры. Он работал в НХЛ с "Оттавой", "Сент-
Луисом" и "Коламбусом" с середины 90-х, но у него есть и личный опыт. 
Кекяляйнен сам в молодости покинул Финляндию и поступил в университет 
Кларксон в Потсдаме (штат Нью-Йорк). Он понимает, что значит быть чужаком в 
другой стране. 
"Я помню свой первый год. После первого же дня занятий в университете я уже 
мысленно сидел в самолете, отправляясь обратно в Финляндию, - сказал 
Кекяляйнен. - Потом, конечно, мне стало лучше, и со временем я привык". 
В ночном матче "Коламбус" проиграл в штате Роли (2:3). Воронков играл во 
втором звене с Адамом Фантилли и Патриком Лайне. Не набрал очки при 
полезности "-1", но сделал два хита и провел 13.34 минуты на льду. 
Черных: "На сегодня Воронков будет играть в "Коламбусе", он никуда не уезжает" 
Чтобы лучше понять ситуацию Воронкова, я связался с его российским агентом 
- интересы хоккеиста представляет Александр Черных. 
- Как вы видите эту историю?  
 - На сегодняшний момент скажу так, что Дмитрий Воронков будет играть за 
"Коламбус". Он никуда не возвращается. 
Да, есть некоторые вопросы по поводу адаптации. Но нет такого, что он собрал 
вещи и уехал. В "Блю Джэкетс" это видят, разговаривают с ним. Есть диалог. И 
на сегодняшний день Воронков не собирается уезжать из Америки. Если такая 
ситуация возникнет, то мы пообщаемся с "Коламбусом" и примем меры. Но пока 
до этого не дошло. 
 - Не очень понятно, чего не хватает Воронкову. Трое русских в команде, он 
играет в топ-6 на ведущих ролях.  
 - Например, вы приехали в санаторий отдыхать. Троим зашло, а четвертый 
говорит: "Не нравится мне тут ни лечение, ни обстановка". 



 

 

Воронкову есть с чем сравнивать. Он играл в Казани, в одном из лучших городов 
России. С ним "Ак Барс" доходил до седьмого матча финала Кубка Гагарина. 
Дима был лидером, и у него все получалось. 
Теперь в "Коламбусе" он начинает все с нуля. Там другая культура, менталитет. 
Привыкнуть не так просто, и с ходу это не у всех получается. 
 - Воронков уехал в Америку один?  
 - Один. Родители остались в России. Девушка тоже дома учится. 
Надо знать Диму. Он всегда искренний. Ну да, есть такой момент - тоска по дому. 
И это было у многих. Надеюсь, со временем это будет уходить. А потом 
смотришь - и этот вопрос вообще отпал. Но такое и в КХЛ бывает, когда к нам 
приезжают иностранцы. Для них создают все условия в России. Ан нет, что-то не 
то. И кто-то уезжает обратно. 
 - "Ак Барс" здорово усилил нападение, когда уехал Воронков, - пришли Дмитрий 
Яшкин, Райли Барбер, Дамир Жафяров, Евгений Свечников... Если Дмитрий 
вернется, то куда его ставить? Где вы его видите?  
 - В первом звене, где Иван Сафонов и Александр Радулов. Эта тройка давала 
результат. Ее спокойно возродят. Тем более теперь, когда "Ак Барс", как пишут 
хоккейные обозреватели, находится в кризисе. Но я бы назвал это обычным 
спадом. 
Место для Воронкова в Казани всегда будет. Тем более кто в "Ак Барсе" здорово 
играет под воротами? В этом амплуа хорош Яшкин, а еще кто? 
Ценность Димы понимают все. И в НХЛ тоже, узнав, что Воронков затосковал, 
сразу же другие клубы обратились в "Коламбус" с просьбой обменять им этого 
игрока. Он и большинство может закрыть, и лидером нападения становится. 
 - Воронков же понимает, что у него хорошо пошла карьера в НХЛ? И ломать 
такой старт просто грех.  
 - Нет такого, что Дима хочет бросить все и уехать. Он просто поделился 
мыслями в команде, рассказал об эмоциональном спаде. Но Воронков прекрасно 
понимает, что второй раз вернуться в НХЛ будет не так просто. И есть, что 
терять. 
Он - ребенок с большим сердцем. Всегда открыт и честен. Если скучает по дому, 
то говорит об этом открыто. Есть некий дискомфорт. Ему помогают - и Чинахов, 
и Марченко, и Проворов. Но тому же Марченко проще, он уезжал с женой. 
 - Отправьте ему девушку в Коламбус, вдвоем будет веселее.  
 - Она учится в России, и не все так просто. Надо самому привыкнуть к людям, к 
менталитету. Адаптация - это нормально для любого человека. Воронков - не 
робот. И мы верим, что он со всем этим справится. Никуда Дима пока не уезжает, 
так что за него не переживайте. И главное - даже сталкиваясь с этими 
проблемами, Воронков остается большим профессионалом, полностью 
отдаваясь работе. На самом хоккее это никак не сказывается. Он отрабатывает 
каждую смену. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1985797_Net_takogo_chto_Voronkov_kho
chet_vso_brosit_i_ujehat_Chto_proiskhodit_s_russkim_gigantom_v_Amerike 

К заголовкам сообщений 

Бучневич - лучший российский хоккеист недели НХЛ! Завалил старт 
сезона, но теперь блистает (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 
ноября 2023) 
За последние семь дней сделал 3+3! 
"СЭ" продолжает спецпроект, в рамках которого журналисты отдела хоккея 
нашего издания вместе с PARI каждую неделю и каждый месяц определяют 
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тройку лучших российских игроков НХЛ. Результат складывается из нескольких 
голосов - корреспондентов "СЭ" и версии PARI. Топ-3 на прошлой неделе - Павел 
Бучневич, Яков Тренин и Никита Кучеров.  
Бучневичу не повезло. Иначе бы о нем говорили и писали в разы больше. Всем 
известно, что Павел, будучи человеком амбициозным, по этому поводу серьезно 
переживает. Его сверстники и партнеры по юниорской сборной России 1995 года 
рождения Валерий Ничушкин и Иван Барбашев уже выиграли титулы в НХЛ, а 
Владимир Ткачев превратился в главную звезду КХЛ. Но "Сент-Луис", даже 
несмотря на относительно свежую победу в Кубке Стэнли, всегда относился к 
командам, о которых говорят нечасто. Это особенности медийного рынка в НХЛ, 
где многие действительно важные темы интересны только на локальном уровне. 
Прошлогоднее выступление, когда "Блюз" с приличным составом пролетели 
мимо плей-офф и демонстрировали достаточно пресную игру, тоже не 
добавляет желания с головой погружаться в проблемы клуба, который в лучшем 
случае можно охарактеризовать как крепкого середняка. В его составе нет ни 
одной суперзвезды, которая была бы привлекательна только самим фактом 
своего наличия.  
 Угадай, как сыграют в следующих матчах команды Бучневича, Тренина и 
Кучерова! Зарегистрируйся в PARI, поставь на игры "Сент-Луиса", "Нэшвилла" и 
"Тампа-Бэй" и получи фрибет 1000 рублей  
Уверен в одном. Играй бы Бучневич в Канаде, от него бы местные СМИ по-
хорошему сходили с ума вне зависимости от турнирного положения команды. Он 
не лезет за словом в карман и всегда говорит искренне, не сглаживая углы. Почти 
три недели назад, когда на старте сезона у него не шла игра, российский 
форвард прямо перед камерами заявил, что выглядит ужасно и никак не 
помогает команде. Публичное самобичевание в спортивном мире не принято. 
Обычно профессионал сдержан в оценках, а для себя любимого найдет кучу 
отговорок, включая бракованные клюшки, криворуких партнеров, тренера-
самодура и плохо заточенные коньки. Бучневич - не такой.  
Он выговорился, и с тех пор у него, что называется, полетело. Если в первых 
девяти матчах он набрал всего 3 (1+2) очка, то в следующих девяти - уже 13 
(7+6). Россиянин отлично спелся с ведущим центрфорвардом команды 
Робертом Томасом. Канадец не жадный парень, готов при удобном случае 
сыграть на партнера. В последнее время главный тренер Крэйг Беруби добавил 
к этой связке расцветающего на глазах молодого Джейка Нейборса. Канадец, 
выбранный "Блюз" на драфте 2020 года под общим 26-м номером, только в 
своем втором полноценном сезоне в НХЛ стал оправдывать авансы. Его дубль в 
последнем матче с "Чикаго" стал прямым следствием двух отличных голевых 
передач в исполнении Бучневича.  
Россиянин в нынешнем чемпионате забросил четыре шайбы при реализации 
лишнего - в два раза больше, чем вся остальная команда. При этом он не стоит 
в круге вбрасывания и не швыряет шайбу при первой удобной возможности, а 
ищет оптимальные варианты. В начале своей карьеры воспринимавшийся как 
чисто атакующий игрок, Павел с годами вырос в отличного универсала, 
способного классно действовать в меньшинстве и не забывающего об интересах 
команды. Лучшим словом, описывающим стиль Бучневича, можно назвать 
рационализм. Форвард по-прежнему бывает эффектен время от времени, но 
давно прошли времена, когда он делал финт ради финта. Сейчас это взрослый, 
состоявшийся мастер в самом расцвете сил. Очень жаль, что сборная России 
еще не скоро вернется на международную арену. Поэтому талант и игровая 
зрелость Бучневича пока являются эксклюзивным достоянием немного 
провинциального "Сент-Луиса".  



 

 

"Блюз" в своем нынешнем виде сложно считать претендентом на титул. В 
ближайшем будущем - вероятно, тоже. Хотя лидеры еще не вышли в тираж и в 
команде нет откровенно слабых мест. Даже нестабильный, как приморская 
погода, вратарь Джордан Биннингтон в нынешнем сезоне прибавил, помогая 
"Сент-Луису" держаться в зоне плей-офф. Этот успех тоже выглядит локальным 
достижением, но заслуг Бучневича и его товарищей нисколько не умаляет. После 
полутора месяцев со старта регулярного чемпионата команда превосходит 
предсезонные ожидания.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/nashi-v-nhl-pervaya-trojka/reviews/hokkeist-
sent-luisa-pavel-buchnevich-priznan-luchshim-igrokom-nedeli-po-versii-se-i-pari-
2150692/ 

К заголовкам сообщений 

Коламбус - это Россия! Русские звезды НХЛ покорили и захватили 
Америку (Р-Спорт, Москва, 28 ноября 2023) 
Россияне Воронков, Чинахов, Проворов и Марченко забили за "Коламбус" в 
матче НХЛ 
Штат Огайо в Америке принято считать одним из самых скучных районов Земли. 
На эту тему в интернете есть множество шуток и мемов. Например: "Список 
занятий, которыми можно заняться в Огайо - уехать оттуда". Так однажды, кстати, 
поступили Артемий Панарин и Сергей Бобровский. Местный клуб "Коламбус Блю 
Джекетс" изо всех сил пытался сохранить российских хоккеистов в своих рядах, 
но те не стали подписывать новые контракты и отправились покорять другие, 
куда более интересные места. 
Тем не менее российский след в Огайо не исчез. Со временем "Блю Джекетс" 
заманили к себе вдвое больше игроков из России, чем это было в 2019 году. В 
нынешнем сезоне цветы "мундиров" защищают сразу четверо россиян: защитник 
Иван Проворов, который был обменян из "Филадельфии Флайерз", а также 
нападающие Егор Чинахов, Кирилл Марченко и Дмитрий Воронков. И это мы еще 
не считаем голкипера Даниила Тарасова, которому на порядок сложнее 
пробиться в основную команду "Коламбуса". 
Забавно, что из всей перечисленной четверки быстрее всех заскучал Дмитрий 
Воронков, хотя в "Блю Джекетс" он прибыл по факту последним. В мае этого года 
российский форвард расстался с "Ак Барсом" и подписал двухлетний контракт 
новичка с "мундирами". Однако не прошло и года, Дмитрий якобы уже заскучал 
в Огайо. В прессе распространилась информация, что молодой россиянин 
заскучал по родному дому и стал раздумывать над возвращением в Россию. Это 
косвенно подтвердили и в руководстве "Коламбуса". 
"Мы работаем над этим внутри команды. Для молодых игроков нормально время 
от времени тосковать по дому. Если Воронков будет настаивать на возвращении, 
"Коламбусу" придется отдать нападающего в аренду "Ак Барсу", - сказал 
генеральный менеджер "Коламбуса" Ярмо Кекяляйнен накануне. 
Это заявление довольно быстро разошлось как по Северной Америке, так и по 
России. И пока общественность обсуждала данную ситуацию, сам Дмитрий 
занялся своей непосредственной работой. В матче с одним из лидером НХЛ - 
"Бостон Брюинз" - Воронков отметился голом. Он стал для него четвертым в его 
дебютном сезоне в лиге. Ну и как тут думать о прощании с НХЛ, когда карьера за 
океаном складывается очень даже успешно? Многие о таком старте могут только 
мечтать. 
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Интересно, что этой шайбой Воронков открыл ящик Пандоры. Российской 
Пандоры. Далее за "Коламбус" отличились все российские полевые игроки, 
сделав актуальными разговоры о "русской четверке". 
Эстафетную палочку у Воронкова перехватил Иван Проворов, исполнивший 
классный проход к воротам. Которые, кстати, прикрыл все тот же Воронков - 
голкипер "Бостона" из-за спины российского форварда не увидел броска новичка 
"Блю Джекетс". Для Ивана эта шайба стала второй в составе "мундиров". 
Вторым голом в сезоне отметился и Егор Чинахов. Для российского форварда 
этот розыгрыш складывается с переменным успехом, но экс-нападающий 
омского "Авангарда" старается вернуть себе место в основе. Сегодня Егор 
записал на свой счет несколько баллов. После передачи на гол Воронкова 
Чинахов забил и сам. Россиянин здорово сыграл на перехвате и огорчил 
вышедшего на замену Линуса Улльмарка, лучшего вратаря прошлого сезона 
НХЛ. 
Для полной красоты не хватало только шайбы лучшего российского снайпера 
"Коламбуса" в этом сезоне - Кирилла Марченко. И он не разочаровал. В самом 
старте третьего периода Марченко реализовал численное большинство и закрыл 
все вопросы о победителе матча. К тому моменту на табло горел счет 4:0, и все 
четыре шайбы забросили российские игроки "Коламбуса". Красота! И что самое 
интересно: никогда в истории НХЛ еще не было и случая, чтобы четыре 
россиянина из одной команды забили в одном матче! 
Впоследствии "Блю Джекетс" отличились еще раз, а "Бостон" размочил счет 
двумя голами, но на результат это никак не повлияло. 
Совпадение или нет, но такой российский вечер в Огайо позитивно повлиял на 
Дмитрия Воронкова. Болельщики "Блю Джекетс" одарили россиянина плакатами 
в его поддержку, игроки "мундиров" признали форварда лучшим по итогам 
встречи, а сам Дмитрий пообщался с журналистами и признался, что 
действительно думал о возвращении в Россию, но после столь событийного 
вечера решил остаться в "Коламбусе". 
Правильное решение. Вернуться в КХЛ он всегда успеет. Торопиться с такими 
решениями точно не стоит.  

https://rsport.ria.ru/20231128/khokkey-1912269381.html 

К заголовкам сообщений 

Бобровский сравнялся с Варламовым по шатаутам в НХЛ среди россиян 
(Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2023) 
В ночь на 28 ноября (мск) прошел матч регулярного чемпионата НХЛ "Оттава 
Сенаторз" - "Флорида Пантерз". Встреча завершилась победой "пантер" со 
счетом 5:0.  
Голкипер "Флориды" Сергей Бобровский отразил все 20 бросков, оформив 
второй шатаут в сезоне и 40-й в НХЛ.  
Таким образом, он сравнялся с вратарем "Нью-Йорк Айлендерс" Семеном 
Варламовым. Теперь они делят третье место по "сухарям" в НХЛ среди россиян.  
Лидирует по этому показателю Евгений Набоков (59), второе место у Николая 
Хабибулина (46).  
Также Бобровский стал четвертым российским вратарем, оформившим 40 
шатаутов в НХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-599928-bobrovskiy-sravnyalsya-s-varlamovym-po-
shatautam-v-nkhl-sredi-rossiyan 

Похожие сообщения (1): 

https://rsport.ria.ru/20231128/khokkey-1912269381.html
https://sport24.ru/hockey/news-599928-bobrovskiy-sravnyalsya-s-varlamovym-po-shatautam-v-nkhl-sredi-rossiyan
https://sport24.ru/hockey/news-599928-bobrovskiy-sravnyalsya-s-varlamovym-po-shatautam-v-nkhl-sredi-rossiyan


 

 

• Sport24.ru, Москва, 28 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Исторический день для наших в НХЛ: четыре российских игрока 
"Коламбуса" забили по голу и установили рекорд! (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 28 ноября 2023) 
Такого в лиге еще не было.  
Слухи о возможном возвращении нападающего Дмитрия Воронкова из 
"Коламбуса" в "Ак Барс" разрастались все сильнее. Признал наличие проблемы 
с адаптацией и генеральный менеджер "Блю Джэкетс" Ярмо Кекяляйнен: "Мы 
решаем этот вопрос внутри команды. Для молодого игрока время от времени 
тосковать по дому - это нормально. Мы с этим разбираемся".  
Пока Воронков никуда не уехал, и в "Коламбусе" продолжают делать на него 
ставку. Дмитрий выходит на левом фланге второй тройки с Фантилли и Лайне, 
но свой гол забил в сочетании с Силлинджером и Чинаховым. Воспитанник 
"Авангарда" протолкнул шайбу вдоль борта, ее подхватил Воронков и 
издевательски легко обыграл в силовой борьбе опытного защитника Форборта. 
Не выручил "Бостон" и вратарь Суэймэн, пропустивший в ближний угол.  
Сыграл важную роль Воронков и при втором голе своей команды. Силлинджер и 
Йиричек вывели на бросок Ивана Проворова, а 10-й номер "Коламбуса" 
идеально закрыл обзор вратарю гостей.  
А ближе к концу второго периода гол на свой счет записал и Чинахов, умело 
воспользовавшийся подарком Грызлика.  
Для полного российского счастья оставалось забить только Кириллу Марченко, 
и он это сделал уже в третьей двадцатиминутке.  
Такого в истории НХЛ еще не было - сразу четыре игрока из России, 
выступающие за одну команду, отметились заброшенными шайбами в одном 
матче! Знаменательный день совпал для "Коламбуса" с важной победой над 
одним из лидеров конференции. "Жакеты" потихоньку выходят из кризиса, 
выиграв три из последних четырех матчей, но куда важнее, что с такой 
молодежью из России у клуба отличное будущее. Если, конечно, никто не 
вернется домой.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kolambus-boston-chetyre-
rossiyskih-igroka-blyu-dzhekets-zabili-po-golu-obzor-matcha-i-video-shayb-28-
noyabrya-2023-2150898/ 

К заголовкам сообщений 

Российские игроки "Коламбуса" Воронков, Проворов, Чинахов и Марченко 
забросили по шайбе в ворота "Бостона" в матче НХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 28 ноября 2023) 
Воронков, Проворов, Чинахов и Марченко по разу огорчили "Бостон", обеспечив 
победу "Блю Джекетс". 
На днях информационное пространство всколыхнула информация, будто бы 
Дмитрий Воронков несчастлив в Коламбусе и раздумывает о возвращении 
домой. Генеральный менеджер "Блю Джекетс" успел подтвердить это, но 
отметил, что с игроком ведется работа - клуб всеми силами старается помочь 
форварду адаптироваться в новой для него обстановке. С учетом того что в 
составе "мундиров" собрался довольно-таки многочисленный русский десант, 
процесс освоения должен проходить немного проще. 
Сегодня Дмитрий сделал большой шаг к тому, чтобы облегчить свои мучения за 
океаном. Под конец первого периода домашнего матча с одним из лидеров 

https://sport24.ru/hockey/news-599926-shataut-bobrovskogo-pomog-floride-razgromit-ottavu
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kolambus-boston-chetyre-rossiyskih-igroka-blyu-dzhekets-zabili-po-golu-obzor-matcha-i-video-shayb-28-noyabrya-2023-2150898/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kolambus-boston-chetyre-rossiyskih-igroka-blyu-dzhekets-zabili-po-golu-obzor-matcha-i-video-shayb-28-noyabrya-2023-2150898/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kolambus-boston-chetyre-rossiyskih-igroka-blyu-dzhekets-zabili-po-golu-obzor-matcha-i-video-shayb-28-noyabrya-2023-2150898/


 

 

Восточной конференции и всей НХЛ "Бостоном" именно он открыл счет, в 
фирменном стиле выцарапав шайбу у борта после передачи Егора Чинахова и 
затолкав ее в ворота Джереми Свеймана. 
В эту минуту едва ли кто-то мог предположить, что день России на "Нейшнвайд-
Арене" только начинается. Однако ключевую роль в этой встрече сыграли 
именно наши парни - и при этом все сразу. Следующим свое слово сказал Иван 
Проворов - защитник продолжает свое возрождение в Огайо, и сегодня он также 
записал на свой счет точный бросок в начале второй двадцатиминутки. В этом 
ему очень помог Воронков - форвард заслонил собой обзор голкиперу "мишек", 
и пущенная Проворовым шайба пролетела точно ему между ног, миновав и 
вратаря гостей. 
Вскоре Джим Монтгомери принял решение заменить Свеймана на Линуса 
Улльмарка, но и действующий обладатель "Везины" не смог найти оружия против 
российского квартета "Коламбуса". В концовке второго периода его распечатал 
ранее ассистировавший Воронкову Чинахов - Егор подкараулил ошибку 
соперника, протащил шайбу из своей зоны и, оторвавшись от преследователей, 
уверенно переиграл шведского вратаря, доведя преимущество "Блю Джекетс" до 
трех шайб. 
"А как же лучший российский снайпер "Коламбуса" Кирилл Марченко?" - спросите 
вы. - "Неужели он покинул лед без заброшенной шайбы?" Естественно, нет - в 
такой день Кирилл просто не имел права промолчать. 23-летний нападающий 
забросил свою седьмую шайбу в сезоне в начале третьего периода, реализовав 
численное преимущество "мундиров", и сделал счет уже совсем неприличным - 
обыгрывать "Бостон" со счетом 4:0 в этом сезоне себе не могла позволить еще 
ни одна команда. 
Такое крупное преимущество продержалось всего три с половиной минуты - 
"Брюинз" собрали остатки сил и отыграли один гол усилиями 19-летнего новичка 
клуба Матье Пуатра. Этот гол вернул гостям небольшую надежду на камбэк, и 
Джим Монтгомери принял решение заменить вратаря шестым полевым игроком 
едва ли не за 10 минут до сирены. Но это действие не окупилось - экс-форвард 
"Витязя" Джастин Дэнфорт вскоре забросил пятую шайбу "Коламбуса" в матче и 
снял все вопросы о победителе. 
Последнее слово, правда, все же осталось за гостями - еще один новичок 
"мишек" Джон Бичер вновь сократил отставание своей команды до трех голов, но 
от третьего поражения подряд "Бостон" это не уберегло. "Коламбус" же одержал 
третью победу за последние четыре матча и слегка оттолкнулся ото дна Востока, 
на котором теперь в гордом одиночестве обитает "Оттава".  
Наши парни разорвали лидера НХЛ 

https://www.championat.com/hockey/article-5335924-rossijskie-igroki-kolambusa-
voronkov-provorov-chinahov-i-marchenko-zabrosili-po-shajbe-v-vorota-bostona-v-
matche-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Такого не было ни разу за 106 лет! Русские устроили в Америке 
невероятное шоу, установив вечный рекорд (Sport24.ru, Москва, 28 ноября 
2023) 
Воронков, Проворов, Чинахов и Марченко забили в одном матче.  
В последние дни едва ли не самым обсуждаемым российским игроком 
Национальной хоккейной лиги весьма неожиданно стал форвард "Коламбуса" 
Дмитрий Воронков . Оформлять хет-трики или бить рекорды ему для этого не 
пришлось. 23-летний нападающий, летом перебравшийся из "Ак Барса" в "Блю 

https://www.championat.com/hockey/article-5335924-rossijskie-igroki-kolambusa-voronkov-provorov-chinahov-i-marchenko-zabrosili-po-shajbe-v-vorota-bostona-v-matche-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5335924-rossijskie-igroki-kolambusa-voronkov-provorov-chinahov-i-marchenko-zabrosili-po-shajbe-v-vorota-bostona-v-matche-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5335924-rossijskie-igroki-kolambusa-voronkov-provorov-chinahov-i-marchenko-zabrosili-po-shajbe-v-vorota-bostona-v-matche-nhl.html


 

 

Джекетс" просто заскучал по родине и, вроде как, стал задумываться о 
возвращении. Сначала информация эта была просто инсайдом, но позже 
получила официальное подтверждение. Сначала от генерального менеджера 
"Мундиров" Ярмо Кекяляйнена:  
"Мы решаем этот вопрос внутри команды. Для молодого игрока время от 
времени тосковать по дому - это нормально. Мы с этим разбираемся. Он ладит 
со всеми. У него действительно хороший характер. Кажется, в раздевалке он 
всем очень нравится. В его глазах есть искорка. Судя по тому, что я успел узнать 
в этом сезоне, он очень хороший товарищ по команде. Мы намерены 
познакомить его с некоторыми русскими людьми в Коламбусе. Планируем 
привлечь Федора Тютина, если он захочет этого. В прошлом он помогал нам с 
Марченко. Он хороший человек и бывший игрок "Блю Джекетс".  
А затем и от агента хоккеиста Александра Черных:  
"Он ребенок с большим сердцем. Всегда открыт и честен. Если скучает по дому, 
то говорит об этом открыто. Есть некий дискомфорт. Ему помогают - и Чинахов, 
и Марченко, и Проворов. Но тому же Марченко проще, он уезжал с женой. Никуда 
Дима пока не уезжает, так что за него не переживайте. И главное - даже 
сталкиваясь с этими проблемами, Воронков остается большим профессионалом, 
полностью отдаваясь работе. На самом хоккее это никак не сказывается. Он 
отрабатывает каждую смену".  
Ну а в ночь с понедельника на вторник слова о профессионализме Воронкова 
получили еще одно подтверждение. Именно он открыл счет в игре "Коламбуса" 
против одной из лучших команд Восточной конференции - "Бостона". Отвоевал 
шайбу у борта, вылез на ворота и набрал 10 очков в 17 матче за "Блю Джекетс". 
Все-таки "Ак Барсу" пока придется подождать.  
Доказали свою способность прийти на помощь Воронкова и остальные 
представители русской хоккейной диаспоры в штате Огайо. Иван Проворов 
аккуратным броском удвоил преимущество "Мундиров".  
Егор Чинахов умчался к воротам "Брюинз", оставив за спиной сразу троих 
соперников и зажег на табло цифры 3:0.  
Ну а окончательно добил "Мишек" Кирилл Марченко, который реализовал 
большинство.  
Осталось зафиксировать: ни разу до этого в 106-летней истории Национальной 
хоккейной лиги четыре российских одноклубника не забивали в одном матче. Да-
да, такое не удавалось даже величайшей "Русской пятерке", царившей в 90-х в 
"Детройте". Воронков, Проворов, Чинахов и Марченко совершили нечто почти 
невозможное, установив достижение, которое, вероятно, не будет побито 
никогда! А их "Коламбус" победил (5:2) в третий раз за четыре последних матча 
и сбежал с последней строчки Востока.  

https://sport24.ru/hockey/article-599925-takogo-ne-bylo-ni-razu-za-106-let-russkiye-
ustroili-v-amerike-neveroyatnoye-shou-ustanoviv-vechnyy-rekord 

К заголовкам сообщений 

Артем Аляев: "История с "Сочи" забыта. В "Югре" намерен перезапустить 
карьеру" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 ноября 2023) 
28-летний защитник с опытом 374 игр в КХЛ, начинавший сезон в "Сочи" и 
недавно перешедший в "Югру", - о неожиданном повороте в своей карьере и 
планах на сезон, для Russia-Hockey.ru  
НА РЫНКЕ КХЛ ОСЕНЬЮ ТИШИНА, СРАЗУ ВЫБРАЛИ ХАНТЫ-МАНСИЙСК  

https://sport24.ru/hockey/article-599925-takogo-ne-bylo-ni-razu-za-106-let-russkiye-ustroili-v-amerike-neveroyatnoye-shou-ustanoviv-vechnyy-rekord
https://sport24.ru/hockey/article-599925-takogo-ne-bylo-ni-razu-za-106-let-russkiye-ustroili-v-amerike-neveroyatnoye-shou-ustanoviv-vechnyy-rekord


 

 

- Прошлый сезон вы провели в "Амуре", став одним из лидеров обороны клуба - 
53 матча, 14 очков, 19 минут за игру, летом перешли в "Сочи", а теперь 
подписали контракт до конца сезона с "Югрой". Как все происходило?  
- По статистике прошлый сезон в "Амуре" для меня все-таки не самый лучший, в 
"Торпедо" дважды были 23 очка за чемпионат. Тем не менее на рынке свободных 
агентов, скажем так, чувствовал себя комфортно, сразу появилось как тогда 
казалось интересное предложение из "Сочи". Не стал ждать других вариантов, в 
том числе от Хабаровска, подписал контракт.  
- Это была ошибка?  
- Да, после семи матчей в "Сочи" контракт мы расторгли. Если откровенно, эта 
история закрыта, даже вспоминать не хочу.  
Это была середина осени, в принципе составы всех клубов КХЛ и их бюджеты 
уже закрыты. Необычная ситуация. Тем не менее надеялся, что какие-то 
варианты в Лиге появятся, но на рынке была тишина. Посидел немного, 
посоветовался с семьей, с агентом - и обратили внимание на ВХЛ.  
Сразу выделили "Югру". Агент связался с генеральным менеджером "Югры" 
Сергеем Гусевым, клуб оперативно принял решение. И вот я здесь.  
ПОСЛЕ "АМУРА" ФАКТОР ЕПАНЧИНЦЕВА ДЛЯ МЕНЯ БЫЛ ВАЖНЫМ  
- Почему именно Ханты-Мансийск?  
- "Югра" - клуб уровня КХЛ, во всяком случае по перелетам, питанию, 
отношениям внутри коллектива.  
Для меня был важным и фактор главного тренера "Югры" Вадима Епанчинцева. 
Было интересно работать с Вадимом Сергеевичем в "Амуре". В Хабаровске была 
четкая система, игроки всех возрастов ее понимали и развивались. Непонятных 
историй, которые надо забывать, у Епанчинцева не возникает.  
- Вы уже дебютировали в ВХЛ, провели с "Югрой" два матча - с "Рубином" и 
"Омскими Крыльями". Впечатления?  
- В этих матчах удивили скорости - вполне как в КХЛ. Качественный хоккей.  
Утвердился во мнении, что решение лететь в Ханты-Мансийск было 
правильным. Для меня, как для профессионала, хуже всего - сидеть без работы.  
- Системы игры "Югры" и прошлогоднего "Амура" - одинаковые?  
- Да, и там, и там Епанчинцев ставит современный, активный хоккей. Хотя есть 
нюансы игры в меньшинстве, да и расстановка в "Югре" в деталях немного 
отличается от хабаровской.  
УДИВИЛ УРОВЕНЬ 17-ЛЕТНИХ ВОСПИТАННИКОВ ЮГРЫ  
- Что скажете о партнерах по новой команде?  
- Здесь отличный коллектив, баланс опытных и молодых хоккеистов. Каких-то 
ребят знал раньше, с кем-то только познакомился. Все очень профессионально.  
Кстати, пока ждал команду, провел несколько тренировок с юниорской командой 
"Югры". Это ближайший резерв команды МХЛ "Мамонты Югры", одного из 
лидеров молодежной лиги.  
Честно говоря, был удивлен - талантливые парни! На этих занятиях заметил 
нескольких 17-летних юниоров, у которых, как мне кажется, хорошее будущее в 
большом хоккее.  
 - Ваши планы на сезон.  
- Хотел бы решить те максимальные задачи, которые всегда ставятся перед 
"Югрой", чтобы всей командой порадовать местных болельщиков. Только так 
удастся перезагрузить свою карьеру.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/alyaev_history_sochi_zabyta_ugra_perezapusk_kariery_/ 
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Верховный суд Башкирии смягчил приговор посреднику в деле о взятке 
хоккеистов военкому (ТАСС, Москва, 27 ноября 2023) 
Верховный суд Башкирии изменил наказание осужденному посреднику, через 
которого ряд хоккеистов уклонились от прохождения военной службы. Лишение 
свободы ему заменено на условное, размер штрафа уменьшен вдвое, сообщили 
ТАСС в объединенной пресс-службе судов республики.  
"По совокупности преступлений, путем частичного сложения основных и 
дополнительных наказаний, назначить [Ф.] Самигуллину окончательное 
наказание в виде 4 лет лишения свободы со штрафом в размере 1 500 000 
рублей. На основании ст. 73 УК РФ назначенное наказание в виде лишения 
свободы считать условным с испытательным сроком 2 года", - говорится в 
сообщении.  
Суд счел смягчающими обстоятельствами оказание осужденным помощи в 
подготовке гуманитарного груза участникам СВО, наличие заболеваний у жены.  
Калининский районный суд Уфы в июле приговорил Самигуллина Ф. Ф. к шести 
годам лишения свободы и штрафу в размере 3 млн рублей за несколько 
эпизодов посредничества во взяточничестве и мошенничество. Так, за дачу 
взятки через него были оштрафованы нападающий СКА Михаил Воробьев, игрок 
ханты-мансийской "Югры" Владислав Лукин и бывший вратарь "Салавата 
Юлаева" Анвар Сулейманов.  

https://tass.ru/proisshestviya/19387879 

К заголовкам сообщений 

В павильоне "Роснефти" на ВДНХ откроется Неделя хоккея (Lenta.Ru, 
Москва, 27 ноября 2023) 
В павильоне "Роснефти" на выставке "Россия" пройдет Неделя хоккея с 28 
ноября 
Неделя хоккея пройдет с 28 ноября по 3 декабря в павильоне "Роснефти" на 
ВДНХ в рамках международной выставки-форума "Россия". Посетители 
павильона смогут своими глазами увидеть главный хоккейный трофей страны - 
Кубок Гагарина, обладателем которого является ХК ЦСКА. 
На протяжении 12 лет компания "Роснефть" является владельцем клуба. За это 
время команда вернула себе статус сильнейшей в российском чемпионате. В 
составе сборной России хоккеисты ЦСКА в 2018 году вернули России золото 
Олимпийских игр. 
В декабре 2023 года ЦСКА отмечает свое 77-летие. В честь этой даты в 
павильоне "Роснефти" пройдут встречи с игроками, тренерами, менеджерами 
клуба, а также со звездными болельщиками ЦСКА. 
28 ноября Неделю хоккея откроют представители компании "Роснефть" и 
руководство ХК ЦСКА. Также среди гостей будут Алексей Немов, Светлана 
Хоркина и Аскольд Запашный. Во Всероссийский день хоккея, 1 декабря, 
выставку посетят кумиры миллионов болельщиков - главный тренер ХК ЦСКА 
Сергей Федоров и хоккеисты. 
Посетители павильона "Роснефти" узнают об истории отечественного хоккея, 
неразрывно связанной с ЦСКА, о достижениях легендарного клуба, его 
прославленных игроках и тренерах. Все желающие смогут принять участие в 
хоккейной викторине, стать участниками фото- и автографсессий, а также мини-
турниров по настольному и аэрохоккею. 

https://tass.ru/proisshestviya/19387879


 

 

Поддержать спортивную атмосферу придут в павильон "Роснефти" и друзья 
хоккеистов - чемпионы России, пилоты гоночной команды LADA Sport ROSNEFT. 
С 1 по 3 декабря пройдут тематические квизы, посвященные автоспорту, а также 
продолжатся любительские гонки на тренажерах-симуляторах, которые 
профессиональные спортсмены используют для подготовки к соревнованиям.  

https://lenta.ru/news/2023/11/27/v-pavilone/ 

К заголовкам сообщений 

На новой арене "Торпедо" на 80% завершен монтаж металлоконструкций 
(Чемпионат.com, Москва, 27 ноября 2023) 
На строящейся ледовой арене в Нижнем Новгороде, которая в будущем станет 
"домом" для местного "Торпедо", на 80% завершел монтаж металлоконструкций. 
"Монтаж металлических конструкций каркаса Ледового дворца на Стрелке 
завершен на 80%. Все металлоконструкции в полном объеме доставлены на 
объект. Также уже возведено более 55% стен и перекрытий из газобетона. 
Завершается монтаж каркаса кровли", - сообщил губернатор Нижегородской 
области Глеб Никитин в своем телеграм-канале. 
Напомним, строительные работы начались в 2022 году и должны завершиться в 
начале 2025 года. Новый дворец спорта будет вмещать 12 тысяч зрителей. 
Располагается арена на улице Самаркандской, на Стрелке между футбольным 
стадионом "Нижний Новгород" и Александро-Невским собором. 
На данный момент команда Игоря Ларионова занимает четвертое место в 
таблице Западной конференции КХЛ, имея в своем активе 43 очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5335292-na-novoj-arene-torpedo-na-80-
zavershyon-montazh-metallokonstrukcij.html 
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